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Автомобиль-амфибия 
Покорять на автомобиле сразу две стихии - ездить и по 

суше, и по воде - мечта, которой были одержимы изобре-
татели прошлого столетия. Ульяновским машиностроите-
лям удалось воплотить ее в жизнь и сделать не лодку на 
колесах, а именно водоплавающий джип.

автоклубà
Сегодня, в преддверии Дня медицинского  ►
работника, в Мемцентре наградят  
лучших представителей отрасли.

С  ► 13 июня все авиарейсы  
осуществляются из аэропорта  
«Ульяновск-Восточный» в связи  
с реконструкцией взлетно-посадочной  
полосы в Баратаевке.

Студентка УлГТУ Анастасия Маскаева   ►
завоевала титул «Вице-краса  
студенчества России».

С  ► 2017 года будущие врачи смогут  
обучаться по целевому направлению  
в Рязанском государственном  
медицинском университете.

В последнюю пятницу кажд ► ого квартала 
будут проводиться дни открытых дверей  
в сфере ЖКК.

новости одной строкойà

В усадьбу - к Денису Давыдову
На литературной карте 

Ульяновской области есть 
историко-литературный 
музей Дениса Давыдо-
ва в Верхней Мазе Ра-
дищевского района. Он 
был открыт в 1984 году к  
200-летию со дня рож-
дения поэта, героя Оте-
чественной войны 1812 
года.

наш крайà

ульяновские пенсионеры представляют регион 
на всероссийском компьютерном  
чемпионате в новосибирске
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цитата неделиà

родились с начала года  
в Ульяновской области.

цифра неделиà

Почти

6 
тысяч детей 

фотофактà
В «Народной газете» 
большой праздник! 
Наш бессменный 
фотокорреспондент 
Павел Шалагин 
получил звание 
заслуженного 
работника 
средств массовой 
информации 
Ульяновской 
области. Награду 
за добросовестный 
труд наш коллега принял из рук врио губернатора Сергея 
Морозова. Редко когда Павла Ивановича можно увидеть в 
деловом костюме, и это - один из таких случаев.

Директор по развитию бизнеса  
Левенского центра  
трансфера технологий  
Мартин ХИНУЛь:
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Делегация из Ульяновска уча-
ствовала во втором саммите 
креативных городов, прошед-
шем в столице Китая.

В Пекин съехались предста-
вители крупнейших междуна-
родных исследовательских, об-
разовательных и культурных 
организаций. Подобные форумы 
предоставляют лучшую возмож-
ность заявить о себе на весь мир 
и завязать деловые контакты. 
Именно этим и занималась на 
мероприятии наша делегация, 
презентовавшая публике про-
грамму «Ульяновск - литератур-
ный город ЮНЕСКО».

Гости с родины Ленина встре-
тились с 20 участниками сам-
мита, среди которых были пред-
ставители ЮНЕСКО, мэры креа-
тивных городов и сотрудники 
исследовательских организа-
ций.

- Нам удалось завязать много 

контактов с зарубежными кол-
легами, которые впоследствии, 
убеждена, приведут нас к реали-
зации совместных партнерских 
проектов, - отметила начальник 
городского управления культуры 
и организации досуга населения 
Елена Топоркова.

Во время форума были до-
стигнуты договоренности об 
участии Ульяновска в круп-
ных литературных событиях 
в качестве соорганизатора 
международной организации 
PENInternational. Руководитель 
программного офиса «Ман-
гейм - город музыки ЮНЕСКО» 
выразил свою готовность уча-
ствовать в августе в программе 
ульяновского фестиваля «Дни 
Германии» и содействовать 
привлечению немецкой музы-
кальной группы в проведении 
концерта-телемоста.

Подготовил  
Марк КРоЛьСКИй

В Пекине учили креативу

Старт перезагрузке был дан в 
музее «Симбирская чувашская 
школа. Квартира И.Я. Яковлева» 
не случайно - учебное заведе-
ние создавалось и во многом 
существовало на средства благо-
творителей. Но и сама школа по-
могала чем могла нуждающимся. 
Просветитель Яковлев вместе со 
своими учениками организовывал 
подписки в пользу детей-сирот и 
потерявших кормильца на фрон-
тах Первой мировой войны.

- Наша земля всегда была силь-
на благотворительностью. Глав-
ное заключается не в том, сколько 
средств мы сможем собрать, а 
в воспитательном воздействии, 
оказываемом сбором. Поэтому 
в последнее время мы перешли 

к оказанию адресной помощи, 
которая позволяет обратить вни-
мание общества на конкретного 
человека с его бедами и пробле-
мами, - отметил врио губернатора 
Сергей Морозов.

Советник губернатора по бла-
готворительности Ольга Бого-
родецкая обозначила основные 
направления работы совета: 
продвижение идей добра в мас-
сы, привлечение к благотво-
рительности бизнеса, власти, 
гражданского общества и СМИ. 
Меценатов будут поощрять - 
вручать памятный знак от имени 
главы региона. Собираться и 
обсуждать помощь ближним и 
дальним совет намерен не чаще 
раза в квартал.

Интересные благотворительные 
проекты, кстати, уже воплощаются 
в жизнь. Так, весной многие улья-
новцы стали замечать в торговых 
центрах похожие на банкоматы 
зеленые контейнеры. Но работают 
они не на прием и выдачу денег, а 
совсем для других целей. Куплен-
ная вещь не подошла по размеру 
или вышла из моды? Можете сме-
ло положить ее в зеленый ящичек 
и быть уверенными в том, что со-
вершили благой поступок.

Пожертвованное реализуется 

Вещи за спасибо
Марк КРоЛьСКИй

Накануне Дня России возобновил свою деятельность 
областной благотворительный совет.

погода на всю неделюà
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- Я по-настоящему удивлен тем, что в 
Ульяновской области сосредоточились 
крупнейшие международные бренды: 
немецкие компании Schaeffler и DMG 
MORI, французские Legrand и  
FM Logistic, японский концерн 
Bridgestone. Те сроки, в которые пришли 
эти инвесторы в регион, - рекордные. 

«Народная газета»  
приглашает принять участие  
в акции «Пусть на земле  
всегда царит мир!».

Она приурочена к юбилейной 
дате начала Великой Отече-
ственной войны. К участию в 
акции приглашаются все юные 
читатели. Они должны будут 
написать пожелания и оставить 
рисунки для потомков.

По задумке организаторов, 
эти рисунки будут помещены 
в «капсулу времени». Потом 
ее передадут в фонд музея 
Ленинского мемориала, где 
они будут храниться до 2045 
года.  Так же бережно,  как 

хранится сегодняшними на-
следниками Победы память о 
великом подвиге наших дедов 
и прадедов. 

- Надеемся, что пустого ме-
ста в «капсуле» не останется - 
сказать что-то важное «людям 
будущего» захотят многие. 
Прийти и оставить свое по-
слание потомкам может каж-
дый. Ждем вас по будням в 
редакции по адресу: ул. Пуш-
кинская, 11. Но главной нашей 
целью в первую очередь мы 
видим привлечение к акции 
детей,  чтобы они понима-
ли, насколько важен мир без 
войны, - отметила редактор 
«Народной газеты» Валентина 
Каманина.

Адресат - будущее
акция à
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Цифра 3-е место занимала  
до революции  
Симбирская губерния  
по благотворительной  
помощи нуждающимся  
в России.
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КороТКоà

Русский  
как китайский

В УлГПУ состоялся госэкзамен у 
второго выпуска магистрантов из 
КНР. Девушки и юноши из Подне-
бесной обучались на направлении 
«Педагогическое образование» по  
профилю «Русский язык как ино-
странный». Аттестационная комис-
сия высоко оценила уровень под-
готовки  четырех будущих препода-
вателей русского языка   -   Гу Синь, 
Чжоу Сюе, У Инъин, Ли Шичэн. На 
экзамене они продемонстрировали 
свободное владение предметом. 

в магазине «Mr.Спасибо!». Цены, 
что называется, бюджетные - от 
50 до 500 рублей. Вырученные от 
продажи средства, за исключением 
затрат на аренду и зарплату сотруд-
ников, идут на благотворительные 
нужды. Большая же часть одежды 
раздается бесплатно находящимся 
в затруднительном финансовом 
положении людям. Первая такая 
раздача состоялась 20 мая.

- Мы пришли к созданию проекта 
уже во время кризиса, когда люди 
особенно нуждаются в поддержке. 
И ничего, кроме желания помо-
гать, нами не двигало. Идею мы 
подсмотрели в Санкт-Петербурге, 
где благотворительные магазины 
появились в 2010 году, - рассказал 
один из совладельцев «Mr.Спаси-
бо!» Николай Солодовников.

Еще один проект - социаль-
н а я  г о с т и н и ц а  п р и  С в я т о -
Владимирском храме для бере-
менных, находящихся в трудной 
жизненной ситуации. Она откроет-

ся в скором времени. Кров и стол 
смогут одновременно получить две 
женщины, в дальнейшем планиру-
ется расширить количество мест 
до десяти.

- С первых дней мы получили 
много откликов, - рассказал ор-
ганизатор проекта помощник на-
стоятеля Свято-Владимирского 
храма по работе с молодежью 
Павел Тимкин. - Люди спрашивали, 
чем они могут помочь. Со своими 
будущими постояльцами мы зна-
комимся в соцсетях и на службе в 
приходе.

Прожить в гостинице можно бу-
дет только полгода. Но, как пока-
зывает практика других подобных 
гостиниц, за это время молодая 
мама примиряется со своими 
близкими и возвращается домой.

        www.ng73.ru
обСудИТь Тему нА САйТе

- Мы надеемся, 
что состав 
благотво-
рительного 
совета будет 
постепенно 
расширяться.  
В него вошли 
представители 
духовенства 
и многие 
предприниматели 
области. Всего  
в совете  
заседают  
около 50 человек.

- Начальник  
Главного  
управления труда, 
занятости  
и социального  
благополучия  
Екатерина  
Сморода:

Купон розыгрыша призов
подписКа на II полугодие 2016 года

ФИО ____________________________________________________________________________________________

Контактный телефон, адрес проживания:_________________________________________________________

Дата подписки на II полугодие 2016 г. _____________________________________________________________

Во всех почтовых 
отделениях 
продолжается основная 
подписка на второе 
полугодие 2016 года.

Издание выходит в четырех 
кустах области.

- «НГ-Центр»  (Ульяновск, 
Новоульяновск, Ульяновский, 
Чердаклинский, Цильнинский, 

Старомайнский, Майнский, Сен-
гилеевский, Тереньгульский 
районы). Индекс - 54495.

- «НГ-Запад» (Барышский, Ку-
зоватовский, Карсунский, Веш-
каймский, Сурский, Инзенский, 
Базарносызганский районы). 
Индекс - 54524.

- «НГ-Восток» (Димитровград, 
Мелекесский, Новомалыклин-
ский районы). Индекс - 54525.

- «НГ-Юг» (Новоспасский, 
Николаевский, Радищевский, 

Павловский, Старокулаткинский 
районы). Индекс - 54513.

По доброй традиции мы про-
ведем розыгрыш призов среди 
наших подписчиков. Присылайте 
заполненные купоны в редакцию. 
Удачи! 

«Народная газета»: ближе к людям.

Не забудьте подписаться!

        www.ng73.ru
обСудИТь Тему нА САйТе

алена дамБаЕВа

Опубликована первая часть 
очерков о симбирском  
предпринимательстве. 

История становления России 
как государства неразрывно 
связана с развитием предприни-
мательства. Именно купцы и про-
мышленники развивали города, 
осваивали новые территории, 
стояли у истоков социальной и 
транспортной инфраструкту-
ры. Сохранение исторической 
памяти об этих людях является 
главной целью проекта «История 
Симбирского предприниматель-
ства», старт которому был дан 
в Ульяновской области весной 
прошлого года. За это время 
специалистам Корпорации по 
развитию предприниматель-

ства совместно с представи-
телями общественных бизнес-
объединений, учеными и архиви-
стами удалось собрать огромное 
количество информации, которая 
затем была систематизирована в 
научно-популярное издание 
«Симбирск купеческий». Первая 
часть сборника знакомит читате-
ля с социокультурным аспектом 
жизнедеятельности предпри-
нимательства нашего города с 
середины XVII - XX веков: чем и 
где торговали в Симбирске, кто 
открыл первый магазин, какие 
продукты наши предки постав-
ляли царскому столу и какие 
товары шли на экспорт.

- Мы очень гордимся этой 
работой, которая позволит всем 
узнать, откуда растут корни на-
шего предпринимательства. 
Надеюсь, это станет полезным и 

интересным информационным 
пособием, в первую очередь для 
школьников. Мы в свою очередь 
постараемся, чтобы это издание 
появилось во всех библиотеках 
региона и стало максимально 
доступным для широкой ауди-
тории, - отметил председатель 
правления Корпорации по раз-
витию предпринимательства 
Ульяновской области Руслан 
Гайнетдинов.

Оргкомитет проекта продол-
жает работу над второй частью 
«Симбирска купеческого». Ее 
выпуск запланирован на второе 
полугодие 2016-го. Новое изда-
ние будет посвящено известным 
предпринимательским фами-
лиям и купеческим династиям 
Симбирска пореформенного 
периода второй половины XIX - 
XX веков.

Кто и чем в Симбирске торговал

алена дамБаЕВа

 Госдума приняла во втором и 
сразу в третьем - окончатель-
ном - чтении проект закона, 
регламентирующий едино-
временные выплаты из средств 
материнского капитала  
в 2016 году, сообщает  
информагентство ТАСС. 

В отличие от прежних лет, 
когда действовала аналогичная 
программа, в этом году сумма 
будет на 5 тысяч больше и со-
ставит 25 тысяч рублей.

 Норма о единовременной вы-
плате будет действовать до 31 
декабря 2016 года, а заявление 
на ее получение может быть по-
дано не позднее 30 ноября этого 
года. Практика предоставления 

гражданам аналогичных выплат 
показывает, что за их получени-
ем обращаются 70% граждан, 
не распорядившихся средствами 
маткапитала.

 По информации Минтруда 
России, претендовать на едино-
временную выплату могут свыше 
2,7 млн человек. Это потребует 
50 млрд рублей из федерального 
бюджета РФ.

На пять тысяч больше

Бюджет для граждан 
Ульяновцев приглашают поучаствовать 

в конкурсе «Бюджет для граждан». По-
бедителям будут выплачены премии: 20 
тысяч рублей для физлиц и 30 - для юри-
дических. Дополнительная информация 
на сайте минфина.

Облегчат жизнь
 Госдума приняла во втором и третьем 

чтениях законопроект ОНФ о снижении 
штрафов и пеней для ипотечных заемщи-
ков. Изначально предполагалось, что мак-
симальный размер неустойки будет огра-
ничен 20% годовых. Ко второму чтению 
было предложено снизить его до 11%.
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 На прошлой неделе в Иркутске презентовали пассажирский самолет МС-21. Компоненты для него -   ►
отсеки фюзеляжа, хвостовой киль и все двери - производят ульяновские авиационные предприятия.

* Авторский стиль сохранен, орфография и пунктуация исправлены.

дневнИк врИо губернатораà

Победить  
инфляцию

Совет директоров Банка России 
пересмотрел свой взгляд на отече-
ственную экономику из-за роста цен на 
нефть и стабилизации инфляционных 
процессов и снизил в пятницу ключе-
вую ставку на 0,5 процентных пункта 
до 10,5 процента. 

Годовая инфляция стабилизиро-
валась на уровне 7,3%, а средняя за 
последние три месяца - около 5%. На 
прошлой неделе впервые в текущем 
году Росстат зафиксировал нулевое 
недельное изменение потребитель-
ских цен. 

Кроме того, регулятор снизил про-
гноз по инфляции на конец текущего 
года до 5 - 6% и до 4% к концу 2017 
года. Прежде в Центробанке считали, 
что этот показатель будет держаться 
на уровне 6 - 7 процентов. Сценарий 
Минэкономразвития менее оптими-
стичный. В министерстве ожидают, что 
в 2016 году инфляция составит 6,5%, в 
2017 году - 4,9% и только в 2019 году 
она остановится на уровне 4%.

Ключевая ставка служит одним из 
основных инструментов денежно-
кредитной политики Центробанка. Под 
нее регулятором выдаются кредиты 
коммерческим банкам. Данный пока-
затель влияет на формирование ставок 
по займам в кредитных организациях и 
в целом на уровень инфляции и курсы 
валют.

Повышение доступности кредитов 
для бизнеса и населения не должно 
мешать выходу экономики из кризиса. 
Следовательно, потребительская ак-
тивность должна сдерживаться, в том 
числе через сохранение привлекатель-
ности ставок по депозитам.

- Мы не против оживления потре-
бительского рынка, он должен ожив-
ляться теми темпами, которые не 
приводят к росту инфляции, - отметила 
председатель Центрального банка РФ 
Эльвира Набиуллина.

Следующее заседание совета ди-
ректоров Банка России, посвященное 
ключевой ставке, состоится 29 июля.

Озеленят все
Разрабатывается экопроект «Зеле-

ный регион», направленный на вос-
становление погибших деревьев и 
кустарников и облагораживание всей 
области. 

Зеленые насаждения раскинутся в 
парках, скверах, аллеях, дворах, на 
сельскохозяйственных землях и при-
дорожных территориях. Высадка ку-
старников будет тщательно спланиро-
вана и согласована, чтобы не нарушить 
общий архитектурный облик. К выбору 
растений эксперты подойдут с особой 
важностью. Лишь бы что не посадят. 

Курируют направления «Зеленого 
региона» члены координационного 
совета, руководящие отраслями до-
рожного строительства, лесного и 
сельского хозяйства, а также главный 
эколог области. 

- Аномальная засуха 2010 года ста-
ла причиной массы лесных пожаров, 
проходивших по всей области. А впо-
следствии все зеленые насаждения 
были буквально «добиты» ледяными 
дождями, которые больше всего за-
тронули Заволжскую часть области, 
Чердаклинский, Мелекесский, Ново-
малыклинский районы, - напоминает 
заместитель министра сельского, лес-
ного хозяйства и природных ресурсов 
Дмитрий Федоров. 

Сейчас основной посадочный мате-
риал поставляется из лесных питом-
ников и муниципального предприятия 
города по благоустройству и озелене-
нию. Разнообразием пород привозные 
растения не отличаются. Поэтому на 
первом этапе «Зеленого региона» 
планируется в каждом муниципальном 
образовании создать питомники с раз-
ными сортами декоративных растений 
и древесно-кустарниковых культур. 
Выращивать и следить за рассадой 
будут специалисты, прошедшие ме-
тодические курсы. Для инициативных 
жителей экологи будут проводить 
обучающие семинары по уходу за зе-
леными угодьями. 

Однако без денежных средств ни 
озеленить, ни благоустроить улицы не 
получится, поэтому будет создан Эко-
логический фонд. Он станет главным 
финансовым инструментом во всех во-
просах охраны окружающей среды. 

Ряды патриотов  
пополнились

В День России в Ульяновске стало 
на одну многодетную семью больше. 
Двойня появилась на свет в областной 
клинической больнице.

Счастливыми родителями ново-
рожденных мальчиков стала семья 
Гавриловых из областного центра. 
Малыши-богатыри - второй и третий 
по счету дети у большого семейства. 
Как передал министр здравоохране-
ния Павел Дегтярь, мама и малыши 
чувствуют себя хорошо.

Всего 12 июня в роддомах области 
родились 68 малышей, из них 38 маль-
чиков и 30 девочек. Все они вместе со 
своими родителями стали участника-
ми областной акции «Роди патриота 
в День России», проводящейся уже в 
одиннадцатый раз.

- Больше всего малышей в этот 
день появилось на свет в ульяновских 
родильных домах. В городской кли-
нической больнице № 1 родился 21 
ребенок, 14 детей - в областной кли-
нической больнице, 13 - в центральной 
клинической медико-санитарной части 
Ульяновска. Патриоты зарегистриро-
ваны в роддомах Барышского, Инзен-
ского, Вешкаймского, Мелекесского, 
Новомалыклинского, Павловского и 
Радищевского районов области, - рас-
сказал Павел Дегтярь.

Мамочек ЦК МСЧ имени В.А. Егоро-
ва поздравил врио губернатора Сергей 
Морозов. Глава области написал напут-
ственные пожелания на детских боди 
грудничков и вручил новым гражданам 
страны свидетельства о рождении и 
подарки.

Напомним, победителям акции «Роди 
патриота в День России», проводимой в 
исполнение майских указов президента, 
вручается автомобиль «УАЗ-Патриот». За 
11 лет 12 июня родилось более 700 детей, 
уровень рождаемости в области за эти 
годы вырос на 37%. Ежегодно акция стар-
тует 12 сентября, а ее итоги подводятся  
8 июля в День семьи, любви и верности.

Материалы подготовили  
Марк Крольский и Юлия ДЕГТЯРЕВА

Ульяновцы обсуждают в соцсетях
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Шарпудин Хаутиев 
@Khautievsh 

На объекте культурного на-
следия федерального значе-
ния «Церковь Воскресения» 
установлено информационное 
обозначение. 

Жанна Назарова 
@JgNazarova

В День России С.И. Морозов желает 
счастья новорожденным патриотам. В 
вас наше будущее. Растите настоящи-
ми людьми!

Елена Китова
Сколько выходных ни дай - все 

равно мало.

Евгений Сизоненко
Вот он, русский характер. Со-

бираться с силами в последнюю 
минуту и вытягивать кажущуюся без-
надежной уже ситуацию. Особенно в 
противостоянии с Западом. #футбол
#Россия#Англия#Россиявперед

Светлана Нагаткина
Ольга Даранова - участник чем-

пионата по чтению вслух «Открой 
рот» в Ульяновске. Ей попалась 
книга по хозяйству, как заниматься 
заготовками, копчениями и соле-
ниями. Ольга Николаевна читала 
эту книгу, как поэму.

Андрей Тюрин 
@Tyurin_as 

Продолжается реконструкция взлет-
но-посадочной полосы в аэропорту  
им. Н.М. Карамзина. Завершение к концу 
2016 года.

8 июня  ►
Сергей Морозов провел встречу с преподавателями 

иностранных языков, выступил на открытии пленарного 
заседания форума «Новая социальная политика: эффек-
тивные решения». С гендиректором «Группы компаний 
«АСБ» Юрием Хохловым подписал инвестсоглашение на 
сумму свыше 24 миллиардов рублей. В преддверии Дня 
работников текстильной и легкой промышленности по-
здравил сотрудников фабрики «Номатекс» в Новой Майне 
с профессиональным праздником и 55-летием со дня 
основания предприятия. В Димитровграде оценил ход 
комплексной застройки микрорайона 2А, вручил бюджет-
никам сертификаты «Губернаторской ипотеки», провел 
совещание с общественностью города. 

9 июня  ►
Врио губернатора осмотрел «Восточный» и «Цен-

тральный» аэропорты, провел совещание по финансово-
экономическому развитию области, заседание обще-
ственного экспертного совета по развитию ИТ, совещание 
координационного совета экопроекта «Зеленый регион», 
принял участие в заседании комиссии по сбору инициатив 
в программный документ партии «Единая Россия» и откры-
тии после ремонта детсада № 125 «Рябинка».

10 июня   ►
В преддверии Дня России глава региона вручил прави-

тельственные награды заслуженным жителям региона. 
Поздравил работников швейной фабрики «Элегант» с  
80-летием предприятия и Днем работников легкой 
и текстильной промышленности и коллектив завода 
«Авиастар-СП» с 40-летним юбилеем. Возглавил заседа-
ние областного совета по благотворительности и обсудил 
с общественностью культурные мероприятия, проводимые 
в год 250-летнего юбилея Н.М. Карамзина.

11 июня  ►
Врио губернатора провел заседание областной обще-

ственной комиссии по рассмотрению вопросов об ока-
зании адресной матпомощи. Поздравил представителей 
чувашского народа с национальным праздником Акатуй, 
а жителей Димитровграда - с наступающим Днем города 
и Днем России. На заседании профильного оргкомитета 
врио губернатора обсудил со специалистами реализацию 
проекта «Димитровград - культурная столица».

12 июня  ►
Сергей Морозов принял участие в торжествах по случаю 

Дня России и посетил Засвияжский роддом, где поздравил 
мам, родивших в этот праздник.

14 июня  ►
Глава области оценил работы по замене искусственного 

газона на стадионе «Старт», провел совещание с учителя-
ми по развитию школьных спортзалов.

Наталья Мидончева 
В этом году День поля прой-

дет 25 июня. 

Дмитрий Ефимов
Страсть ульяновцев к чистоте плю-

щит не по-детски.))
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Ульяновская ИТ-компания AGIMA.mobile вошла в тройку лидеров российского рейтинга   ►
мобильных разработчиков. MST заняла 11-е место, SimbirSoft - 23-е, ITECH.group - 31-е.

новости соседейà

Среда / 15 июня 2016 / № 24

Кондиционер в заКоне
 Жителей Казани в первые дни лета взбудо-

ражила новость о том, что в столице респуб-
лики начнут штрафовать за кондиционеры на 
фасадах домов. Городские власти опровергли 
информацию и пояснили, что речь идет о боль-
шой разъяснительной работе по соблюдению 
правил благоустройства. Собственников 
зданий призвали привести кондиционеры в 
порядок и установить там, где они будут стоять 
и не уродовать внешний вид Казани.

остановите, где Wi-Fi
 Шесть остановок общественного транс-

порта оборудуют бесплатным Wi-Fi до конца 
июня в Кирове. На всех остановках с даро-
вым Интернетом разместят специальные 
баннеры. Продолжается в городе и проект 
по оснащению Wi-Fi автобусов. Сейчас кур-
сируют всего десять таких машин. В июле 
к Сети подключат еще пять единиц обще-
ственного транспорта.

Ладная веста
 По 500 автомобилей «Лада-Веста» в сутки 

выпускают в Ижевске. А всего в течение 
года с ижевского конвейера сойдут 90 тысяч 
автомобилей. Как заявил президент ОАО 
«АвтоВАЗ» Николя Мор на встрече с главой 
Удмуртии Александром Соловьевым, данная 
марка с марта постоянно находится в числе 
пяти наиболее продаваемых автомобилей.

Продвинутые пенсионеры
Арина СОКОЛОВА

Сегодня в Новосибирске 
отрывается Всероссийский 
компьютерный чемпионат 
среди пенсионеров. Наш регион 
представят Владимир Андрианов 
и Тамара Егорова.

В новосибирском Академгородке их 
ждут серьезные испытания. На суд жюри 
нужно будет представить презентацию в 
Power Point по теме «Я приглашаю вас в 
гости», продемонстрировать умение ра-
ботать на портале госуслуг, в поисковых 
системах, текстовом редакторе и других 
программах Microsoft Office. Впервые в 
официальную программу включены за-
дачи, направленные на оценку навыков 
безопасного поведения в Интернете. Еще 

одно нововведение чемпионата - задание 
на планшетах. 

Владимир Георгиевич будет выступать 
на чемпионате в категории «уверенных 
пользователей». А Тамара Михайловна 
стоит в самом начале пути в большой ком-
пьютерный спорт, она пока «начинающий 
пользователь». Пенсионерка участвовала 
в проекте «Компьютерное просвещение 
- старшему поколению», стартовавшем 
в регионе в марте 2016 года. Двести 
пенсионеров из Ульяновска, Сенгилея и 
Игнатовки бесплатно прошли курсы ком-
пьютерной грамотности на базе техни-
ческого университета. К слову, эти курсы 
весной окончил бывший мэр Ульяновска, 
ныне председатель областного совета 
ветеранов Сергей Ермаков. Занятия про-
должатся в сентябре.

- К чемпионату готовились по лекциям, 
которые нам читали на курсах, - рассказы-
вает Тамара Егорова. - Настроение при-
поднятое, намерены добиться высоких ре-
зультатов. В Сибири никогда не была, очень 
хочется посмотреть Новосибирск, увидеть 
людей. Спасибо за эту возможность!

Мы всем сердцем болеем за наших 
земляков. Наблюдать за их выступлением 
можно будет 16 и 17 июня в режиме онлайн-
трансляции на сайте www.rospensioner.ru.

Тамару Егорову напутствовал на чемпио-  
нат врио губернатора Сергей Морозов.

Программа газификации 
регионов России продолжается
В центральном офисе 
ПАО «Газпром» в 
преддверии годового 
общего собрания 
акционеров состоялась 
пресс-конференция 
«Поставки газа на 
внутренний рынок. 
Реализация программы 
газификации российских 
регионов».

На вопросы журналистов отве-
тил член правления, начальник 
департамента ПАО «Газпром», 
генеральный директор ООО 
«Газпром межрегионгаз» Кирилл 
Селезнев.

Доклад представителя компа-
нии начался с заявления о том, 
что внутренний рынок поставок 
газа остается приоритетным для 
компании. Однако в последний 
год потребление на нем несколь-
ко сократилось. Так, «Газпром» 
реализовал на нем 221,2 миллиарда 
кубометров природного газа, что 
на 5,5% меньше, чем в 2014 году. 
Связано это с аномально теплыми 
погодными условиями 2015 года и 
снижением уровня промышленного 
производства. Соответственно, со-
кратилась и полученная прибыль. 
Она упала на 1,8% по сравнению с 
2014 годом и составила 805,6 мил-
лиарда рублей.

Однако, несмотря на это обстоя-
тельство, «Газпром межрегионгаз» 
сумел в прошлом году выполнить 

все взятые на себя обязательства 
по газификации регионов. Всего в 
2005 - 2015 годах построено 1 889 
газопроводов общей протяженно-
стью свыше 27 тысяч километров, 
обеспечены условия для газифи-
кации 4 269 котельных, более 740 
тысяч домовладений и квартир. В 
том числе в 2015 году построено 
87 газопроводов протяженностью 
около 1275 километров, созданы 
условия для газификации 41,8 
тысячи домовладений и 263 ко-
тельных. Кроме того, в Пермском 
крае была реализована пилотная 
программа автономной газифика-
ции удаленных населенных пунктов, 
для которых строительство тради-
ционной системы газоснабжения 
экономически невыгодно. 

В результате средний уровень га-
зификации в стране составил 66,2% 

(городские поселения - 70,4%, 
сельские - 56,1%), тогда как 10 лет 
показатель держался на 53,3% (60% 
и 34,8% соответственно). Всего за 
2005 - 2015 годы компанией потра-
чено 270,2 миллиарда рублей на это 
социально важное направление.

Существенным препятствием на 
пути осуществления программы га-
зификации является невыполнение 
региональными и муниципальными 
властями своей части ответственно-
сти, связанной с подготовкой доступа 
потребителей к приему голубого 
топлива. Только в прошлом году по 
этой причине газ не пришел в тысячу 
котельных и 138,8 тысячи домовладе-
ний. Из 34 регионов РФ, где «Газпром» 
завершил строительство межпосел-
ковых газопроводов, только в девяти 
обязательства администраций были 
своевременно выполнены.

- В программу газификации на 
2016 год включены 67 субъектов 
России. Однако в связи с низкой 
платежной дисциплиной потребите-
лей и неисполнением администра-
циями обязательств инвестиции в 
некоторые регионы существенно 
снижены. В случае если мы уви-
дим положительную динамику в 
решении вопроса задолженности 
за поставленный газ, то объемы 
инвестиций будут пересмотрены 
в сторону увеличения, - пообещал 
Кирилл Селезнев.

Как уже было отмечено выше, про-
блема долгов за поставленное топли-
во тормозит проведение программы 
газификации. По состоянию на 1 ян-
варя 2016 года общий объем задол-
женности составляет 152,1 миллиар-
да рублей (на 1 января 2011 года он 
составлял 43,7 миллиарда рублей). 
За первый квартал 2016 года она 
увеличилась еще на 24,4% и достигла 
189,3 миллиарда рублей. Основными 
неплательщиками являются тепло-
снабжающие компании, население и 
ряд организаций бюджетной сферы. 
Промышленные предприятия же в 
основном должниками не являются. 
Особенно остро обстоит дело с не-
платежами в Северо-Кавказском 
федеральном округе.

Зачастую рост долгов за по-
ставленный газ происходит из-за 
несовершенства в сфере тари-
фообразования и пробелов в за-
конодательстве. Но не платить за 
предоставленные услуги невыгодно 
- следом могут быть приняты меры 
по прекращению поставок голубого 
топлива. В 2015 году от газоснаб-
жения отключили 10 073 юридиче-
ских лица (из 204 921 по стране)  
и 219 014 физических лиц (из  

28 837 075). Кроме того, потребите-
лям - физическим лицам направлено  
5 241 108 претензий, обязывающих 
своевременно оплачивать предо-
ставленные услуги. 

Все принимаемые меры призва-
ны устранить имеющиеся проблемы 
и совершенствовать законодатель-
ство.

В 2005 году уровень газифи-
кации Ульяновской области 
составлял всего 51,3 процента 
(в сельской местности и того 
меньше - 34,0 процента). В 
шести районных центрах при-
родного газа не было вообще. 
Сейчас общий показатель со-
ставляет 66,7 процента, в селах 
- 50,6 процента. За эти годы 
проделана огромная работа. В 
строительство межпоселковых 
газопроводов в Ульяновской 
области «Газпром» инвести-
ровал более 4 миллиардов 
рублей. Было построено  
20 межпоселковых газопрово-
дов протяженностью более  
620 км, которые зашли в  
58 поселков и деревень. На 
газ переведено более 30 тысяч 
частных домовладений и квар-
тир. В этом году работы будут 
продолжены.

СПРАВКА «НГ»
Команды из свыше 60 российских регионов, а 
также Израиля, Белоруссии, Бельгии, Польши, 
Словении и Финляндии - такова география  
VI Всероссийского чемпионата по компьютер-
ному многоборью среди пенсионеров. 
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Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

Единый день приема граждан пройдет 17 июня с 14.00 до 18.00 в администрации Железнодорожного района  ►
Ульяновска. Записаться можно будет в порядке живой очереди при предъявлении паспорта.
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нам пишутà

Спасибо  
за помощь!

От чистого сердца выражаю 
благодарность министру здраво-
охранения Ульяновской области 
Павлу Сергеевичу Дегтярю и 
врачу-кардиологу детской кли-
ническойй больницы Любови 
Владимировне Сидоровой за 
оперативность, чуткость и сер-
дечное понимание. Обратилась 
к министру за помощью, он сам 
говорил со мной по телефону, 
в этот же день нашел врача и 
потом перезванивал мне, все 
контролировал. Я не думала, что 
на свете есть такие люди. С на-
ступающим профессиональным 
праздником вас! Здоровья вам и 
вашим близким! 

Наталья Владимировна 
Полнякова, село Луговое. 

Стройка только началась

В прошлом году из-за 
проведения ремонта до-
рог до Сурского приходи-
лось добираться четыре 
часа. Слышал, что ремонт 
не был закончен в срок. В 
этом году какие работы 
ведутся там и когда ре-
монт будет завершен?

В.М. Лобачев,  
г. Ульяновск

Комментирует директор 
ОГУ «Департамент авто-
мобильных дорог» Сергей 
Холтобин:

- Действительно, нарекания 
по ремонту на федеральной 
трассе Саранск - Сурское - 
Ульяновск были: во-первых, 
подрядчик не выполнил кон-
трактных условий, во-вторых, 

очень безобразной была орга-
низация движения. На сегодня 
подрядчика заменили, с мая 
к проведению капитального 
ремонта, предусматривающе-
го полную замену дорожной 
«одежды», приступило ООО 
«Автодорога» (г. Пенза). Они 
привлекли еще двух пензен-
ских подрядчиков. 

На последнем совещании 
с участием врио губернатора 
было определено, что до 20 
июля подрядчик выполнит все 
основные работы по основа-
нию и нижним слоям доро-
ги и до 1 сентября закончит 
полностью ремонт на участке 
протяженностью в 10 км от 
поворота на село Юшанское 
до поворота на село Волост-
никовка Ульяновского района. 

Я думаю, что они все успеют. 
По крайней мере, они начали 
ремонт с мая, а не с сентября, 
как предыдущие подрядчики. 
На эти цели из федерального 
бюджета выделено 276,7 млн 
рублей.

В результате ремонта про-
езжая часть дороги будет 
расширена до девяти метров, 
а обочины до трех метров с 
каждой стороны, поверхность 
станет более ровной, без вся-
ких впадин и возвышенностей, 
что значительно улучшит ви-
димость и, соответственно, 
повысит безопасность данно-
го участка дороги.

Полностью трасса Саранск 
- Сурское - Ульяновск будет 
отремонтирована к 2018 году.

возвращаясь к напечатанномуà

Яков ЗАДЕМИДКО

На прошлой неделе история  
со строительством дома  
на улице Красноармейской,  
о котором писала «НГ»  
в прошлом номере,  
получила продолжение.

Инициатива продолжения последовала 
не от застройщика или дольщиков, гото-
вых уже считать себя обманутыми, а от 

надзорных органов. Прокурор Ульянов-
ской области Сергей Хуртин дал поруче-
ние центральному аппарату прокуратуры 
провести проверки строительных фирм 
и иных хозяйствующих субъектов, при-
влекающих денежные средства граждан 
для возведения многоквартирных жилых 
домов. Именно так «око государево» от-
реагировало на конфликт между ООО 
«Птицефабрика «Тагайская» и ждущими 
получения ключей от квартир собствен-
никами жилья.

«Так, в последнее время в различных 
средствах массовой информации стали 

появляться материалы о проблемах, воз-
никающих у жителей региона, заключивших 
договоры долевого участия в строительстве 
жилья. В частности, подобная ситуация 
имеет место при возведении в областном 
центре ряда домов обществом с ограни-
ченной ответственностью «Птицефабрика 
«Тагайская», - говорится в пресс-релизе, 
опубликованном 10 июня на сайте област-
ной прокуратуры.

Представители прокуратуры выступили 
с заявлением о том, что ряд коммерче-
ских структур области не информирует 
граждан о невозможности своевремен-
ного завершения возведения жилых 
зданий. Как следствие, застройщики не 
заключают с участниками долевого стро-
ительства дополнительных соглашений 
о продлении сроков соответствующих 
договоров. Все это является серьезными 
нарушениями действующего законода-
тельства России.

Строительство домов, ведущееся ООО 
«Птицефабрика «Тагайская», неоднократ-
но продлевалось. Например, согласно 
проектно-сметной документации, ново-
стройка на улице Красноармейской, 34 
первоначально должна была быть сдана в 
августе 2013 года. На сегодняшний день 
сроки ввода в эксплуатацию продлены до 
ноября 2016 года. Дом по переулку Крас-
ноармейскому, по официальной версии 
застройщика, откроет двери для жильцов 
в октябре 2018 года вместо планировав-
шегося июня 2016 года. Такая ситуация 
характерна для большинства объектов, за 
возведение которых взялась компания.

Проверка фирм, привлекающих сред-
ства дольщиков, будет проводиться под 
личным контролем прокурора области 
Сергея Хуртина. Надеемся, что эти меры 
помогут навести порядок в строительной 
отрасли.

Ремонт завершат в срок

О главном  
только старое
Данила НОЗДРЯКОВ

Есть ли современные песни,  
настолько запавшие в народную  
память, что их можно дружно исполнять  
и в пиру, и в миру?

Затянувшийся праздничный уик-энд я 
провел на приусадебном участке в Артюш-
кине Сенгилеевского района. Фазенда наша 
дислоцирована на самой окраине села, за 
околицей - поля и леса. Одним ранним утром 
разогнуться от окучивания грядок меня за-
ставил поющий песню высокий красивый 
девичий голос. Я пригляделся. За изгородью 
гуляла молодая мамочка со своим малышом 
в коляске. Голос принадлежал ей и звучал за-
вораживающе:

Расцветали яблони и груши,
Поплыли туманы над рекой.
Выходила на берег Катюша,
На высокий берег на крутой.
Мелодию эту и строчки, переведенные на 

разные языки, верно, знает весь мир. С ними 
ходили на фашистов итальянские партиза-
ны, они служат саундтреком под появление 
русских чуть ли ни в каждом голливудском 
фильме. Конкуренцию «Катюше» может со-
ставить разве что только «Калинка-малинка» 
с привкусом клюквенной народности.

Накануне утреннего эпизода все село 
отмечало День России. Песни, дошедшие 
до моего слуха, были почему-то сплошь на 
танкистскую тематику. «На границе тучи 
ходят хмуро» сменялись традиционной, без 
которой не обходится ни одно мужское за-
столье, «На поле танки грохотали».

Подумал я над пасторальным народным ре-
пертуаром, и мне стало грустно. Не оттого, что 
он плохой, совсем наоборот, песни прекрас-
ные и горячо любимые. Но вот написаны они и 
ушли в народ больше чем полстолетия назад. 
Попытался я припомнить написанные за годы 
новой России произведения, повторившие их 
судьбу. Попытался… и не смог. И стало грустно 
и тягостно от мысли, что современные авторы 
и композиторы разучились затрагивать струны 
народной души. Не про набившие же оскомину 
лабутены распевать в горести и радости.

От спортивных неудач девяностых мы су-
мели оправиться. Одно проведение зимней 
Олимпиады в Сочи или недавнего чемпиона-
та мира по хоккею с мячом говорит о многом. 
Отходит от потрясений безвременья и кино-
индустрия. Предчувствую острые выпады от 
ценителей высокого искусства в мою сторону 
после этого заявления. Но спешу напомнить, 
что гений эксцентричной комедии Леонид 
Гайдай в свое время критиковался коллегами 
по цеху и кинокритиками за примитивность и 
излишнее потворство вкусам публики. Все, 
чем привыкли гордиться наши соотечествен-
ники, потихоньку вновь возвращается. Но 
только не лирическое творчество. В шумной 
компании друзей и родственников о главном 
приходится выражаться старыми песнями.

А ведь песня как нельзя лучше отражает 
волю и стойкость русского характера и ли-
рический драматизм русской души. Не зря 
же знаменитый немецкий философ Фридрих 
Ницше готов был отдать все богатства Евро-
пы за славянскую музыку. Народный дух не 
иссяк, но отражения себя в песенном творче-
стве он не находит. Или просто современные 
авторы считают, что все важное и нужное уже 
сказано и больше добавить нечего. Спешу их 
разуверить, вечные вопросы на то и вечные, 
что вновь и вновь люди к ним возвращаются 
на каждом новом витке развития истории.

Поэтому, как герой песни Николая Растор-
гуева, прошу: «Дайте мне песен российских». 
Наверное, композиция о коне в исполнении 
группы «Любэ» стала единственной народ-
ной за последнее время. Но, согласитесь, 
для двадцати лет это слишком мало.
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Мусор
Дом не оборудован мусоропро-

водом, но отходы из контейнеров, 
установленных недалеко от дома, вывозятся 

регулярно. 

общий вид и 
чистота  

в подъездах
Состояние подъездов оставляет 

желать лучшего - штукатурка на стенах 
обвалилась, стекла в окнах разбиты. 
Косметический ремонт проводился в 
2010 году, и результаты этого ремон-
та давно растворились во времени. 
Несмотря на то, что каждый подъезд 
оборудован домофоном, по словам 
жильцов, там постоянно собирается 
молодежь. Горы оставленных пустых 
бутылок и куча окурков говорят сами 
за себя. Жильцы уже устали убирать за 
непрошеными гостями. 

освещение и 
коММуникации

На освещение двора 
жители не жалуются - он малень-
кий, и двух фонарей вполне до-
статочно. 

На сегодняшний день пробле-
мой номер один является кана-
лизационная система. Жители 
жалуются на изношенные трубы. 
Спустившись в подвал, мы сами 
в этом убедились - затхлый запах 
уже при входе в подъезд ударяет в 
нос, в заваленном мусором подва-
ле «красуются» огромные лужи. 

- Мы живем как в общественном 
туалете, - жалуются жители пер-
вых этажей. Звонки в аварийно-
ремонтную службу не дают ре-
зультатов.

Жители вспоминают, что лет 10 
назад были заменены трубопрово-
ды горячей и холодной воды, отре-
монтирована система отопления. 
Сейчас ремонт требуется снова. 

если вы хотите, чтобы 
ваш дом стал участником 
нашего проекта, 
расскажите о нем  
по электронной почте: 
glavrednarod@mail.ru,  
по телефону 30-17-00  
или на странице  
«народная газета» 
«вконтакте».  
ведущая рубрики -  
елена Лифт.

ВЫВОД 
По итогам нашей проверки мы выносим отрицательный вердикт. 
Минусов оказалось значительно больше, чем плюсов. Дому требуется 
капитальный ремонт и в первую очередь - устранение неисправностей 
системы канализации.

Дело с душком:  
дом с запашком
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Н а с  в с т р е т и л 
Михаил Кривома-
зов, житель дома, 
который исполняет 
обязанности стар-
шего по дому. Как 
рассказал Миха-
ил, жители не хо-
дят на собрания, 
даже старшего по 
дому не могут вы-
брать. А так как 
в  д о м е  ж и в у т  в 
основном пенсио-
неры, то жилищно-

коммунальными делами в основном зани-
мается он сам. Правда, официально стать 
старшим по дому Михаил, к сожалению, не 
может, так как он живет в муниципальной 
квартире.

 - Наша управляющая компания исправно 
собирает деньги с жильцов на содержание 
и ремонт дома, а работ никаких не ведется. 
Из года в год только повышает размер это-
го взноса. Отчетов никаких нет, куда уходят 
деньги - никто не знает. На письменные за-
просы уже не отвечают более года.

состояние 
конструкций

Дому требуется капитальный ре-
монт - ступеньки при входе в подъезд раз-
биты, козырьки над входными дверями не 
менялись, окна в подъездах старые. По 
словам Михаила, капремонт ожидается еще 
только в 2038 году. 

состояние двора
Асфальт на дороге возле дома 

в сплошных ямах, бордюры раз-
биты. Жильцы рассказывают о том, как 
во время дождей переплавляются через 
огромную лужу с помощью экспресс-
мостика - доски, приставленной поверх 
ямы, залитой водой. 

Изгороди в палисадниках поломаны. 
Клумбы разбиты не везде. Во дворе 
сохранилась детская площадка еще со-
ветских времен, но другую жители и не 
хотят. 

- Двор у нас тихий, спокойный. И мы 
этим дорожим. Новая детская площадка 
нам не нужна. Вокруг нашего дома очень 
много парков - вот там можно и погулять, 
и поиграть, - рассказывает жительница 
дома, мать четверых детей.

К чистоте придворовой территории, на 
первый взгляд, претензий нет - на момент 
нашего визита работал дворник. Но, как 
рассказали жильцы, мы застали его по 
счастливой случайности. Обычно двор 
почти не убирают или убирают только 
местами. 

коротко о доМе:
4 Место расположения: 
Ленинский район. 
4 Год постройки: 1967.
4 Этажность: 5.
4 Количество подъездов: 5.
4 Количество квартир: 100.
4 Лифты: отсутствуют.
4 Общая площадь:  
4 775,70 кв.м.
4 Управляющая организа-
ция: ОАО «ГУК Ленинского 
района» (ул. Марата, 3).

В редакцию пришло письмо с просьбой проверить 
дом 16 по улице Минаева в Ульяновске. Жильцы 
крайне недовольны состоянием дома. 
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Пятилетний  
автослесарь
Егор ТИТОВ

В детских садах займутся ранней  
профориентацией.

В ближайшем будущем готовить юных специ-
алистов будут между тихим часом и полдником, 
не отрывая от важных игорных дел. Врио губер-
натора Сергей Морозов предложил создавать в 
дошкольных учреждениях детские технопарки. 
Необходимые для закупки техники и оборудо-
вания финансовые средства выделят из об-
ластной казны. Думают взрослые дяди и тети, 
как привлечь малышей к еще одной областной 
программе - «Интеллектуальная академия». 
Возможно, детишкам с задатками ученых мужей 
будут читать интересные лекции, а будущим 
бизнесменам преподадут уроки успеха.

- От нас зависит сделать все необходимое, 
чтобы развить у детей интерес к занятиям их 
родителей или к профессиям, о которых они 
уже сами задумываются, - сказал глава области. 
- Вспомните, что в детстве мы с вами играли не 
только в куклы, а во врачей или учителей. Это 
как раз и есть один из примеров ранней проф-
ориентации.

Врио губернатора поддержала и министр 
образования и науки Екатерина Уба, отметив-
шая, что нужно прорабатывать новые формы 
привлечения родителей к передаче своих про-
фессиональных навыков детям. Один из таких 
способов используется в детском саду № 125 
«Рябинка», что в Засвияжском районе Ульянов-
ска. На днях дошкольное учреждение открылось 
после капитальной реконструкции.

После ремонтных работ, начавшихся в октя-
бре прошлого года, случились не одни лишь 
материальные изменения. Да, садик сейчас не 
узнать: обновлен фасад здания, полностью за-
менен пищеблок, на территории дошкольного 
учреждения установлены новые веранды и 
малые архитектурные формы. На переустрой-
ство «Рябинки» было потрачено 65 миллионов 
рублей из федерального, регионального и 
муниципального бюджетов. В настоящее вре-
мя в детском саду создано 175 мест для юных 
ульяновцев, больше ста детей от 1,5 до 7 лет 
ежедневно посещают дошкольное учреждение 
постоянно. Но это лишь вершина айсберга, 
самые главные изменения коснулись самой 
концепции учреждения.

- До закрытия на капитальный ремонт уклон 
нашего садика был в сторону изучения фоль-
клора и традиций народов, населяющих Сред-
нее Поволжье. Сейчас мы организовали тема-
тические занятия на площадке «Мир в радуге 
профессий». Мы станем знакомить детей с ав-
томобилестроением. Многие родители детишек 
работают на Ульяновском автомобильном заво-
де, поэтому мы и выбрали данное направление 
работы, - рассказала заведующая детским 
садом № 125 «Рябинка» Алла Большакова.

И, возможно, что в скором времени юные 
дарования смогут дать фору своим «предкам». 
Так что, когда в следующий раз приедете в ав-
тосервис и вас будет обслуживать пятилетний 
работник, не удивляйтесь.
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В тему
КаК записать ребенКа  
в детсад через МФЦ?

Такая возможность появилась у родителей 
с 2012 года. В МФЦ можно записать ребен-
ка в дошкольное учреждение, предоставив 
комплект оригиналов документов: паспорт, 
свидетельство о рождении ребенка и доку-
менты, подтверждающие наличие льгот (если 
имеются).
Гражданин пишет заявление, в котором ука-
зывает, есть ли льготы и какие. Если родители 
хотят записать его в специализированный 
детсад, то необходимо при себе иметь и соот-
ветствующую справку-направление.
Напомним, что записать ребенка в ДОУ можно 
через личный кабинет на портале госуслуг 
https://beta.gosuslugi.ru/ в разделе «Образо-
вание», подразделе «Дошкольное, среднее и 
высшее образование», загрузив сканверсии 
необходимых документов. 
Получить более подробную информацию о 
предоставляемых услугах можно по телефону 
контакт-центра 8 (8422) 27-40-27 или на сайте: 
http://www.mfc.ulgov.ru/.

Егор ТИТОВ

В детских оздоровительных 
лагерях области вновь 
закипела жизнь.

Все родители мечтают о том, чтобы их 
ненаглядные чада провели свободное 
об учебы время года весело и с пользой. 
Но занятость на работе, к сожалению, не 
позволяет обеспечить полноценный лет-
ний досуг. На помощь приходят детские 
лагеря, часто называемые по старинке 
пионерскими.

встретиться с чубайсоМ
Бороться с наследственными при-

вычками в этом случае не нужно - хоть 
вывески поменялись с пионерских на 
оздоровительные, содержание в лучшей 
своей части осталось прежним. Вместе 
с поправлением самочувствия для де-
тей готовится обширная программа, в 
которой сочетаются и воспитательные 
моменты, и развлечения, и активный от-
дых на свежем воздухе. Тематика смен 
- самая разная, объединяет их лишь одно 
- все будет очень и очень интересно.

На вызовы современности должны 
давать ответ не только взрослые, но и те, 
кому в обозримом будущем предстоит 
унаследовать созданный ими мир. Под-
росткам неведомо слово «невозможно», 
и многие нерешаемые проблемы кажутся 
им по плечу. Энергию в мирных целях 
готовы использовать лучшие отечествен-
ные ученые умы. С 1 по 10 июля состо-
ится центральное событие летней оздо-
ровительной кампании - в студенческом 
кампусе сельскохозяйственной академии 
(поселок Октябрьский Чердаклинского 
района) пройдет Всероссийская летняя 
школа «Наноград-2016» школьной лиги 
Роснано.

- Таких смен прежде в области никогда 
не проводилось, - подчеркнул директор 
Ульяновского центра организации от-
дыха и оздоровления Юрий Носырев. - В 
школу приедут больше 300 человек из 
20 регионов, среди них будут лучшие 
учащиеся 8 - 11-х классов с родителями 
и учителями. Ульяновскую область пред-
ставят 30 школьников.

Юных дарований ждут экскурсии на 
фабрики и заводы региона и лекции 
ведущих умов России и зарубежья. Но 
самое интересное - это работа самих 
участников смены. Им предстоит спра-
виться с техзаданиями, называемыми 
бизнес-кейсами, представляющими 
описания реальных неразрешенных 
ситуаций, с которыми столкнулись пред-
приятия. Всего разработано 12 таких 
бизнес-кейсов, половина - от прини-
мающей стороны. Предложивших лучшие 
варианты ждет представление решения 
у самого главы Роснано - знаменитого 
Анатолия Чубайса.

Интерес к инновациям планируют 
подогревать и дальше. Как рассказала 
замминистра образования и науки Ок-
сана Солнцева, в этом году в бывшем 
интернате близ села Крестово-Городище 
откроют новый детский лагерь. Специа-
лизироваться он будет на летнем отды-
хе, совмещенном с исследовательской 

деятельностью естественнонаучной и 
технической направленности. Впослед-
ствии лагерь станет годным к приему 
смен круглый год.

добро пожаловать в Кино
По требованию времени техническому 

профилю в оздоровительных лагерях 
уделяется значительное количество вре-
мени. Но наукой единой сыт не будешь, 
нужно отдавать должное и искусству, и 
физическому воспитанию. И им также 
воздается должное.

В лагере при санатории «Итиль», на-
ходящемся в черте областного центра, в 
эти самые дни идет съемка настоящего 
фильма. С кастингом, кинопробами, 
режиссерами, звездами и со всеми про-
чими соответствующими атрибутами. 
Посмотрев фильм о счастливом пионер-
ском детстве «Добро пожаловать, или 
Посторонним вход воспрещен», отды-
хающие ребята настолько вдохновились 

им, что решили снять свой собственный 
ремейк.

- Мы решили организовать кино смены, 
поскольку 2016-й был объявлен пре-
зидентом России Владимиром Путиным 
Годом отечественного кино, - объяснила 
директор детского лагеря Валентина 
Николаева. - В конце лета проведем ки-
нофестиваль «Итилевская жемчужина», 
на котором представим на суд зрителей 
весь отснятый материал.

Практика серьезно подкреплена тео-
ретической подготовкой: дети смотрят 
фильмы, как художественные, так и об-
разовательные, а затем обсуждают их 
друг с другом и вожатыми. Окунулись 
в историю кинематографа по полной - 
посмотрели даже «Прибытие поезда» 
братьев Люмьер. К слову, сильного 
впечатления на юных зрителей коротко-
метражка не произвела. Никто в панике 
не прятался под стулья и не сбегал с 
просмотра. А именно такой эффект 

Пионерское 

Цифра 

От 4 до 20 тысяч рублей 
составляет родительская плата 
за путевку в оздоровительный 
лагерь для ребенка.

- Труднические лагеря созданы благодаря областной 
акции «Начни с себя». Мы заключили договоры со 
всеми тремя епархиями, действующими в регионе. 
Они выбрали объекты, на которых необходимо 
задействовать помощь добровольцев.

Оксана СОлНЦЕВа,  
заместитель министра образования  
и науки Ульяновской области:



производил первый в истории фильм 
на посетителей синематографа. Чтобы 
пощекотать нервишки детей и подрост-
ков, привыкших к 3D, нужно что-нибудь 
посильнее.

Летний труд
Всего этим летом испытать на себе все 

задумки воспитателей и вожатых смогут 
более 77 тысяч ульяновских школьников. 
Принимают их с распростертыми объя-
тиями в 23 загородных оздоровительных 
лагерях, двух лагерях при санаториях, 
134 палаточных лагерях и лагерях с 
дневным пребыванием, открытых при 
каждой школе.

Несмотря на непростые экономиче-
ские времена, на детях экономить никто 
не собирается. По словам Юрия Носыре-
ва, на нынешнее организованное летнее 
времяпрепровождение из областной 
казны выделено 300 миллионов рублей, 
что на полтора миллиона больше, чем в 
прошлом году. Казалось бы, небольшое 
увеличение, но этот случай из разряда, 
где качество превалирует над количе-
ством. На отдых тех, кого принято на-
зывать трудными детьми и подростками, 
областная казна потратит на 21 миллион 
больше, чем в прошлом году.

- Мы постарались сделать так, чтобы 
каждый ребенок из этой категории ока-
зался под присмотром взрослых, - ска-
зала Оксана Солнцева.

Дело наставления оступившихся чад 
на путь истинный взяла на себя церковь, 
создающая традицию труднических ла-
герей. Ребята из непростых семей уже 

поработали в селе Подлесном Майнского 
района. Плоды их труда удовлетворили 
и работодателей, и работников. Теперь 
предстоят смены в Акшуатском дендро-
парке, Старой Майне и на Николиной горе 

под Сурским. Всего через них пройдут 
больше двухсот детей, которым предсто-
ит в очередной раз доказать непреложную 
истину, гласящую, что безвозмездный 
труд целителен для тела и души.

Страсти по мячу
В пятницу началось одно из самых дорогих 
сердцу болельщика событий - чемпионат 
Европы по футболу. В разгар баталий  
на зеленых полях Франции вспомним,  
как сборная России выступала на этих  
важнейших соревнованиях.

Своей преемнице 
команда Советско-
го Союза оставляла 
богатое наследство 
- одну золотую и три 
серебряные медали, по-
следняя из которых была 
завоевана всего за три года до распада страны. 
Увы, приумножить его удалось пока не сильно - 
в копилке позвякивает всего одна «бронза». И 
это с учетом того, что талантов и возможностей 
было хоть отбавляй.

Первым Евро, в котором сборная России 
вышла поиграть, стал турнир 1996 года в Анг-
лии. После провала команды на мундиале два 
года назад и последующих конфликтов между 
игроками и главным тренером последний был 
смещен с занимаемой должности. Место Павла 
Садырина занял бывший наставник «красно-
белых» Олег Романцев. Забрезжили новые на-
дежды, да еще какие. Сборная отлично провела 
отборочную квалификацию и по итогам 1995 
года вошла в шестерку лучших команд мира.

Но все надежды рухнули уже на групповом 
этапе. В первом же матче сборная потерпела 
поражение от итальянцев (1:2), а в доверше-
ние была разгромлена немцами (0:3). Злые 
языки поговаривали, что причиной неудачи 
стало письмо футболистов в поддержку уча-
ствующего в президентской гонке Бориса 
Ельцина, опубликованное накануне сражения с 
бундестим. Сборная вернулась домой, Роман-
цев - в «Спартак», а болельщикам оставалось 
довольствоваться мыслью, что мы уступили 
лучшим. Две команды из нашей «группы смер-
ти» сошлись в напряженном финале на родине 
футбола - Германия и Чехия, удача оказалась на 
стороне немцев.

Но уже спустя три года, во время подго-
товки к турниру миллениума, Олег Романцев 
вновь возглавил команду. После яркой по-
беды в Париже над будущим триумфатором 
чемпионата - сборной Франции (3:2) - все 
должно было решиться в матче с Украиной. На 
последних минутах второго тайма при счете 
1:1 случилась настоящая трагедия. Капитан 
украинцев Андрей Шевченко со штрафного 
сделал навес, наш голкипер Александр Фи-
лимонов, пытаясь поймать мяч, попятился 
назад, упал на газон и практически втащил его 
в свои ворота. В итоге ни мы, ни украинцы на 
ЧЕ-2000 не поехали.

Под наставничеством Георгия Ярцева с 
трудом удалось пробиться на Евро-2004, про-
ходящий в Португалии. В первом же матче 
проигрыш от испанцев (0:1), а затем ссора тре-
нера с одним из лидеров сборной Александром 
Мостовым и отчисление игрока из сборной. 
Лишь одна победа в группе - над Грецией (2:1), 
по иронии судьбы сенсационно ставшей чем-
пионом Европы.

Проклятье группового этапа удалось пре-
одолеть только в 2008 году. Да еще как 
преодолеть! Впервые сборную тренировал 
иностранец - голландский специалист Гус 
Хиддинк. Чувство патриотизма не помешало 
ему сотворить чудо. В четвертьфинальном 
матче сборная России разбила одного из 
фаворитов турнира - сборную Нидерландов 
со счетом 3:1. Тогдашние ночные ликования 
всей страны не забыты и по сей день. И хоть 
до финала не дали дойти испанцы, бронзовые 
медали стали достойной наградой команды и 
всех ее болельщиков.

Но уже следующий европейский чемпионат 
принес разочарование всем тем, кто обрел веру 
в национальную сборную. Голландцу Дику Адво-
кату не удалось повторить достижений своего 
соплеменника на посту главного тренера. По-
началу все складывалось не так уж и плохо: 
разгром Чехии (4:1), ничья с Польшей (1:1). С 
единоверцами греками повезло меньше, чем с 
братьями-славянами, - 0:1 и вылет с чемпиона-
та на групповой стадии.

Но заканчивать на печальной ноте не хоте-
лось бы. А потому пожелаем нашей сборной 
добиться достойного результата и будем не 
жалея горла болеть за наших ребят.

Историю сборной вспоминал
Данила НОЗДРЯКОВ
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Судебные приставы Рыбинска отправили сообщение в «Одноклассниках» должнику алиментов о том,   ►
что за неуплатой может последовать уголовная ответственность. Мера оказалась действенной. 

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять через 
форму обратной связи на сайте право73.рф, по 
электронной почте: pravo.sovet73@yandex.ru, 
в блоге начальника государственно-правового 
управления администрации губернатора Улья-
новской области Алексея Преображенского 
alekseyzazakon.livejournal.com либо на адрес 
Ульяновского регионального отделения Ассо-
циации юристов России: 432063, г. Ульяновск, 
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
д и ч е с к о й  п о м о щ и  р а б о т а е т  п о  н о м е р у  
8-800-100-13-84 (с понедельника по пятницу  
с 9.00 до 17.00).

вопрос юристуà слушалось судебное делоà
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Молодые  
и в ипотеке
Как молодой семье попасть в программу 
«Губернаторская ипотека»? 

Семья Кузнецовых, Ульяновск
«Губернаторская ипотека» предусматрива-

ет две меры поддержки: 
- единовременную социальную выплату на 

оплату части первоначального взноса при по-
лучении ипотеки в размере 100 000 рублей; 

- предоставление застройщиком льгот-
ных условий приобретения жилья на стадии 
строительства. 

На первую имеют право работники об-
ластных госучреждений и медработники 
клинической больницы № 172 ФМБА.

Кроме того, в соответствии с частью 1 
статьи 2 Закона Ульяновской области «О 
правовом регулировании отдельных вопро-
сов, связанных с участием Ульяновской об-
ласти в реализации программы «Жилье для 
российской семьи» право на приобретение 
жилья экономкласса имеют граждане:

1) имеющие обеспеченность общей пло-
щадью жилых помещений в расчете на граж-
данина и каждого совместно проживающего 
с гражданином члена его семьи, не превы-
шающей 18 квадратных метров в расчете на 
одного человека и 32 квадратных метра в рас-
чете на одиноко проживающего гражданина, в 
случае если доходы гражданина и указанных 
членов его семьи и стоимость имущества, 
находящегося в собственности гражданина и 
(или) таких членов его семьи и подлежащего 
налогообложению, не превышают максималь-
ного уровня, установленного федеральным 
законодательством;

2) проживающие в жилых помещениях, 
признанных непригодными для проживания, 
или в многоквартирных домах, признанных 
аварийными и подлежащими сносу или ре-
конструкции;

3) имеющие двух и более несовершенно-
летних детей и являющиеся получателями 
материнского (семейного) капитала;

4) имеющие трех и более несовершенно-
летних детей;

5) ветераны боевых действий;
6) относящиеся к категориям граждан, пре-

дусмотренным постановлением Правительства 
РФ «О некоторых вопросах реализации Феде-
рального закона «О содействии развитию жи-
лищного строительства» в части обеспечения 
права отдельных категорий граждан на приоб-
ретение жилья экономического класса».

Максимальный размер среднедушевого 
дохода гражданина и членов его семьи, сло-
жившийся за год, непосредственно предше-
ствующий месяцу подачи заявления о вклю-
чении в список граждан, имеющих право на 
приобретение жилья экономического класса 
в рамках программы, не должен превышать 
двадцати двух тысяч пятисот рублей.

Стоимость имущества, находящегося в 
собственности гражданина и совместно 
проживающих с ним членов его семьи и под-
лежащего налогообложению, определяется 
на дату подачи заявления о включении в 
список граждан, имеющих право на при-
обретение жилья экономического класса в 
рамках программы, и не должна превышать 
двух миллионов ста тысяч рублей.

При наличии вышеперечисленных условий 
вы можете получить право на приобретение 
жилья в рамках федеральной программы.

Я в домике
Арина СОКОЛОВА

Судебный пристав нашел должника  
в… шкафу.

Ульяновец после развода с женой бо-
лее года не платил алименты на ребенка. 
Сумма долга набежала на более чем 100 
тысяч рублей. Свои обязательства горе-
папаша выполнять не спешил, денег добро-
вольно не перечислял, от встреч с судеб-
ным приставом-исполнителем уклонялся,  

в результате чего и был объявлен в розыск.
Установив очередное возможное место 

проживания должника, судебный пристав 
пришел к нему в гости. Дверь открыла его 
герлфренд. Она сказала, что друга нет 
дома. Однако пристав обратил внимание 
на то, что в доме недавно было застолье, 
а около входной двери стояли мужские 
ботинки. Не поверив сожительнице долж-
ника, пристав решил осмотреть дом само-
стоятельно. Никого не обнаружив, он уже 

собирался уходить, как вдруг заметил, что 
дверца платяного шкафа приоткрылась и 
послышался шорох. Открыв ее, пристав 
обнаружил неплательщика алиментов.

Должнику было вручено предупреждение 
об уголовной ответственности по ст. 157 УК 
РФ. Если мужчина в ближайшее время не 
предпримет никаких мер к трудоустройству 
и погашению задолженности, в отношении 
него будет возбуждено уголовное дело за 
злостное уклонение от уплаты алиментов.
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Стрелки 
Лидия БЕРЧ 

Российские города все 
чаще сотрясают выходки 
безбашенных стрелков. 

Одни из последних и самых громких: 
выстрелы из пневматического оружия в 
детском лагере «Орленок» в Челябинской 
области и в Хабаровске, где четверо от-
крыли огонь из автомата Калашникова 
рядом с жилыми домами. Страшная правда 
неизбежно докатывается и до нашей про-
винции.

Житель Новоульяновска Дмитрий В. по-
казывал приятелю у себя дома заряженный 
обрез ружья. Произошел непроизвольный 
выстрел. Гость оказался в могиле, ранее 
не судимый хозяин обреза по приговору 
суда отправился на два года в колонию-
поселение.

Ранее судимому жителю Димитровграда 
Константину И. городской суд за покуше-
ние на убийство и незаконное хранение 
огнестрельного оружия и боеприпасов на-
значил одиннадцать лет лишения свободы 
в колонии строгого режима с последующим 
сроком ограничения свободы. Приискав 
где-то боевой пистолет, И. однажды, под-
выпив, отправился к себе на завод, чтобы 
здесь выяснить неприязненные отношения 
с одним из производственников. Хотел 
противника убить, но, к счастью, тяжело-
раненого потерпевшего вовремя спасли 
медики. Стрелявшего задержала полиция и 
остававшийся у него заряженный пистолет 
изъяла.

Как-то вечером в минувшем августе 
к ульяновской чете Р. зашел взрослый 
сын поздравить мать с днем рождения. 

Поужинали, мужчины выпили, и Р.- младший 
отправился к себе домой. А вскоре по мо-
бильнику он сообщил матери, что по пути у 
него случился конфликт с незнакомцами и 
назревает неотложная драка. Обеспокоен-
ные родители срочно сели в машину и вы- 
ехали на зов сына: жена за рулем, нетрез-
вый муж - пассажиром, но вооружившись 
втайне от супруги охотничьим ружьем. 
Забрали с собой, вызвав по телефону, и 
знакомого, который согласился стать под-
могой. С тем и прибыли на место проис-
шествия, где конфликт между Р.-младшим 
и незнакомцем был в 
разгаре. Завидев, что 
противнику сына чем-то 
помогает человек зре-
лых лет (это был отец 
второго драчуна), Р.-
старший произвел сна-
чала предупредитель-
ный слепой выстрел, а 
затем с ружьем в руках 
пошел врукопашную. 
Между отцами подрав-
шихся парней завяза-
лась борьба, и ружье не 
преминуло выстрелить. 
Ранение в живот человеку, который тоже 
вступался за своего сына при уличном 
конфликте молодых людей, оказалось 
смертельным. Скорая медицинская помощь 
и помощь, которую оказывал раненому 
вмиг протрезвевший Р.-старший, уже не 
помогла.

В итоге один отец на кладбище, другой - 
сорокасемилетний Александр Р. - осужден 
на девять лет лишения свободы с отбывани-
ем в исправительной колонии строгого ре-
жима. Суд назначил осужденному и выплату 

крупной суммы компенсации морального 
вреда - как взрослому сыну погибшего, так 
и его вдове. До возмещения назначенных 
сумм суд сохранил арест, наложенный на 
имущество Р.-старшего - автомашину, доли 
частного дома, гаража, бани и земельного 
участка. Постановлено передать все это 
имущество службе судебных приставов 
для реализации и погашения назначенных 
сумм материального ущерба и морального 
вреда.

Не так давно апелляционная инстан-
ция Ульяновского областного суда рас-

сматривала жалобу 
стороны защиты по 
делу об умышленном 
убийстве, совершен-
ном Александром Р. 
на одной из городских 
улиц областного цен-
тра. Защитник просил 
переквалифицировать 
действия Р.-старшего 
на причинение смерти 
другому человеку по 
неосторожности. Но 
достаточных основа-
ний для этого коллегия 

по уголовным делам не усмотрела: человек, 
сознательно взявший в руки оружие для 
нападения, должен был предвидеть воз-
можные тяжкие последствия.

…Это всего лишь мизерная часть исто-
рий. В наших широтах только на учете пра-
воохранительных органов счет охотничьего 
оружия разных марок уже идет на сотни, а 
сколько гуляет незаконных «стволов» - мож-
но лишь предполагать. И далеко не все это 
оружие находится в руках, мягко говоря, 
адекватных людей…

Цифра 
Около 50% граждан,  
причастных к незаконным 
действиям с оружием,  
боеприпасами  
и взрывчатыми  
веществами, осуждены  
за минувший год в регионе. 
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Для обжалования результатов определения кадастровой стоимости в комиссии заявителю необходимо  ►
обратиться по адресу: г. Ульяновск, ул. К. Маркса, 29 с заявлением о пересмотре результатов. 
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ФБУ «Ульяновский ЦсМ» инФоРМиРУЕТàПодпишите протокол
С 29 апреля 2016 года вступил в 
силу приказ Минстроя России 
о новых правилах оформления 
протоколов общих собраний 
собственников жилья в много-
квартирных домах и порядке 
передачи копий решений и про-
токолов собраний в региональ-
ные органы Госжилнадзора.

Правила включают в себя ряд 
нововведений. Например, подпи-
сывать протокол теперь должны 
не только председатель, секретарь 
собрания, но и все участники со-
брания. Информация о присут-
ствующих на собрании физических 
лицах должна содержать не только 

фамилию, имя, отчество, но и рек-
визит документа, подтверждающе-
го право собственности на квар-
тиру. А у представителя физлица 
на руках должен быть документ, 
дающий ему на это полномочия. 
У представителей юридических 
лиц, являющихся собственниками 
помещений в МКД, также должны 
быть все правоустанавливающие 
документы.

В случае если присутствующих 
на общем собрании более 15 чело-
век, приказом Минстроя установ-
лено право оформить их списком 
с указанием всех установленных 
приказом реквизитов. Список 
является обязательным приложе-
нием к протоколу.

Надя АкуловА

Споры вокруг кадастровой 
стоимости земельных участков 
являются, пожалуй, трендом 
нынешнего года. Вопросы, 
так или иначе связанные с 
оспариванием результатов 
государственной кадастровой 
оценки, и то, как этот процесс 
влияет на налогообложение, 
не раз становились предметом 
исследования высших судебных 
инстанций. Подобное положение 
дел вполне объяснимо.

Результаты кадастровой оценки земель 
затрагивают экономические интересы 
всех собственников земельных участков, и 
не только их. Ведь исходя из кадастровой 
стоимости земельного участка рассчиты-
ваются и арендные платежи за пользование 
земельными участками, находящимися в 
муниципальной собственности. С введе-
нием налога на недвижимость этот круг, 
очевидно, только расширится. А это, в 
свою очередь, означает, что вопросы, 
касающиеся порядка оспаривания када-
стровой стоимости земельных участков, в 
ближайшей перспективе едва ли утратят 
статус актуальных. Чтобы преуспеть на 
данном поприще, собственникам земель-
ных участков (и не только им) нужно учесть 
ряд нюансов, о которых «Народная газета» 
попросила рассказать  начальника отдела 
землеустройства, мониторинга земель и 
кадастровой оценки недвижимости управ-
ления Росреестра по Ульяновской области 
Евгению Дронь.                                        

- Евгения Юрьевна, на что же необхо-
димо обратить внимание налогопла-
тельщикам в 2016 году?
-  Конечно же, это организованные в те-

кущем году работы по кадастровой оценке 
всех земельных участков, расположенных на 
территории области с наиболее распростра-
ненными категориями земель, - это земли 
населенных пунктов и земли сельскохозяй-
ственного назначения. Учитывая, что с даты 
проведения действующей на сегодняшний 
момент оценки прошло 5 лет - максимально 
допустимый срок действия показателей 
кадастровой оценки без ее актуализации, 
проведение данных работ является необхо-
димостью.

Так, в перечни земельных участков, подле-
жащих оценке, вошли все земельные участки 
с указанными категориями, сведения о 
которых содержались в государственном 
кадастре недвижимости по состоянию на 1 
января 2016 года, соответственно, эта дата  
является датой оценки земельных участков.

- кто организовывает работы? 
- Департамент государственного имуще-

ства и земельных отношений Ульяновской 
области, который планирует завершение 
оценочных работ уже к концу этого года. В 
этом случае налог на земельные участки с 
указанными категориями за 2016 год можно 
будет начислять, исходя из результатов но-
вой кадастровой оценки. 

- в настоящее время кадастровую 
стоимость земли большинство нало-
гоплательщиков узнают лишь при по-
лучении налогового уведомления. При 
этом пересмотр стоимости участков 
интересен с точки зрения оптимизации 
налогообложения…
- Сегодня невозможно спрогнозировать 

уменьшение (увеличение) кадастровой 
стоимости каждого конкретного земель-
ного участка по отношению к предыдущим 
результатам, однако проконтролировать 
полученные результаты в рамках оценки 
своих участков  налогоплательщикам все-
таки стоит. 

Во-первых, невозможно при таком объеме 
работ исключить технические ошибки, допу-
щенные оценщиком при определении стои-
мости (опечатки, ошибки в арифметических 
действиях и др.). Во-вторых, несмотря на то, 
что результаты кадастровой оценки должны 
быть максимально приближены к рыночной 
стоимости объектов оценки, невозможно 
учесть все нюансы конкретного земельного 
участка, что влечет усреднение кадастровой 
стоимости.

Так, если, по мнению налогоплательщика, 
кадастровая стоимость завышена (заниже-
на), необходимо помнить, что к результа-
там этих оценок также будет применяться 
предусмотренная законом возможность 
оспаривания результатов кадастровой оцен-
ки в комиссии по рассмотрению споров о 
результатах определения стоимости.

-  Получается, стоимость не устраива-
ет, когда шесть соток стоят, как  дача 
в Голливуде, - можно с иском в суд 
идти?
- Результаты кадастровой оценки объ-

ектов недвижимости (включая земель-
ные участки) могут быть оспорены в суде 
или комиссии по рассмотрению споров 
о результатах определения кадастро-
вой стоимости. При этом новая редакция  
ст. 24.18 Закона об оценочной деятельности те-
перь содержит оговорку о том, что досудебное 
обжалование в комиссии результатов опреде-
ления кадастровой стоимости не является 
обязательным только для физических лиц.

- Евгения Юрьевна, прежние правила 
предусматривали возможность об-
жалования результатов кадастровой 
оценки в течение шести месяцев со 
дня внесения данных об оценке в госу-
дарственный кадастр недвижимости. 
Этого времени, как показала практика, 
недостаточно.
- Новые правила предусматривают воз-

можность обжалования оценки вплоть до 
внесения в кадастр результатов следующей 
(очередной) оценки, но не позднее пяти лет 
с даты внесения обжалуемых результатов в 
кадастр.

Основания для обжалования результа-
тов оценки не изменились. Как и раньше, 
это:

недостоверность сведений об объекте 
недвижимости, использованных при опреде-
лении его кадастровой стоимости;

установление в отношении объекта недви-
жимости его рыночной стоимости на дату, по 
состоянию на которую была установлена его 
кадастровая стоимость.

Заявление о пересмотре кадастровой 
стоимости комиссия, как и раньше, будет 

рассматривать в течение одного месяца с 
даты поступления такого заявления.

Если основанием для пересмотра резуль-
татов оценки послужили недостоверные 
сведения, то комиссия может принять одно 
из двух решений: либо отклонить заявление, 
либо пересмотреть результаты оценки.

Если заявление подано на основании 
установления в отчете рыночной стоимости 
объекта недвижимости, комиссия принима-
ет решение об определении кадастровой 
стоимости объекта недвижимости в размере 
его рыночной стоимости либо отклоняет это 
заявление.

- На какую дату могут быть оспорены 
результаты кадастровой оценки?
- Следует отметить, что в соответствии 

с Законом об оценке рыночная стоимость 
земельного участка для целей подачи заяв-
ления о пересмотре его кадастровой стои-
мости определяется на дату, по состоянию 
на которую была установлена кадастровая 
стоимость такого земельного участка, т.е.  в 
случае, если кадастровая стоимость участка 
была определена в рамках новой оценки - 
это 01.01.2016 г.

Шесть соток -  
как  дача в Голливуде

В 2016 году вступило в силу или вступит в ближайшее время большое количество стандартов (ГОСТ,  
ГОСТ Р) на продукцию, которую мы ежедневно употребляем, - продукты питания. Для сведения жителей 
Ульяновска и  Ульяновской области Центр стандартизации и метрологии начинает серию публикаций, касаю-
щихся изменений этих документов. Это поможет потребителям быть более информированными в вопросах 
стандартизации, а руководителям предприятий и ответственным за документы, на основании которых вы-
пускается продукция, например: технические условия (ТУ), - своевременно вносить в них изменения.  Начнем 
со сладкой продукции…

Номер документа Наименование ГоСТ Дата вступления 

ГОСТ 4570-2014 Конфеты. Общие технические условия 01.01.2016

ГОСТ 12576-2014 Сахар. Методы органолептического анализа 01.01.2016

ГОСТ 12572-2015 Сахар. Метод определения цветности 01.07.2016

ГОСТ 33222-2015 Сахар белый. Технические условия 01.07.2016

ГОСТ 33567-2015 Сахар молочный. Технические условия 01.07.2016
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Марк КРОЛЬСКИЙ

В ближайшие годы в Ульяновской области 
появится новый сахарный завод.  
Инвестиционное соглашение  
о строительстве предприятия подписали  
врио губернатора Сергей Морозов  
и гендиректор ООО «Группа компаний «АСБ»  
Юрий Хохлов.

Долгие годы единственным производителем 
главного дополнения к чаю и кофе был сахарозавод, 
расположенный в Цильне. Но монополии в современ-
ном конкурентном мире держатся недолго, и всегда 
находится тот, кто хочет занять выгодную нишу в 
бизнесе. Вот и на областной сахарный рынок прихо-
дит новый игрок. Благо опыт создания производства 
с нуля у него уже есть - Ульяновский завод станет 
практически аналогом Тамбовского сахарного пред-
приятия. Те же мощности - до 20 тысяч тонн сахарной 
свеклы в сутки, то же количество рабочих мест - 
около 500 вакансий. Если в первый год планируется 
переработать 1 830 миллионов тонн сырья в год, то 
впоследствии этот показатель дойдет до отметки в 
4 миллиона 300 тысяч тонн в год. Возрождение же 
конкуренции приветствуют работающие в регионе 
сельхозпроизводители.

- В Чердаклинском районе функционируют два 
крупных хозяйства, выращивающих свеклу. Одно 
из них - наше. Существуют проблемы доставки на 
Цильнинский сахарозавод. На новое предприятие 
нам будет проще привозить выращенное. В связи со 
строительством нового завода мы готовы увеличи-
вать посевные площади сахарной свеклы, - сказал 
генеральный директор ООО «Птицефабрика «Сим-
бирская» Александр Харитонов.

Пока, правда, неизвестно, где разместится новый 
промышленный объект. Скорее всего, выбор инве-
стора падет на Заволжскую часть области. Точно 
можно сказать о сроках строительства и объеме ка-
питаловложений. Первые поставки сахарного песка 
и рафинада на полки магазинов начнутся через пять 
лет, в 2021 году. Кстати, завод ставит амбициозные 
задачи охвата не только областного и отечествен-
ного рынка, но и выхода за рубеж со своей про-
дукцией.

- Заводов с такой мощностью в нашей стране нет, - 
прорекламировал свой проект Юрий Хохлов. - Даже в 
Европе их очень мало. Строительство нового завода 
- это дополнительный стимул для развития промыш-
ленности и сельского хозяйства в целом.

Большое производство требует и больших затрат. 
Объем инвестиций агрохолдинга в строящийся за-
вод оценивается сейчас в размере 25 миллиардов 
рублей. Со своей стороны руководство области обе-
щало оказывать всемерную поддержку экономически 
выгодному начинанию.

- Мы давно занимаемся улучшением предпри-
нимательского климата в регионе и созданием ком-
фортных условий ведения бизнеса для российских 
и иностранных компаний как в промышленности, 
так и в аграрном комплексе. Я гарантирую, что мы 
выполним все взятые на себя обязательства и вы 
почувствуете себя здесь, словно дома. Мы благо-
дарны за то, что вы приняли решение разместить 
свой бизнес на территории нашего региона, - за-
верил глава области.

Одним строительством сахароперерабатываю-
щего завода руководство компании ограничиваться 
не собирается, а планирует в дальнейшем создать 
целую Ульяновскую агропромышленную группу. И 
здесь снова примером служит проект, реализован-
ный инвестором в Тамбовской области. Согласно 
озвученным главой компании «АСБ» планам, они в 
перспективе собираются построить маслоэкстрак-
ционный завод (1,5 тысячи тонн в сутки), семенной 
завод (40 тысяч тонн в сутки) и три элеватора. Обслу-
живать все это большое хозяйство станет автотран-
спортное предприятие, на стоянке которого будут 
находиться 450 единиц техники. Одними закупками 
сырья агрохолдинг в этом случае ограничиться не 
сможет, планируется приобрести собственные поля 
общей площадью 250 тысяч гектаров. Но пока это 
все только лишь проект, впереди - строительство 
сахарозавода.

Со Своим полем
В день открытия чемпионата Европы по футболу,  
10 июня, первый товарищеский матч состоялся  
и в селе Мордово Сенгилеевского района.

Новое футбольное поле и спортинвентарь у мест-
ных ребят появились благодаря председателю Зако-
нодательного собрания Анатолию Бакаеву. Весной во 
время рабочей поездки в Сенгилеевский район к врио 
губернатора Сергею Морозову и председателю об-
ластного парламента Анатолию Бакаеву обратились 
школьники из села Мордово. Ребята посетовали, что 
им негде даже мяч погонять, и попросили оказать 
содействие в строительстве футбольного поля. 
Решение вопроса Анатолий Бакаев взял на личный 
контроль. По его поручению было выбрано место для 
футбольной площадки, изготовлены ворота, приоб-
ретен спортивный инвентарь.

Единственное условие, которое требовалось вы-
полнить юным спортсменам, - это вместе с предста-
вителями ЗСО участвовать в подготовке площадки. 
Под руководством спикера областного парламента 
ребята очертили границы, нанесли разметку на поле, 
установили ворота и повесили сетку. По окончании 
работ депутаты и члены молодежного парламента 
вручили сельской команде спортивные майки и фут-
больные мячи.

Облачившись в новую форму, футболисты из Мор-
дова сразились в товарищеском матче с командой 
молодежного парламента. Игра завершилась со сче-
том 5:1 в пользу юных спортсменов из Мордова.

- Несмотря на такой результат, проигравших се-
годня нет. Все ребята получили заряд бодрости и 
энергии, а у местных жителей появилась площадка, 
где они смогут играть в любимый всеми футбол. 
Самое главное - сельчане по своей инициативе бла-
гоустроили площадку, создали комфортную террито-
рию для занятий спортом, - подвел итоги состязания 
Анатолий Бакаев.

В память о встрече он передал юным спортсменам 
кубок, вымпел и мяч с автографами игроков профес-
сиональной футбольной команды «Волга».

Налоговики в помощь
Месячник налоговой помощи стартовал  
в Старомайнском районе. Акция продлится до 31 июня.

Как сообщают организаторы, специалисты регио-
нального министерства финансов Ульяновской об-
ласти, в результате проведения такого проекта пла-
нируется повысить налоговую дисциплину, увеличить 
информированность населения в сфере налогового 
законодательства. Акция традиционно проходит при 
поддержке и активном участии УФНС, ФСС, УМВД, 
Росреестра, Пенсионного фонда, органов исполни-
тельной и муниципальной власти региона, а также 
Корпорации по развитию предпринимательства.

Запланированы уроки налоговой грамотности 
для жителей района, студентов и школьников, 
предпринимателей и сотрудников учреждений, а 
также круглые столы с участием представителей 
бизнес-сообщества, в том числе по земельно-
имущественным вопросам и проблемам выявления 
схем ухода от налогообложения. Кроме того, орга-
низуются совместные рейды сотрудников ГИБДД, 
Федеральной налоговой службы, Фонда социального 
страхования.

Получить дополнительную информацию можно на 
сайте министерства финансов Ульяновской области. 
Также любой желающий может задать вопрос в служ-
бу налоговой помощи муниципалитета по телефону  
8 (84230) 2-18-43.
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ДоСобиРалСЯ
Прокурор Ульяновского района утвердил обвинительное 
заключение по уголовному делу в отношении 36-летнего 
жителя региона, задержанного с наркотиками.

Осенью прошлого года ранее судимый за причи-
нение тяжкого вреда здоровью, повлекшего смерть 
человека, Александр К. собрал на окраине Ново-
ульяновска значительное количество дикорастущей 
конопли и хранил ее в собственном доме. А весной в 
ходе спецмероприятий был задержан и привлечен к 
уголовной ответственности.

Уголовное дело направлено в суд для рассмотре-
ния по существу. Мужчине грозит лишение свободы 
на срок до 3 лет.

Подготовила Ольга ВАСЮКОВА
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Мария СОКОЛОВА

Госдума рассмотрела во втором 
чтении законопроект об изъятии 
земель сельскохозяйственного 
назначения.

Проблема восполнения земельного 
фонда - одна из самых главных в нашей 
стране на сегодняшний день. Об этом 
сказал председатель Комитета Госдумы 
по аграрным вопросам Николай Панков,  
комментируя законопроект о вовлечении 
в оборот земель сельхозназначения, рас-
смотренный во втором чтении.

Депутат обратил внимание, что инициа-
тива обсуждалась с аграрным сообществом 
и ко второму чтению поступило около 300 
поправок. «Главный вопрос на сегодня не 
изъятие земель сельхозназначения, а вовле-
чение в оборот тех земель, которые более 
10 - 15 лет не использовались», - подчеркнул 
депутат. Более 115 миллионов гектаров зем-
ли не находятся в обороте по производству 
сельскохозяйственной продукции.

Важно, что законопроект не касается 
дачных участков, земель садоводческих то-
вариществ, паевой земли. Речь идет только 
об участках, которые не используются. «Мы 
прописали норму: если собственник не ис-
пользует эту землю, то она продается на 
публичных торгах», - пояснил глава аграр-
ного комитета.

Земля будет рассматриваться на торгах 
как по кадастровой, так и по рыночной цене. 
В законопроекте учтены и случаи, когда зем-
ля непригодна для сельскохозяйственных 
работ - заросла лесом, кустарниками. Это 
позволит снизить стоимость участка. В зако-
нопроекте говорится, что собственник зем-
ли, который приобрел ее на торгах, должен в 
течение одного года начать ее обрабатывать 
и использовать только для производства 
сельскохозяйственной продукции.

кажДый гектаР ДолжеН 
пРиНоСить пользу

«Развитие неиспользуемых или непра-
вильно используемых земель и территорий 
может позволить нам в современной непро-
стой социально-экономической ситуации 
создать условия для экономического роста, 
реализации политики импортозамещения, 
стимулирования интереса граждан к произ-
водству сельскохозяйственной продукции. 
Уверен, что потенциал агропромышленного 
сектора Ульяновской области не использу-
ется полностью, и наша задача - это испра-
вить. Обеспечив целевое и рациональное 
использование сельхозугодий, мы будем 

уверены, что каждый гектар плодородной 
земли будет приносить пользу», - подчер-
кнул врио губернатора Сергей Морозов.

По словам главы региона, департамент 
государственного имущества и земельных 
отношений Ульяновской области обладает 
достаточными полномочиями, которые по-
зволяют предупреждать неэффективное 
использование земель сельхозназначения и 
обеспечивать их вовлечение в сельскохозяй-
ственный оборот. Так, по словам директора 
департамента государственного имущества 
и земельных отношений Сергея Мишина, 
подобная практика реализуется на терри-
тории Ульяновской области несколько лет. 

Начиная с 2013 года по решению суда у не-
радивых землепользователей изъято более 
520 гектаров земель сельскохозяйственного 
назначения.

СНачала пРеДупРежДают
Схема изъятия земельного участка пред-

полагает на первоначальном этапе, что его 
собственник привлекается к администра-
тивной ответственности с вручением ему 
предупреждения об устранении нарушения 
в установленный срок. Если принятые меры 
не помогают и собственник нарушения не 
устраняет, муниципалитет, на территории 
которого находится спорный участок, по-
лучает право обратиться в судебные органы 
с требованием об изъятии у нарушителя зе-
мельного участка и его продажи с публичных 
торгов. Средства от продажи выплачиваются 
бывшему собственнику за вычетом расходов 
на подготовку и проведение торгов.

В России не используются  
115 миллионов гектаров сельхозземель

Здесь еще есть дети, есть техника, но поля уже не возделываются.  

Сергей СОбОЛеВ

Сельхозинститутам нужно разрешить использовать механиз-
мы господдержки, которые есть у предприятий АПК.

Учитывая новые экономические условия, за короткие сроки 
нужно организовать систему подготовки специалистов в АПК 
таким образом, чтобы выпускники сельхозинститутов и специаль-
ных технических учебных заведений в дальнейшем находили себе 

применение в аграрном секторе экономики. Об этом на круглом 
столе в Государственной думе заявил председатель думского 
комитета по аграрным вопросам Николай Панков.

По мнению депутата, молодые специалисты должны решать 
важную задачу по обеспечению продовольственной безопасно-
сти страны, но при этом государство должно определить, какие 
экономические стимулы необходимо использовать для закрепле-
ния молодых специалистов на селе.

Немаловажный вопрос касается объединения системы про-

фессионального образования с аграрным рынком труда. В связи 
с этим одной из важных проблем является отсутствие четкого 
мониторинга, который ответит на вопрос: сколько на самом деле 
требуется специалистов с высшим и средним профессиональным 
образованием в различных отраслях сельского хозяйства.

«Кто может сказать, какие специалисты сегодня востребованы 
в АПК? Или сколько сегодня требуется выпускников с высшим или 
средним образованием? Такую систему оценки нужно создавать, и 
она позволила бы не только более четко и рационально использо-

вать средства на подготовку новых кадров, но и планировать даль-
нейшее трудо устройство выпускников», - считает глава комитета.

Выступая на круглом столе, Николай Панков предложил де-
путатам и экспертам совместно с Министерством сельского 
хозяйства вернуться к вопросу совершенствования законода-
тельства о деятельности аграрных вузов. По его мнению, это 
необходимо для того, чтобы учебные заведения могли исполь-
зовать такие же механизмы господдержки, которыми сегодня 
пользуются предприятия АПК.

в темуà

Аграрные вузы готовят востребованные кадры для села

Собственник земли, который приобрел ее на торгах, должен  
в течение одного года начать ее обрабатывать и использовать только  
для производства сельскохозяйственной продукции.

как иСпользуем НаШе земельНое богатСтво
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Кино в кино

Племянник уговаривает ее перебраться к 
нему в город. Ведь мысль о теткином доме 
очень греет душу: жилье можно продать и 
купить хорошую машину. Как Пане уговорить 
племянника не вмешивать ее в свои корыст-
ные планы? Все просто: сказать, что скоро 
она выходит замуж! Дело за малым - найти 
подходящего жениха. Подруга Лизка сва-
тает Паню за художника, который недавно 
переехал в деревню...

Так начинается сериал «Любовь не картош-
ка», который в ближайшие выходные можно 
будет посмотреть на канале «Россия 1». А 
смотреть его стоит ради замечательных акте-
ров. В роли Пани - народная артистка России 
Валентина Теличкина. Я обожаю эту актрису 
- яркую, удивительную, необычную. Она сы-
грала в 70 фильмах, а кажется, помнишь каж-
дую ее роль. На ее героинь можно смотреть 
десяки раз - столько в них неподдельных 
чувств, истинной женственности, глубокой 
порядочности, доброты и мудрости. 

Ужасная фантазерка
Она родилась в крестьянской семье 10 ян-

варя 1945 года в селе Красное Горьковской 
области. Стала седьмым, самым младшим 
ребенком. Родителям было уже под 50. И 
лишь в 16 лет Валя узнала, какие трудности 
пережили ее отец и мать. «Папа был кула-
ком, - рассказывает актриса. - Ему трижды 
приходилось начинать жизнь с нуля. Сначала 
его раскулачили, отобрали все, а ведь в то 
время у него было четверо детей. Потом над 
ним нависла расстрельная статья. Ему при-
шлось развестись с мамой, чтобы уберечь 
семью от репрессий. И в заключение этого 
бесконечного испытания его посадили за то, 
что он покрыл крышу дома железом. И снова 
- конфискация имущества. Но у него хватило 
мудрости никогда не посвящать нас в свои 
обиды. Во всем надеяться только на себя и 
все делать самой - это я взяла от папы». 

Она выступала чуть ли не с рождения. Уже 
в 2,5 года она спела частушку в детском 

садике. И потом каждый утренник ее застав-
ляли повторять выступление. Позже к этому 
«концерту» прибавились танцы - девчушка 
лихо отплясывала «Барыню». И не было для 
нее большей радости, чем выступить дома 
перед гостями. В школе ей доверили вести 
три кружка: танцевальный, драматический и 
художественное слово. 

- Я росла и хулиганистой, и смешливой, и 
плаксивой, - вспоминала актриса. - И ужас-
ной фантазеркой. Я погружалась в сказочный 
мир, воображая себя то Золушкой, которая 
ищет встречи с прекрасным принцем, то 
Царевной-лягушкой, готовой в любой мо-
мент сбросить лягушачью шкуру и поразить 
всех сияющей красотой. Неудивительно, что 
этот фантазийный мир мне казался лучше 
реального. Я и сейчас бы с удовольствием 
спряталась в каких-нибудь заоблачных меч-
тах, да уже, к сожалению, не получается...

Когда Теличкина заявила родителям, что 
хочет стать артисткой, ее мечта не понрави-
лась отцу. Он хотел, чтобы дочка выучилась 
на врача или педагога. Но Валя сумела на-
стоять на своем и отправилась в Москву. 
ВГИК она покорила с первой попытки. 

а меня нефертити назвали!
В кино Теличкина дебютировала на втором 

курсе в 1965 году в фильме «Таежный десант». 
А потом была картина Сергея Герасимова 
«Журналист». Ее серьезная до комичности ку-
рьерша Валя Королькова очень понравилась 
зрителям. Позже эта героиня станет одной 
из самых заметных в фильме Герасимова «У 
озера». Помните эту неподражаемую фразу:  
«Ну и обижайтесь, плакать не будем. По-

думаешь персона - на телеге не объедешь!».
Среди множества ее прекрасных ролей 

нельзя не вспомнить Валентину в картине 
«Начало» («А меня Иван Сидорыч Нефертити 
назвал!»), продавщицу Зою из «Пяти вечеров» 
(«Саша, а у меня идея: давайте поцелуем-
ся!»), перезрелую невесту Катерину из «Не 
может быть!», героинь из фильмов «Осенние 
свадьбы», «Зигзаг удачи», «Счастье Анны», 
«Портрет жены художника», «Кадриль». Дваж-
ды она играла матерей героев Сергея Безру-
кова - в сериалах «Бригада» и «Есенин».

В начале 1990 годов актриса осталась без 
работы. Предложений было много, а хороших 
сценариев мало. Валентину стали мучить 
сильные головные боли, началась депрессия. 
Известный психотерапевт предложил начать... 
рисовать. Сначала Теличкина расписала под 
хохлому всю мебель в доме, а потом начала 
писать картины. Живопись помогла. Теперь 
она устраивает выставки своих картин. 

Актриса говорит, что есть роли, которые 
она не стала бы играть ни при каких об-
стоятельствах: «Я не сыграла бы ничего, что 
несет за собой соблазн, растление в любой, 
даже самой привлекательной форме. Не 
стала своим творчеством проповедовать 
сомнительные ценности. Даже когда очень 
нуждалась в средствах, я смогла отказаться 
от нескольких ролей, обещавших мне без-
бедное существование, но весьма сомни-
тельных по своему духовному смыслу».

О счастье и вере
Теличкина признается, что она очень влюб-

чивый человек, но, может, потому и верна 
много лет одному мужчине - своему мужу. Вла-
димир Гудков - архитектор. В 35 лет Теличкина 
родила сына Ивана. Он окончил МГИМО. Есть 
у актрисы и двухлетний внук Николай. 

Валентина любит читать, выращивает в саду 
цветы. Не любит ходить на киношные тусовки. 
Говорит: «Я счастлива. Я не звезда. Звезда - это 
то, что светит, но не греет. Мне не хочется такой 
быть, я не живу звездной жизнью. Мне не нужен 
избыток, я не хочу блистать в обществе, мне до-
роги мои близкие, которые меня окружают...».

Грустные мысли ее посещают лишь по 
поводу современного кино и телевидения. 
«Такое ощущение, что нас хотят загнать в 
стойло, дать пойло и превратить в быдло, в 
скотов, - расстраивается актриса. - В прин-
ципе, можно переключить канал, но для чего 
тогда сто однообразных каналов? То, что 
происходит на ТВ, - это как бумеранг, кото-
рый отплатит нам, отразившись на детях, да 
так сурово, что мало не покажется».

Есть ли выход? «Только вера может дать 
твердость в жизни, - убеждена Теличкина. - 
Без нее все зыбко»...

Подготовила Ольга САВЕЛЬЕВА

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)
«Одноклассни-
цы» (комедия, 
16+), «Иллюзия 
обмана-2» (трил-
л е р ,  1 2 + ) ,  « В 
поисках Дори» 
(анимация, 6+), 
« З а к л я т и е - 2 » 
( у ж а с ы ,  1 8 + ) , 
« Ч е р е п а ш к и 
ниндзя-2» (фан-
тастика,  12+), 
«Славные парни» 
(комедия, 18+), 
«Чистое искусство» (триллер, 16+), «Боль-
шой всплеск» (эротический триллер, 18+), 
«Завтрак у папы» (комедия, 12+).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«В поисках Дори» (анимация, 6+), «Слав-
ные парни» (комедия, 16+), «Иллюзия 
обмана-2» (триллер, 12+), «Черепашки 
ниндзя-2» (фантастика, 12+).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, 
тел. 46-45-75)
« Ч е р е п а ш к и 
ниндзя-2» (фанта-
стика, 12+), «Ил-
люзия обмана-2» 
(триллер, 12+), 
« С е з о н  о х о т ы : 
Байки из леса» 
(анимация, 6+), 
«Крякнутые кани-
кулы» (анимация, 
6+), «Он - дракон» 
(фэнтези, 12+). 

«Я не живу  
звездной  
жизнью»

Скромная и приветливая Паня никак не тянет на роль 
роковой покорительницы сердец: всю жизнь прожила  
в маленькой деревушке, нет ни мужа, ни детей -  
только племянник, которого она очень любит. 

Кадр из сериала «Любовь не картошка» .  

 

Р
ек

ла
м

а

«В поисках Дори»

«Он - дракон»

«Одноклассницы»
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По данным Российского союза автостраховщиков, введение повышающего коэффициента   ►
за опасное вождение к базовым тарифам  ОСАГО  может коснуться от 2 до 5 млн автомобилистов. 
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Покорять на 
автомобиле сразу две 
стихии - ездить  
и по суше, и по воде 
- мечта, которой 
были одержимы 
изобретатели прошлого 
столетия. Ульяновским 
машиностроителям 
удалось воплотить 
ее в жизнь и 
сделать не лодку на 
колесах, а именно 
водоплавающий джип.

ВплаВь  
до астрахани

В конце 70-х годов в самый 
разгар холодной войны Мини-
стерство обороны СССР сде-
лало заказ на разработку авто-
мобиля, который умеет преодо-
левать водные препятствия. 
Задание получено, и передовая 
группа конструкторов во главе с 
главным конструктором завода 
Львом Старцевым приступила 
к разработке чудо-техники. По-
добралась надежная команда, в 
состав которой вошли прекрас-
ные специалисты-конструкторы 
Юрий Борзов, Александр Гор-
бачев, художник-дизайнер Аль-
берт Рахманов, испытатель 
Гариф Халитов, прекрасный 
водитель, неоднократный при-

зер чемпионатов России по 
автогонкам Владимир Дунаев 
и другие.

Уже в 1980 году были под-
готовлены два ходовых маке-
та УАЗ-3907 для проведения 
предварительных испытаний, 
и в этом же году они успешно 
прошли их в жестких клима-
тических условиях: высоко-
горья Памира, Астраханской 
жары и холода Арктики. Кстати, 
наш джип самостоятельно до-
плыл по Волге от Ульяновска 
до Астрахани. А когда местные 
жители видели в воде машину, 
удивлялись: «Сколько лет здесь 
живем, даже не догадывались 
про брод». Люди даже и пове-
рить не могли в то, что прогресс 
в атопроме достиг такой вер-
шины, когда машины пускают в 
плавание.

Куда спрятать Винт?
Водоплавающий автомобиль 

повышенной проходимости, 
4*4, получивший яркое назва-
ние - «Ягуар», решили создавать 
на базе УАЗ-469. Почему ягуар? 
Дело в том, что это единствен-
ное животное из семейства 
кошачьих, которое великолепно 
плавает и очень любит воду.

У этой модели пришлось кар-
динально изменить многое: 
внешний вид, кузов. Появилась 
важная деталь - винт. Встал 
вопрос: куда его спрятать? У 
катера винт в хвостовой части. 
У автомобиля, когда он выйдет 
из воды, винт будет виден. Да 
и недолго за дорожное полотно 
оборвать лопасти. Возникла 
идея установить его в центре, 
под машиной. Действовали по 
принципу: так никто не делает. 
Более того, поставили не один, 
а два винта. В итоге увеличили 
скорость «Ягуара» и его манев-
ренность.

Долго ломали голову над 

тем, как обеспечить герметич-
ность основных узлов, чтоб не 
попадала вода. Решив эту за-
дачу, столкнулись с другой: в 
условиях полной герметичности 
быстро нагреваются важные 
узлы автомобиля. Как охлаж-
дать двигатель? Владимир Ду-
наев предложил изменить на-
правление движения потока 
воздуха. Экспериментальный 
образец «продували» в Казани 

в специальной аэродинамиче-
ской трубе. Воздух засасывался 
из боковых жалюзи, из трюма и 
направлялся к радиатору. Идея 
Дунаева была блестяще вопло-
щена в жизнь. И снова сработал 
принцип: так не делает никто!

«Ягуар» вообще поражал во-
ображение. Однажды после 
очередного водного испытания 
Владимир Дунаев обнаружил от-
сутствие водяного руля. Однако 
и без него машина хорошо дви-
галась. Оказалось, что автомоби-
лем можно прекрасно управлять 
с помощью передних колес.

Основное предназначение 
амфибии - перевозка личного 
состава, воинских грузов, мон-
таж специального оборудования 
и буксировка прицепов полной 
массой до 0,75 тонны.
P.S. В 1982 году УАЗ-3907 

прошел дополнительные испы-
тания на военных полигонах. Ма-
шина получила положительную 
оценку военных специалистов, 
и в 1983 году Министерство ав-
томобильной промышленности 
СССР выдало разрешение на 
подготовку автомобиля к се-
рийному производству. Однако 
в 90-м году в связи с обвальным 
сокращением государственного 
оборонного заказа он был снят 
с подготовки к производству. 
Хотя уже были построены цеха 
для него и закуплены комплек-
тующие.

Материал подготовлен  
при содействии музея  

истории и трудовой  
славы УАЗа

Автомобиль-амфибия
легенды уаЗаà

ШАШКИ - перестроение при интенсив-
ном движении, когда все полосы движения 
заняты, кроме случаев поворота налево 
или направо, разворота, остановки или 
объезда препятствия.

НЕРВЯКИ - невыполнение при пере-
строении требования уступить дорогу 
транспортному средству, пользующе-
муся преимущественным правом дви-
жения.

ТОРОПЫГИ - несоблюдение безопасной 
дистанции до движущегося впереди транс-
портного средства.

ГРЯДКИ - несоблюдение бокового ин-
тервала.

ВОСПИТАТЕЛИ - необоснованное рез-
кое торможение перед другим транспорт-
ным средством.

УПЕРТЫЙ - препятствование обгону.

Виды опасного Вождения

Торопыги  
за рулем
На прошлой неделе вступили в силу  
поправки к правилам дорожного  
движения, предусматривающие новый 
вид правонарушения - опасное вождение.

Опасное вождение означает повышенную 
угрозу из-за совокупности действий водителя, 
совершаемых в течение относительно коротко-
го периода времени. К данному нарушению от-
носятся, в частности, несоблюдение безопас-
ной дистанции или бокового интервала, резкое 
торможение перед другими автомобилями, 
подрезание при перестроении и препятство-
вание обгону. 

Изменения призваны снизить аварий-
ность и травматизм на российских дорогах. 
Поправки были разработаны ГИБДД с при-
влечением экспертов. Они неоднократно 
обсуждались на общественных слушаниях.

Доказательством опасного вождения 
станет видео движения автомобиля-
нарушителя. Для контроля будут использо-
ваться все доступные средства фиксации: 
камеры, установленные в патрульных маши-
нах, системы городского видеонаблюдения, 
автоматические дорожные комплексы и 
видеорегистраторы граждан. 

Для тех, кому поначалу будет трудно разо-
браться в новых правилах, ГИБДД создала 
специальный интернет-ресурс - www.опас-
ноевождение.рф, на котором содержатся 
видеоролики с наглядными примерами.

Сейчас поправки в ПДД предусматривают 
только введение самого термина «опасное 
вождение», каких-либо конкретных санкций 
к водителям пока не будет. Первый вице-
премьер Игорь Шувалов ранее заявил, что 
размер штрафа будет обсуждаться с экс-
пертами и общественностью. По предвари-
тельным данным, наказание превысит пять 
тысяч рублей.

Цифра 

23 114 человек погибли  
в ДТП в прошлом году в России.

Кстати
Сохранились всего лишь два эк-
земпляра «Ягуара». Один стоит 
сейчас в музее Ульяновского 
автозавода, второй - в музее Ря-
занского военного техникума.

До сих пор в мире нет аналогов «Ягуару», за изо-
бретение которого группа конструкторов в 1983 году 
была представлена к наградам.

Материалы страницы подготовила Арина СОКОЛОВА
О том, какими недугами страдают  

водители чаще всего, читайте на стр. 28

Кто В Воде не тонет
В СССР амфибии строили не 
только в Ульяновске. ГАЗ-46 
«МАВ» - водоплавающий авто-
мобиль Горьковского автозаво-
да. Машина предназначалась 
для разведывательных подраз-
делений, переправы десантни-
ков и проведения инженерных 
работ на воде. ЗИС-485 «БАВ» 
- детище днепропетровцев для 
перевозки и переправы через 
широкие водные преграды 
личного состава, колесной 
техники, артиллерийских си-
стем и материальных средств. 
ЛуАЗ-967 был создан на Луц-
ком автомобильном заводе 
по заказу ВДВ для эвакуации 
раненых, подвоза боеприпасов 
и военно-технического иму-
щества, буксировки, а также 
установки отдельных видов 
вооружения. ВАЗ-Э2122 - то-
льяттинское чудо техники. Во 
внутренней документации из 
соображений секретности обо-
значалось как «автомобиль для 
рыбаков и охотников».
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По данным исследовательского центра портала Superjob, сегодня 41% россиян не могут позволить себе отдых.  ►
Соотечественников, которые проводят отпуск дома, с 2010 года стало больше на 70%.

Среда / 15 июня 2016 / № 24
Ф

о
то

 С
е

р
ге

я 
Е

Р
Ш

О
В

А

- Крайний Север, так же 
как и Антарктида, - это 

кухня природы. С одной 
стороны, здесь огромное 

количество того,  
что еще предстоит  

исследовать. 
С другой -  

это широкое  
и неосвоенное 

пространство 
для туризма. 

Однако Михаил Малахов считает, 
что направление, в котором сейчас 
осваивается Арктика, не совсем 
верно. 

- В США недавно произошла 
«сланцевая революция». И теперь 
можно точно сказать, что при совре-
менном уровне развития технологий 
добыча углеводородов - нефти, газа 
- в Арктике нерентабельна, - говорит 
Герой России. 

Нерентабелен, по словам Ма-
лахова, и Северный морской путь, 
который так и не стал северным 
Панамским каналом. 

А для чего же тогда использовать 
Арктику? Михаил Малахов отвечает 
- для туризма. 

- Крайний Север, так же как и 
Антарктида, - это кухня природы. 
С одной стороны, здесь огромное 
количество того, что еще предсто-
ит исследовать. С другой - это ши-
рокое и неосвоенное пространство 
для туризма. 

По мнению полярника, как мате-
риковая, так и островная россий-
ская Арктика может вызвать боль-
шой интерес у людей со всего мира. 
Следовательно, они могут принести 
и немалую прибыль стране.

- Использование северных тер-
риторий в качестве объекта туриз-
ма сегодня наиболее целесообраз-
но с экономической точки зрения, 
- говорит Малахов. 

По этой же причине он считает, 
что в российской Арктике не стоит 
делать перекоса с присутствием 
военных. Они, конечно, должны 
там быть, но не в таком количе-
стве, чтобы солдаты полностью 
заменили туристов. 

Северный Михаил 
Игорь УЛИТИН

Какой след  
русские оставили  
на Шпицбергене и почему 
на Новую Землю нужно 
отправлять туристов?

Во время проходившего весной 
фестиваля «Фрегат «Паллада» в 
нашем городе побывал Герой Рос-
сии, выдающийся путешественник-
полярник, а по совместительству 
председатель Рязанского отделе-
ния РГО Михаил Малахов. По «се-
верной известности» он уступает 
разве что «полярному медведю» 
- Артуру Чилингарову. Естественно, 
говорили мы с путешественником о 
Севере - русском и норвежском. 

Шпицберген,  
он же грумант

Ульяновцам Михаил Малахов 
презентовал экспедицию, которую 
он организовал еще в 2014 году. 
Проходила она на архипелаге 
Шпицберген. Эти острова хоть 
и принадлежат Норвегии, но на-
учную деятельность на ней могут 
вести практически все страны. Вот 
и российские ученые отправились 
туда с теми же целями. 

Искали полярники во главе с 
Михаилом Малаховым следы ис-
следований столетней давности. 
Тогда, в начале XX века, русские и 
шведы проводили здесь научные 
изыскания, оставляя геодези-
ческие сигналы. Представляют 

наследия. Всего их 100 лет назад 
было создано шесть. Мы пока 
все найти не смогли. Так что наша 
работа на Шпицбергене пока не 
закончена, - рассказывает путе-
шественник. 

Когда полярники найдут все 
шесть рукотворных каменных куч, 
Михаил Малахов планирует обра-
титься в ЮНЕСКО, чтобы они взяли 
их под свою эгиду. 

- Эти исследования 100-летней 
давности являются огромным 
историческим наследием. А ведь 
создавали его россияне. К сожа-
лению, у нас про это очень мало 
известно. 

На Шпицбергене могут быть 
следы и других русских - север-
ных поморов. Этот архипелаг 
был известен среди них под 
названием Грумант. Пока доку-
ментальных подтверждений того, 
что поморы были здесь раньше 
первооткрывателя архипелага 
Виллема Баренца, нет. Но Ми-
хаил Малахов не исключает, что 
если хорошо поискать, то такие 
следы можно найти. 

туры на новую Землю
Поговорили мы с путешествен-

ником и о российской Арктике. У 
нас хватает собственных архипе-
лагов - Земля Франца Иосифа, 
Новая Земля, на Дальнем Востоке 
остров Врангеля, Командорские 
острова. Да и материковая Арктика 
в России просто огромна. В по-
следнее время на эту территорию 
обращают много внимания. Там 
пытаются разрабатывать полезные 
ископаемые, создают специальные 
военные подразделения. 

они собой кучи камней высотой 
в несколько метров, по которым 
измерялась кривизна земли в При-
полярье. 

- Каждый из таких геодезических 
сигналов - это объект культурного 

На отдых с четвероногими
Многие люди не готовы  
расставаться со своими  
любимцами ни на минуту.

Вот и отправляясь на летний от-
дых, берут своего питомца с собой 
в путешествие. А бывает и так, что 
кормежку и уход за четырехлапым 
во время отсутствия хозяев пору-
чить просто-напросто некому.

Перевозка животных самолетом 
представляет довольно сложную 
процедуру. Большинство авиаком-
паний напрочь запрещают брать 
друзей наших меньших в салон 
самолета. И в этом случае остается 
только грузовой отсек. В стоимость 
входит вес домашнего питомца и 
вес контейнера (транспортировка 
домашних животных разрешается 
исключительно в нем), а фиксиро-

ванные ставки для оплаты у каждо-
го перевозчика свои.

В аэропорт придется приехать 
заранее и до начала ре-
гистрации обратиться 
к службе ветеринар-
ного контроля. Если 
вы перевозите жи-
вотное по России, 
тогда необходимо 
будет предъявить 
ветеринарный 
паспорт и сви-
детельство вашего 
питомца. Если же 
вы перевозите 
ж и в о т н о е  в 
другие страны, 
тогда при наличии ве-
теринарного свидетель-
ства вам необходимо по-

лучить ветеринарный сертификат, 
выдаваемый на срок от одного до 
трех дней. 

Среди необходимых для путе-
шествия с любимцем докумен-

тов могут быть международ-
ный ветеринарный паспорт с  
записями о полученных при-

вивках и обработках 
от паразитов, 

справка о чи-
пировании и 
ветеринарное 

свидетельство 
№ 1-вет. Плюс 

к этому списку 
в перелет за гра-

ницу нужно будет 
взять ветеринар-

ный сертификат 
м е ж д у н а р о д н о г о 

типа, справку с информацией о 
племенной ценности перевозимо-
го животного и в случае необходи-
мости разрешение Госкомитета 
РФ по охране окружающей среды. 
И, кроме того, стоит помнить, 
что каждая страна предъявляет 
дополнительные требования и 
ограничения касаемо перевозки 
животных, которые заранее жела-
тельно узнать в посольстве.

Что же касается правил перевоз-
ки железнодорожным транспортом 
по территории страны, то они 
значительно проще. Нормативы, 
введенные АО «РЖД», остаются 
неизменными вот уже в течение 
двух лет.

Итак, перевозить питомца мож-
но только в вагоне-купе. На один 
«человеческий» билет приходится 

одно место четвероногого пасса-
жира, оплачивающееся согласно 
действующим тарифам на же-
лезной дороге. Чем дальше едет 
питомец и его хозяин, тем ниже 
такса. За провоз одного некруп-
ного животного взимается плата, 
идентичная провозу пятидесяти 
килограммов багажа.

Если же вы путешествуете в 
компании с крупной собакой, то 
правила обязывают выкупить все 
остальные места в купе, в кото-
ром предстоит ехать с животным. 
При этом дополнительную плату 
за провоз животного вносить уже 
не нужно. Кроме того, на крупную 
собаку обязательно должен быть 
надет намордник и держать ее не-
обходимо на поводке.

Подготовил Егор ТИТОВ

Михаил  
МаЛахОВ:
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12 июня… День, когда история 
и современность неразрывно 
сплетаются воедино. 

Воспоминания о тяжелых и великих событиях 
жизни Отечества. Важно шествует Петр Вели-
кий в окружении своих сподвижников. Иоанн 
Грозный оказывается не таким уж и суровым, а 
скорее даже, наоборот, веселым и улыбчивым. 
Воевода Богдан Матвеевич Хитрово получает от 
царя Алексея Михайловича повеление основать 
на волжском берегу град Синбирск. 

А рядом с перелистываемыми страницами 
прошлого резвятся дети, играет музыка и поются 
песни, соревнуются подростки за звание самых 
ловких и спортивных. Страна живет и развивает-
ся, и связующие нити преемственности истории 
никому не под силу разорвать. И праздник День 
России - лучшее тому доказательство.

Праздник  
преемственности
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Ольга САВЕЛЬЕВА

Если вы еще не успели по-
смотреть желанный спектакль 
в Ульяновском театре кукол, то 
поспешите. Ведь 26 июня - за-
крытие театрального сезона. 
А закроет его спектакль «Под-
линная история бременских 
музыкантов» по мотивам сказки 
братьев Гримм.

Премьеры, события, фестивали, 
акции, праздники - всем этим была 
наполнена жизнь театра в уходя-
щем сезоне. Детям и родителям 
подарили яркие любимые сказки 
- а кто сказал, что они не нужны 
взрослым? В истории про Мойдо-
дыра, в сказках «Морозко», «Кош-
кин дом», «Прекрасная царевна и 
счастливый карла», что говорят о 
простых и вечных ценностях, было 
что почерпнуть мальчишкам, дев-
чонкам, папам и мамам, бабушкам 
и дедушкам. Премьеры этих спек-
таклей состоялись в нынешнем 
сезоне. А первой работой нового 
художественного руководителя 

театра Владимира Бирюкова стал 
необычный, яркий спектакль «Ва-
кула, черт и черевички», в котором 
играли на равных и были интерес-
ны и куклы, и актеры.

В этом театральном сезоне 
театр побывал на гастролях в 
Москве, Волгограде, Заречном, 
принял участие в фестивале теа-
тров кукол «Преданья старины 
глубокой» в Тамбове. А в конце мая 
на V Международном фестивале 
театров кукол «Рабочая лошадка» 
в Набережных Челнах ульяновский 
«Волшебный колодец» стал по-
бедителем в номинации «Лучший 
спектакль». Пьеса была написана 
режиссером Алексеем Уставщи-
ковым и заслуженным артистом 
РФ Андреем Козловым по мотивам 
сказок нашего земляка Абрама 
Новопольцева. На этом фестивале 
были представлены спектакли - 
«рабочие лошадки»: легкие, мо-
бильные, которые востребованы 
у зрителя и делают кассу. Среди 
участников были театральные кол-
лективы из 18 городов России и 
ближнего зарубежья, в том числе 
из Волгограда, Самары, Сургута, 

Рыбинска, Воркуты, Владимира, 
Тулы, Казани, Назрани, Йошкар-
Олы, Ижевска, Уфы, Чебоксар, 
Гомеля, Симферополя...

В начале июня в гости в театр 
кукол пришел трехкратный олим-
пийский чемпион, десятикратный 
чемпион мира, президент Фе-
дерации хоккея России, депутат 
Государствен-
ной думы ФС 
Р Ф  В л а д и -
слав Третьяк. 
В Междуна-
родный день 
защиты детей 
В л а д и с л а в 
Александро-
в и ч  с д е л а л 
ульяновским 
ребятам по-
дарок - сказ-
к у  Н и к о л а я 
К а р а м з и н а 
«Прекрасная 
ц а р е в н а  и 
счастливый 
карла».

Э т о т  ж е 
п р е м ь е р -

ный спектакль, поставленный к  
250-летию Николая Карамзина, 
принял участие в «Карамзинском 
марафоне» и - на открытой пло-
щадке - на праздновании Дня 
России. Режиссер - заслуженный 

деятель искусств Людмила Гав-
рилова использовала в «Пре-
красной царевне...» приемы 
площадного театра, когда бро-

дячие артисты рассказывают 
зрителю старый поучительный 
сюжет. А перчаточные куклы 

позволяют с долей юмора от-
нестись к старинному сюжету и 

сделать его понятным 
современным детям.

В  П у ш к и н с к и й 
д е н ь  в  н а ч а л е 
июня девочки и 

мальчики в бальных 
нарядах пришли в 

гости к Алек-
сандру Пуш-
кину (артист 
театра Мак-
сим Бизяев). 
Герои извест-
н ы х  с к а з о к 
играли и тан-

цевали вместе с детьми, вспом-
нили традиционные бальные игры, 
все с удовольствием поучаство-
вали в литературной викторине, 
посмотрели «Сказку о золотом 
петушке».

Занавес опустится. Но театр 
еще не уходит на каникулы. Со 2 по  
13 июля артисты и куклы будут 
гастролировать по Ульяновской 
области. Жители Барышского, 
Кузоватовского, Павловского, 
Цильнинского, Николаевского, 
Старокулаткинского, Вешкаймско-
го, Новоспасского, Инзенского, Ба-
зарносызганского районов увидят 
сказку «Три поросенка».

Открытие нового театрального 
сезона состоится 20 августа. Ко-
нечно, любители театра успеют 
соскучиться. Но уже на сентябрь 
запланирована премьера спекта-
кля «Зачарованный вепрь» в по-
становке неоднократного лауреата 
национальной театральной премии 
«Золотая маска» режиссера Вла-
димира Бирюкова. Работа в цехах 
кипит вовсю: создаются куклы, 
костюмы, декорации. Подождем 
до осени.

Под занавес
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Литературные города ЮНЕСКО  Ульяновск и Монтевидео обсудили на видеоконференции планы сотрудничества.   ►
В ней участвовал потомок Н.М. Карамзина, президент Дома Карамзина в Уругвае Федор Богородский.

Тайны кукол Бобровича
Татьяна ФОМИНА

Они такие разные, непохожие 
друг на друга. Прямо как мы, 
люди. Они такие талантливые 
и удивительные, как и их 
создатель - художник Дмитрий 
Бобрович. Они покоряют  
и притягивают - потому каждый 
новый спектакль Ульяновского 
театра кукол, где Дмитрий 
служит главным художником, я 
жду, предвкушая встречу  
с чудом.

«Где живут куклы?». Конечно, в театраль-
ном закулисье. Но туда попадет не каждый. 
Поэтому на время они перебрались в музей 
«Дом-ателье архитектора Ф.О. Ливчака». 
Именно здесь открылась выставка «Где жи-
вут куклы?» из цикла «Звезды закулисья», 
которая знакомит с творчеством Дмитрия 
Бобровича. 

Коллеги говорят о нем: Дмитрий много-
гранен - и живописец, и график, и сцено-
граф, и кукольник, и дизайнер интерьеров.  
И трудно сказать, в какой из сфер он преу-

спел больше. Но точно можно сказать: в вол-
шебном мире театра, волшебном мире кукол 
Бобрович чувствует себя легко и гармонич-
но. Ему интересны эти театральные тайны, 
хочется проникнуть в суть человеческую, в 
суть вещей и явлений. Кажется, в его руках 
любой предмет, любой сказочный персонаж 
обретают характер, благодаря чему ты мо-
жешь разглядеть, прочитать его историю. 
Гротескность, фантазийность, фееричность 
кукол Бобровича, как ни странно, не уводят 
от реальности, а приближают к ней.

Наверное, со сказками проще. Какой 
простор для фантазии! Куклы из спектакля 
«Морозко» так выразительны и смешны, 
при этом никакой сказочной умилитель-
ности. С первого взгляда все можно понять 
про этих персонажей. Рядом - изящные, не 
без европейского лоска куклы из спектакля 
«Господин Белло и волшебный эликсир». А 
кто не хочет прикоснуться к загадкам пуш-
кинской «Пиковой дамы»? И в куклах из этого 
спектакля - загадка, которую непременно 
хочется разгадать.

Бесконечно можно общаться с куклами из 
«Прощания с Матерой». Эта постановка теа-
тра «Огниво» из города Мытищи (режиссер 
- Станислав Железкин) взяла Гран-при на 
II Международном фестивале «У Троицы» в 
Сергиевом Посаде. Трудно себе даже пред-
ставить, что такую глубокую философскую 
вещь можно сделать с куклами. Представ-
ляете, какой это вызов для художника! Как 
можно нафантазировать на тему вечных цен-
ностей, печали и мудрости? Дмитрий спра-
вился блестяще. В куклах читаешь прощание 
с жизнью, которой жили деды и прадеды. В 
которой было столько зацепок - и все ушло. 
Каждая кукла - не слепок с реальности, это 
художественный образ того, что мы можем 
испытать, пережить и понять. Собственно, их 
и куклами-то называть не хочется...

Интересно, зачем мальчики играют в 
куклы? «А я не играю, - говорит Дмитрий. - 
Мне просто интересно с их помощью попро-
бовать новые технологии, применять свои 
живописные и скульптурные навыки и делать 
с их помощью то, что невозможно сделать, 
скажем, в живописи. В училище у меня был 

дипломный проект «Водный парк Мюнхгау-
зена» на свияжских островах. Преподаватель 
сказала, что у меня хорошо получа-
ется, и посоветовала попробовать 
силы в театре кукол. Началось 
все со спектакля «Пудик 
ищет песенку». Мне 
понравился процесс 
создания кукол. И я 
задержался в теа-
тре уже лет на пят-
надцать». 

За это время Бобрович успел порабо-
тать в кукольных театрах в Чебоксарах, 
Мытищах, Самаре, Южно-Сахалинске, 
Москве, Дагестане, Болгарии. «Это 
другой опыт, другие режиссеры, 
другое отношение актеров, другая 
механика - интересно же попро-
бовать себя! Расширяет горизонт», 
- признается Бобрович.

Конечно, важно, из какого мате-
риала будет создана кукла - ху-
дожник и с его помощью должен 
увидеть характер, облик персо-
нажа. Например, в Дагестане ку-
клы Бобровича были стилизованы 
под керамику. А в болгарской поста-
новке он накупил и использовал огромное 
количество... зефира! Самого настоящего. 

А вот как рождались потрясающие куклы 
из «Прощания с Матерой». «Я долго раз-
мышлял над персонажами, искал образы 
пожилых женщин и противостоящей им 
молодежи, - вспоминает Дмитрий. - Когда 
с режиссером Станиславом Железкиным 
решили, что в декорациях будут древние 
огромные деревянные идолы, поняли - пусть 
и куклы будут деревянными. Декорации - из 
настоящих бревен, рам и старых вещей, ис-
пользовали старое, покрытое мхом, обгоре-
лое, растрескавшееся дерево. 

Иногда кукла «отбирает» у Дмитрия какую-
то черту характера или внешности. «Хотя, 
если покопаться, в каждой можно найти что-
то от меня», - улыбается Бобрович.

А мечты... Как же без них? «Давно обща-
юсь со Станиславом Железкиным по пово-
ду шекспировского Ричарда II , - говорит 

Дмитрий. - Если он возьмется ставить этот 
спектакль, то обязательно использую вы-
разительные черты лица, мимику самого 
режиссера».

Наверное, безумно сложно не повто-
ряться. Но у него получается. Потому что ему 
интересно, потому что нет предела таланту, 
творческой фантазии и творческому совер-
шенству. Самый сладкий миг, по признанию 
Дмитрия, когда на столе лежит чистый лист 
бумаги, появляются первые идеи и ты не огра-
ничен ни в чем. И рождается будущая кукла... Герои «Пиковой дамы».  
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Сельхозперепись: готовность боевая

ИнформацИонное сообщенИе
о прИеме заявленИй  

о предоставленИИ  
земельных участков

В соответствии со ст. 10 Федерального закона 
«Об обороте земель сельскохозяйственного 
назначения» комитет по управлению муници-
пальным имуществом и земельным отношениям 
администрации муниципального образования 
«Николаевский район» Ульяновской области 
предоставляет в аренду сроком на 49 лет:

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:030101:1242, площадью 1 646 220 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, юго-западнее села 
Давыдовка, категория земель - земли сельско-
хозяйственного назначения, с разрешенным 
использованием - для сельскохозяйственного 
производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:032101:554, площадью 8 175 452 кв. 
м, расположенный по адресу: РФ, Ульяновская 
область, Николаевский район, в границах СПК 
им. В.И.Ленина, категория земель - земли сель-
скохозяйственного назначения, с разрешенным 
использованием - для сельскохозяйственного 
производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:031101:1236, площадью 2 861 084 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская 
область, Николаевский район, в границах земле-
пользования СПК «Баевский», категория земель 
- земли сельскохозяйственного назначения, с 
разрешенным использованием - для сельскохо-
зяйственного производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:031601:665, площадью 1 221 730 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, муниципальное обра-
зование «Сухотерешанское сельское поселение», 
категория земель - земли сельскохозяйственного 
назначения, с разрешенным использованием - 
для сельскохозяйственного производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:031601:662, площадью 1 467 802 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, муниципальное обра-
зование «Сухотерешанское сельское поселение», 
категория земель - земли сельскохозяйственного 
назначения, с разрешенным использованием - 
для сельскохозяйственного производства;

- земельный участок с кадастровым номе- 
р о м  7 3 : 0 9 : 0 3 1 6 0 1 : 6 6 4 ,  п л о щ а д ь ю  
1 494 074 кв. м, расположенный по адресу: РФ, 
Ульяновская область, Николаевский район, МО 
«Сухотерешанское сельское поселение», кате-
гория земель - земли сельскохозяйственного на-
значения, с разрешенным использованием - для 
сельскохозяйственного производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:031601:660, площадью 709 618 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, муниципальное обра-
зование «Сухотерешанское сельское поселение», 
категория земель - земли сельскохозяйственного 
назначения, с разрешенным использованием - 
для сельскохозяйственного производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:031601:659, площадью 388 511 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская 
область, Николаевский район, МО «Сухотере-
шанское сельское поселение», категория земель 
- земли сельскохозяйственного назначения, с 
разрешенным использованием - для сельскохо-
зяйственного производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:031601:663, площадью 212 054 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская 
область, Николаевский район, МО «Сухотере-
шанское сельское поселение», категория земель 
- земли сельскохозяйственного назначения, с 
разрешенным использованием - для сельскохо-
зяйственного производства;

- земельный участок с кадастровым номером 

73:09:031601:661, площадью 219 234 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, муниципальное обра-
зование «Сухотерешанское сельское поселение», 
категория земель - земли сельскохозяйственного 
назначения, с разрешенным использованием - 
для сельскохозяйственного производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:031601:666, площадью 1 192 116 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская 
область, Николаевский район, МО «Сухотере-
шанское сельское поселение», категория земель 
- земли сельскохозяйственного назначения, с 
разрешенным использованием - для сельскохо-
зяйственного производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:012101:1212, площадью 339 949 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, МО «Канадейское 
сельское поселение», категория земель - земли 
сельскохозяйственного назначения, с разрешен-
ным использованием - для сельскохозяйственно-
го производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:012101:1233, площадью 311 104 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, МО «Канадейское 
сельское поселение», категория земель - земли 
сельскохозяйственного назначения, с разрешен-
ным использованием - для сельскохозяйственно-
го производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:012101:1231, площадью 284 607 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, МО «Канадейское 
сельское поселение», категория земель - земли 
сельскохозяйственного назначения, с разрешен-
ным использованием - для сельскохозяйственно-
го производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:012101:1222, площадью 299 639 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, МО «Канадейское 
сельское поселение», категория земель - земли 
сельскохозяйственного назначения, с разрешен-
ным использованием - для сельскохозяйственно-
го производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:012101:1211, площадью 372 979 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, МО «Канадейское 
сельское поселение», категория земель - земли 
сельскохозяйственного назначения, с разрешен-
ным использованием - для сельскохозяйственно-
го производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:012101:1210, площадью 433 330 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, МО «Канадейское 
сельское поселение», категория земель - земли 
сельскохозяйственного назначения, с разрешен-
ным использованием - для сельскохозяйственно-
го производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:012101:1213, площадью 370 012 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, МО «Канадейское 
сельское поселение», категория земель - земли 
сельскохозяйственного назначения, с разрешен-
ным использованием - для сельскохозяйственно-
го производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:012101:1217, площадью 202 517 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, МО «Канадейское 
сельское поселение», категория земель - земли 
сельскохозяйственного назначения, с разрешен-
ным использованием - для сельскохозяйственно-
го производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:012101:1216, площадью 1 333 186 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, МО «Канадейское 
сельское поселение», категория земель - земли 

сельскохозяйственного назначения, с разрешен-
ным использованием - для сельскохозяйственно-
го производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:012101:1214, площадью 1 500 798 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, МО «Канадейское 
сельское поселение», категория земель - земли 
сельскохозяйственного назначения, с разрешен-
ным использованием - для сельскохозяйственно-
го производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:012101:1215, площадью 482 166 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, МО «Канадейское 
сельское поселение», категория земель - земли 
сельскохозяйственного назначения, с разрешен-
ным использованием - для сельскохозяйственно-
го производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:012101:1209, площадью 1 450 297 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, МО «Канадейское 
сельское поселение», категория земель - земли 
сельскохозяйственного назначения, с разрешен-
ным использованием - для сельскохозяйственно-
го производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:012101:1232, площадью 174 632 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, МО «Канадейское 
сельское поселение», категория земель - земли 
сельскохозяйственного назначения, с разрешен-
ным использованием - для сельскохозяйственно-
го производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:012101:1228, площадью 425 244 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, МО «Канадейское 
сельское поселение», категория земель - земли 
сельскохозяйственного назначения, с разрешен-
ным использованием - для сельскохозяйственно-
го производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:012101:1234, площадью 90 623 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, МО «Канадейское 
сельское поселение», категория земель - земли 
сельскохозяйственного назначения, с разрешен-
ным использованием - для сельскохозяйственно-
го производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:012101:1236, площадью 173 734 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, МО «Канадейское 
сельское поселение», категория земель - земли 
сельскохозяйственного назначения, с разрешен-
ным использованием - для сельскохозяйственно-
го производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:012101:1221, площадью 651 546 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, МО «Канадейское 
сельское поселение», категория земель - земли 
сельскохозяйственного назначения, с разрешен-
ным использованием - для сельскохозяйственно-
го производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:012101:1226, площадью 479 094 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, МО «Канадейское 
сельское поселение», категория земель - земли 
сельскохозяйственного назначения, с разрешен-
ным использованием - для сельскохозяйственно-
го производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:012101:1227, площадью 360 259 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, МО «Канадейское 
сельское поселение», категория земель - земли 
сельскохозяйственного назначения, с разрешен-
ным использованием - для сельскохозяйственно-
го производства;

- земельный участок с кадастровым номером 

73:09:012101:1224, площадью 226 064 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, МО «Канадейское 
сельское поселение», категория земель - земли 
сельскохозяйственного назначения, с разрешен-
ным использованием - для сельскохозяйственно-
го производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:012101:1229, площадью 325 265 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, МО «Канадейское 
сельское поселение», категория земель - земли 
сельскохозяйственного назначения, с разрешен-
ным использованием - для сельскохозяйственно-
го производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:012101:1230, площадью 677 672 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская 
область, Николаевский район, МО Канадейское 
сельское поселение, категория земель - земли 
сельскохозяйственного назначения, с разрешен-
ным использованием - для сельскохозяйственно-
го производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:012101:1225, площадью 125 586 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, МО «Канадейское 
сельское поселение», категория земель - земли 
сельскохозяйственного назначения, с разрешен-
ным использованием - для сельскохозяйственно-
го производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:012101:1220, площадью 322 838 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, МО «Канадейское 
сельское поселение», категория земель - земли 
сельскохозяйственного назначения, с разрешен-
ным использованием - для сельскохозяйственно-
го производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:012101:1237, площадью 1 015 877 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская область, 
Николаевский район, МО «Канадейское сельское 
поселение», категория земель - земли сельскохозяй-
ственного назначения, с разрешенным использова-
нием - для сельскохозяйственного производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:012101:1223, площадью 698 078 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, МО «Канадейское 
сельское поселение», категория земель - земли 
сельскохозяйственного назначения, с разрешен-
ным использованием - для сельскохозяйственно-
го производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:012101:1218, площадью 306 486 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, МО «Канадейское 
сельское поселение», категория земель - земли 
сельскохозяйственного назначения, с разрешен-
ным использованием - для сельскохозяйственно-
го производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:012101:1219, площадью 640 285 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, МО «Канадейское 
сельское поселение», категория земель - земли 
сельскохозяйственного назначения, с разрешен-
ным использованием - для сельскохозяйственно-
го производства;

- земельный участок с кадастровым номером 
73:09:012101:1235, площадью 542 148 кв. м, 
расположенный по адресу: РФ, Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, МО «Канадейское 
сельское поселение», категория земель - земли 
сельскохозяйственного назначения, с разрешен-
ным использованием - для сельскохозяйственно-
го производства.

Заявления принимаются в письменной  
форме по адресу: Ульяновская область,  
Николаевский район, р.п. Николаевка, 

пл. Ленина, дом 1, каб. 210  
в рабочие дни с 14 до 16 часов,  

тел.: 88424723139, 88424721730.

обЪявленИе
 В соответствии с Законом РФ «О статусе судей в Российской Фе-

дерации» квалификационная коллегия судей Ульяновской области 
объявляет об открытии вакансий на должности

 - судьИ  
ульяновского областного суда - 6 ед.;

 - мИрового судьИ  
судебного участка № 1 ленИнского судебного района 

г. ульяновска - 1 ед.

 Заявления от претендентов на должность судьи будут принимать-
ся в рабочие дни с 14.00 до 17.00 по 29 июня 2016 года включи-
тельно по адресу: г. ульяновск, ул. к. маркса, д. 3, каб. 8.

Кроме заявления в квалификационную коллегию представляются 
документы, указанные в п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Рос-
сийской Федерации». Заявления и документы, поступившие после 
указанного срока, к рассмотрению не принимаются.

 Поступившие заявления будут рассматриваться квалификацион-
ной коллегией судей Ульяновской области на заседании 24 августа 
2016 года в 15.00. 

Телефон для справок (8422) 44-47-12.

9 июня во всех районах Ульяновской области  
открылись инструкторские участки по проведению 
сельскохозяйственной переписи.  
Всего по области их 75. 

В задачу инструкторов входят обеспечение и орга-
низация работы переписчиков, которым предстоит 
выполнять работы по переписи на своих счетных 
участках. До конца месяца инструкторам предстоит 
провести обучение своих переписчиков и обеспечить 
их всем необходимым к началу работ. 

Двери инструкторских участков открылись и для 
населения, для тех, кто в ожидании прихода пере-
писчика пожелает задать свои вопросы по процедуре 
переписи. Адреса инструкторских участков можно 
уточнить в районных центрах каждого муниципаль-
ного образования. Также размещены они на сайтах 
администраций районов и официальном сайте Улья-
новскстата.

Ранее прошли обучающие семинары для предста-
вителей сельскохозяйственных организаций. Список 
объектов переписи во всех районах Ульяновской обла-
сти насчитывает 336 таких организаций. Во время про-
ведения переписи представителям сельхозорганиза-
ций предстоит самостоятельно заполнить переписной 
бланк, который содержит широкий спектр вопросов. 
Это вопросы, затрагивающие практически все аспек-
ты ведения ими хозяйственной деятельности, в том 
числе демографические характеристики работников, 
их возраст, пол, образование. С целью отслеживания 
результативности мер государственной поддержки 
в дополнение к традиционным вопросам перепись 
2016 года добавила новые - о привлечении кредитных 
средств и направлениях их использования, о получе-
нии субсидий (дотаций) за счет средств федерального 
и регионального бюджетов. Другие финансовые во-
просы - о заработной плате, выручке, доходах, убытках 
и т.д. - в переписных бланках отсутствуют. 
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тел.: 89510927070, 89278335464.
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Установить памятник Денису Давыдову в селе Верхняя Маза планировалось в 1944 году.   ►
Но бронзовый бюст работы ульяновского скульптора Рафика Айрапетяна появился лишь в 1960 году. 

Уведомление о проведении общественных обсуждений проекта  
Технического задания на разработку «Мероприятий по охране  

окружающей среды», включая ОВОС по объекту  
«МНПП «Уфа - Западное направление» Dn500. Участок  

«Журавлинская - Никулино», 745-769 км. Реконструкция» 
В соответствии с действующим природоохранным законодательством Рос-

сийской Федерации, основные положения которого отражены в следующих 
документах (в действующей редакции по состоянию на II квартал 2016 года): 
Конституции Российской Федерации, Федеральном законе от 10.01.2002 г.  
№ 7-ФЗ «Об охране окружающей среды», Федеральном законе от 23.11.1995 г. 
№ 174-ФЗ «Об экологической экспертизе», приказе Госкомэкологии России 
от 16.05.2000 г. № 372 «Об утверждении Положения об оценке воздействия 
намечаемой хозяйственной и иной деятельности на окружающую среду в 
Российской Федерации», проводятся общественные обсуждения проекта 
Технического задания на разработку «Мероприятий по охране окружающей 
среды», включая ОВОС по объекту «МНПП «Уфа - Западное направление» 
Dn500. Участок «Журавлинская - Никулино», 745-769 км. Реконструкция».

Цель и объект намечаемой деятельности:
Целью проекта является обеспечение надежности нефтепродуктопровода, 

предназначенного для транспортировки дизельного топлива на участке от 
ЛПДС «Журавлинская» до ЛПДС «Никулино».

Географическое положение: Ульяновская область, Николаевский район, 
Новоспасский район.

общие сведения о проекте: 
Назначение объекта: перекачка дизельного топлива от ЛПДС «Журавлин-

ская» до ЛПДС «Никулино».
В рамках реализации проекта предусмотрена реконструкция участка 

магистрального нефтепродуктопровода «Уфа - Западное направление»  
с 745 км по 769 км.

Заказчиком проекта является: АО «Транснефть-Дружба», адрес: 241020,  
г. Брянск, ул. Уральская, 113. 

Генеральным проектировщиком-исполнителем - Институт по проектирова-
нию магистральных нефтепроводов АО «Гипротрубопровод», адрес: 119334,  
г. Москва, ул. Вавилова, д. 24, корп. 1, телефоны: 8 (495) 950-86-50,  
950-86-79, факс 8 (495) 174-25-67.

Примерный срок проведения оценки воздействия на окружающую среду: 
III - IV квартал 2016 года.

Форма общественного обсуждения и представления замечаний и 
предложений:

С 16.06.2016 по 16.07.2016 проект Технического задания на разработку 
«Мероприятий по охране окружающей среды», включая ОВОС объекта «МНПП 
«Уфа - Западное направление» Dn500. Участок «Журавлинская - Никулино», 
745-769 км. Реконструкция», будет доступен для ознакомления обществен-
ности на сайте АО «Транснефть-Дружба» www.druzhba.transneft.ru.

Предложения, замечания, мнения и вопросы общественности необ-
ходимо направлять на электронные адреса: PanovDA@brn.transneft.ru, 
office@brn.transneft.ru, gtp@gtp.transneft.ru, KalachinskijAV@gtp.transneft.ru, 
EmelyanovaOYu@gtp.transneft.ru.

Извещение о созыве общего собрания 
участников общей долевой собственно-

сти на земельный участок
 Глава администрации МО «Труслейское 

сельское поселение» Инзенского района Улья-
новской области Леонов Сергей Иванович из-
вещает о проведении общего собрания участ-
ников долевой собственности земельного 
участника сельскохозяйственного назначения 
с кадастровым номером 73:04:021901:43, 
расположенного по адресу: ульяновская 
область, г. Инза, Спк «Инзенский», кото-
рое состоится 18 июня 2016 года в 10.00 
в здании администрации МО «Труслейское 
сельское поселение», расположенного по 
адресу: Ульяновская область, Инзенский 
район, с. Труслейка, пер. Советский, дом 4. 
Начало регистрации в 9.00.

повеСтка дня:
1. Утверждение проекта межевания земель-

ных участков.
2. Утверждение перечня собственников зе-

мельных участков, образуемых в соответствии 
с проектом межевания земельных участков.

3. Утверждение размеров долей в праве 
общей собственности на земельные участки, 
образуемые в соответствии с проектом ме-
жевания.

4. Утверждение расчета размера долей в 
праве общей собственности на земельный уча-
сток в целях их выражения единым способом.

5. Прочее.
Явка собственников обязательна. Участни-

кам долевой собственности необходимо при 
себе иметь: паспорт; документ, подтверждаю-
щий право собственности на земельную долю; 
а представителю участника долевой собствен-
ности - также документ, подтверждающий его 
полномочия.

С проектом межевания земельных участ-
ков для ознакомления можно обратиться 
по адресу: ульяновская область, г. Инза,  
ул. труда, дом 21.

Предложения по доработке и возражения 
относительно местоположения границ и раз-
меров выделяемых земельных участков по 
проекту межевания принимаются в письмен-
ной форме в течение тридцати дней с момента 
опубликования извещения.

Извещение о созыве общего собрания участ-
ников общей долевой собственности  

на земельный участок.
Глава администрации МО «Труслейское сельское 

поселение» Инзенского района Ульяновской об-
ласти Леонов Сергей Иванович извещает о про-
ведении общего собрания участников долевой 
собственности земельного участника сельскохо-
зяйственного назначения с кадастровым номером 
73:04:021901:1060, расположенного по адресу: 
ульяновская область, Инзенский район, с. трус-
лейка, Спк «Инзенский» (ооо «труслейское), 
которое состоится 19 июня 2016 года в 10.00 в 
здании администрации МО «Труслейское сельское 
поселение», расположенного по адресу: Улья-
новская область, Инзенский район, с. Труслейка,  
пер. Советский, дом 4. Начало регистрации в 9.00.

повеСтка дня:
1. Утверждение проекта межевания земельных 

участков.
2. Утверждение перечня собственников земель-

ных участков, образуемых в соответствии с про-
ектом межевания земельных участков.

3. Утверждение размеров долей в праве общей 
собственности на земельные участки, образуемые 
в соответствии с проектом межевания.

4. Утверждение расчета размера долей в праве 
общей собственности на земельный участок в целях 
их выражения единым способом.

5. Прочее.
Явка собственников обязательна. Участникам до-

левой собственности необходимо при себе иметь: 
паспорт; документ, подтверждающий право соб-
ственности на земельную долю; а представителю 
участника долевой собственности - также документ, 
подтверждающий его полномочия.

С проектом межевания земельных участков для 
ознакомления можно обратиться по адресу: улья-
новская область, г. Инза, ул. труда, дом 21.

Предложения по доработке и возражения относи-
тельно местоположения границ и размеров выде-
ляемых земельных участков по проекту межевания 
принимаются в письменной форме в течение трид-
цати дней с момента опубликования извещения.
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ольга СавеЛЬева

На литературной карте 
Ульяновской области есть 
историко-литературный музей 
Дениса Давыдова в Верхней 
Мазе Радищевского района.  
Он был открыт в 1984 году  
к 200-летию со дня рождения 
поэта, героя Отечественной 
войны 1812 года.

Скоро на литературной карте появит-
ся еще одна точка. В начале июня врио 
губернатора Сергей Морозов подписал 
распоряжение о создании в Верхней Мазе 
музея-заповедника «Усадьба Д.В. Давыдо-
ва», филиала Ульяновского краеведческого 
музея имени И.А. Гончарова.

Разговор о создании такого музея за-
шел еще два года назад. Как сообщил в 
то время директор департамента Шар-
пудин Хаутиев, исходя из количества 
объектов и сложившейся застройки на 
территории села Верхняя Маза целе-
сообразно было бы воссоздать именно 
музей-усадьбу Дениса Давыдова. Един-
ственная копия фотографии его дома 
хранится в местном школьном музее. 
Сегодня на месте усадьбы находится 

частный дом, построенный в 70-80-х 
годах прошлого века.

Это село было родовым имением жены 
Дениса Васильевича, Софьи Чирковой. Да-
выдов провел здесь последние десять лет 
своей жизни. Здесь у Давыдовых родился 
младший сын Вадим. Сюда приезжали из-
вестные симбиряне - Ивашевы, Бестужевы, 
Языковы. По воспоминаниям старшего 
сына Василия, Денис Давыдов вставал еже-
дневно еще до рассвета, в три часа, зимою 
и летом, садился писать, завтракал в девять 
утра, непременно проходил несколько верст 
по саду, обедал в три часа, мог заснуть в 
кресле на несколько минут. О своей жизни 
в селе он писал: «Я здесь как сыр в масле… 
Жена, долгожданные дети, соседи, занятия 
литературные». 

Давыдов был похоронен в семейном 
склепе - его прах в течение шести недель 
покоился в склепе под алтарем Верхнема-
зинской церкви. Погребен в Новодевичьем 
монастыре в Москве. 

Проект по созданию музея фактически 
начали в 2015 году с археологических ис-
следований. Решили организовать раскопки 
на месте, где предположительно находится 
склеп. Для начала привлекли специалистов 
в области геофизических исследований 
из Ростова-на-Дону со специальным обо-
рудованием для точного определения 
местоположения склепа. По результатам 
обследования установлены аномалии в об-
ласти исследования земельного участка, 

указывающие предположительно на склеп и 
фундамент Верхнемазинской церкви. 

Все организационные мероприятия по 
созданию музея-заповедника Дениса Да-
выдова планируется завершить к 1 июля 
2016 года. Региональным министерством 
искусства и культурной политики совместно 
с администрацией Радищевского района 
определены границы земельного участка, 
его площадь. По словам Шарпудина Хау-
тиева, будут внесены изменения в государ-
ственную программу Ульяновской области 
«Развитие культуры и сохранение объектов 
культурного наследия на 2014 - 2018 годы», 
связанные с дополнительным выделением 
средств областного бюджета в размере 
300 тысяч рублей в 2016 году и 1 миллиона 
300 тысяч рублей в 2017 году на проектно-
сметные работы. При формировании бюдже-
та на 2017 - 2019 годы в госпрограмму будет 
внесен необходимый объем финансирова-
ния строительных работ, который составит 
32 539 550 рублей. Воссоздать усадебный 
комплекс планируется в 2017-м, в год празд-
нования в России 205-летия Отечественной 
войны 1812 года.

Предполагается, что в состав нового 
музея войдут усадьба Дениса Давыдова с 
восстановленным домом (где разместят-
ся постоянные и сменные экспозиции), с 
хозяйственными постройками и садово-
парковыми насаждениями, а также площад-
ка для проведения военно-исторических 
реконструкций, достопримечательные  

объекты на территории села, каскад прудов, 
зона отдыха и детский парк. Неоценимую по-
мощь окажут богатейшие материалы и экс-
понаты, собранные со всей страны, из музея 
Верхнемазинской школы и Радищевского 
краеведческого музея. 

- Музей-заповедник «Усадьба Дениса 
Давыдова» должен стать центром изуче-
ния Отечественной войны 1812 года, - от-
метил врио губернатора Сергей Морозов. 
- Кроме того, эта площадка может стать 
территорией проведения масштабных 
военных реконструкций. Все это позволит 
нам приобщить к славному фрагменту 
истории Российского государства не 
только наших земляков, прежде всего 
школьников и студентов, но и жителей 
других регионов страны.

В усадьбу - к Денису Давыдову
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Ежегодно в третье воскресенье июня в России, Армении, Беларуси, Казахстане, Молдове и на Украине  ►
по многолетней традиции отмечают День медицинского работника (День медика).
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Жизнь замечательных врачейà

Первая операция  
не забывается…
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Данила НОЗДРЯКОВ

В нынешних анкетах 
при трудоустройстве 
спрашивают, насколько 
важна близость рабочего 
места с жильем. И 
многие, кто не обзавелся 
личным транспортом, 
отказываются от 
вакансии, если до 
работы не доберешься 
ни на трамвае, ни на 
маршрутке.

А вот заведующая ингаляцион-
ным кабинетом стационарного от-
деления областного клинического 
противотуберкулезного диспан-
сера Нина Белухина каждое утро 
тратит уйму времени, чтобы до-
браться до работы. Сначала едет 
на общественном транспорте 
от четвертого микрорайона до 
Нового города, а потом пешком 
идет на один из многочисленных 
проездов Инженерных, где и рас-
положено лечебное учреждение. 
И в жару, и в мороз. Вроде не та-
кой уж и дальний свет, скажете и 
будете правы. Если не учитывать, 
что Нина Петровна через два 
года… справит свой восьмидеся-
тый юбилей.

на карте нет
В этом году медсестра отметит 

другой юбилей, рабочий. Шесть-
десят лет без перерыва Нина Белу-
хина трудится на ниве медицины в 
областном противотуберкулезном 
диспансере. Вдумайтесь только - 
начало трудового стажа выпало у 
медика на далекий 1956 год. При-
вязанность к призванию ничем, 
кроме любви к выбранному делу, 
не объяснить.

- Жизнь без работы я уже не 
представляю. Ну какие увлечения 
у пенсионера могут быть? Дача вот 
только, - улыбается под медицин-
ской маской Нина Петровна. - Дети 
и внуки уже выросли, воспитывать 
некого.

В нынешние времена, когда 
место работы привычно менять 
как перчатки, такой верности 
профессии практически нет. Как 
давно уже нет и района старого 
Симбирска-Ульяновска, назы-
вавшегося Подгорье, где когда-
то родилась героиня нашего 
очерка. Детство и юность Нины 
Белухиной прошли в Спасском 
п е р е у л к е  н а  в ы с о к о м  в о л ж-
ском косогоре. В семидесятые 
годы в этих краях был разбит 
парк Дружбы народов, и улочка 
вместе с домом медсестры на-
всегда исчезла, уступив место 
беседкам и павильонам союзных 
республик.

Добрая меДсестра
В послевоенное время меди-

цинские специальности считались 
одними из самых уважаемых. Раны 
Великой Отечественной еще долго 
не заживали ни на теле страны, ни 
на телах ветеранов. После оконча-
ния семи классов девушка, не за-
думываясь, выбрала поступление 

в медучилище. По распределению 
попала в тубдиспансер, работала 
патронажной, затем постовой се-
строй. А в 1960 году Нина Петровна 
вместе с хирургом Рэмом Петро-
вым («Врач от Бога», - уважительно 
отзывается о нем медсестра) орга-
низовали в своем лечебном учреж-
дении хирургическое отделение.

- Первую операцию мы провели 

уже в декабре того же года, - вспо-
минает Нина Белухина. - Случай 
был тяжелым. Делали пульмонэк-
томию - удаление легкого. До сих 
пор помню ту операцию и того па-
циента. К счастью, больной потом 
быстро пошел на поправку, и все у 
него сложилось замечательно.

С пациентами у Нины Петровны 
всегда складывались хорошие от-
ношения. Общались, дружили, хо-
дили друг к другу в гости. К одной 
из своих подопечных медсестра 
даже летала в Ленинград. Не по 
медицинским делам, конечно, а 
так, погостить.

- Я работаю с Ниной Петровной 
больше десяти лет и ни разу не слы-
шал, чтобы она хоть раз повысила 
голос на пациентов. Всегда с ними 
ласково и по-доброму разговари-
вает. В ответ и больные, и персонал 
платят ей уважением и любовью, 
- делится главврач областного дис-
пансера Баймурат Асанов.

Профессию - Детям
В хирургии Нина Петровна про-

работала 45 лет, после чего вме-
сто спокойной жизни на пенсии 
выбрала продолжение трудовой 
вахты. Обязанностей, правда, 
поубавилось. Теперь медсестра 
занимается послеоперационной 
реабилитацией больных.

Свою любовь к делу Нина Белу-
хина не только пронесла сквозь 
годы, но и сумела передать своим 
детям. Кроме болезней, наслед-
ственными бывают еще и профес-
сии. Обе дочери пошли по стопам 
матери и работают в том же самом 
областном противотуберкулез-
ном диспансере. Может быть, им 
когда-нибудь удастся повторить 
удивительный подвиг верности раз 
и навсегда выбранному делу.

Автоболячки: тоП самых частых недугов водителей
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С пациентами у Нины Петровны всегда складывались  
хорошие отношения. общались, дружили, ходили  
друг к другу в гости. К одной из своих подопечных  
медсестра даже летала в Ленинград.
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Ульяновская область во второй раз присоединится к Международному дню йоги. 19 июня состоятся   ►
мастер-классы по йоге во всех районах города, участниками которых может стать любой желающий.

К нам приедут  
спортсмены из снГ

Презентация фестиваля состоялась в 
азербайджанском городе Габала в рамках 
Совета по физической культуре и спорту 
стран - участников СНГ, и речь здесь шла о 
национальных и неолимпийских видах спорта 
стран.

Соревнования пройдут в 2017 году в 
Ульяновской области. В заседании приняли 
участие представители профильных мини-
стерств Азербайджана, России, Беларуси, 
Казахстана, Кыргызстана, Таджикистана, 
Туркменистана.

- На встрече обсуждались насущные про-
блемы в области спорта: борьба с допингом, 
предотвращение агрессии среди болельщи-
ков во время массовых спортивных соревно-
ваний, проблемы договорных футбольных 
матчей. Но особенно активно участники 
обсудили подготовку к первому фестивалю 
национальных видов спорта государств - 
участников СНГ, который пройдет в нашем 
регионе в 2017 году, - рассказал министр 
физической культуры и спорта региона  
Сергей Кузьмин.

Напомним, что наша область уже стала 
организатором двух всероссийских фести-
валей национальных и неолимпийских видов 
спорта. В 2014 и 2015 годах в них приняли 
участие более двух с половиной тысяч участ-
ников из 50 регионов страны.

самый быстрый
На чемпионате ПФО по легкой атлетике, про-
шедшем в Пензе, 24-летний Андрей Галацков 
выиграл забег на дистанции 200 метров. 
Ульяновец победил с лучшим результатом 
сезона в России и будет одним из фаворитов 
предстоящего чемпионата страны.

Галацков специализируется в беге на 
дистанции 400 метров - это его коронный 
вид, в котором он достиг наиболее высоких 
результатов. Но на минувшем чемпионате 
ПФО он доказал, что может быстро бежать и 
на самых коротких спринтерских дистанци-
ях. Кроме победы на 200-метровке, Андрей 
выиграл и забег на 100 метров. Свою третью 
золотую медаль чемпионата ПФО Галацков 
завоевал в эстафете 4х100 метров. Вместе с 
ним в этом виде программы бежали Евгений 
Штыркин, Артем Федотов и Ильфат Садеев.

- Через две недели в Чебоксарах пройдет 
финал чемпионата России по легкой атле-
тике. Надеюсь, наша эстафетная мужская  
команда поборется на этих соревнованиях за 
самые высокие места, - сказал заслуженный 
тренер России Александр Краснобаев.

Кроме Галацкова, на соревнованиях в 
Пензе две победы в личном зачете одержала 
ульяновская спортсменка Оксана Фашенко. 
Она показала лучшие результаты в беге на 
дистанциях 1500 метров и 5 километров. 
Победителем чемпионата ПФО стал Артем 
Федотов - лучшее время на дистанции 400 
метров.

Призерами чемпионата ПФО в составе 
сборной Ульяновской области также стали 
Ильфат Садеев (серебряные медали на дис-
танциях 100 и 200 метров с результатами 
выше норматива мастера спорта России), 
Артем Гончарук («серебро» в прыжках с 
шестом и в беге на дистанции 400 метров с 
барьерами), Сергей Хватков («серебро» на 
дистанции 800 метров) и Ольга Торгашова 
(«бронза» в беге на 400 метров). Очень удач-
но в рамках первенства ПФО выступили мо-
лодые ульяновские легкоатлеты. Так, Татьяна 
Зотова не просто победила на дистанциях 
200 и 400 метров, но и показала результаты 
выше норматива мастера спорта России. 
Игорь Образцов выиграл на дистанции 100 
метров, Ярослав Шмелев стал лучшим на 
800 метров, а Александра Буткевичус даль-
ше всех прыгнула в секторе для тройного 
прыжка. Илья Бугринский, Дмитрий Кузне-
цов, Виктор Обломков и Леонид Морозов 
выиграли эстафету 4х400 метров среди 
спортсменов не старше 23 лет. 

Олимпийцы среди нас
Андрей КОРЧАГИН

В Ульяновской области прой-
дет Всероссийский олимпий-
ский день. Он состоится  
в нашем регионе в предстоя-
щую субботу, 18 июня.

Центром празднования XXVII 
Всероссийского олимпийского 
дня-2016 в нашем регионе ста-
нет главная площадь Ульянов-
ска - площадь Ленина. Имен-
но здесь в 10 часов начнется 
церемония торжественного 
открытия, после чего пройдут 
два спортивных мероприятия, 
приуроченных ко Всероссий-
скому олимпийскому дню, - лег-
коатлетический забег и турнир 
по уличному баскетболу.

По соседству с главной площа-
дью Ульяновска - в парке Дружбы 
народов - в 12 часов в этот день 
стартуют соревнования по спор-
тивному ориентированию.

Те ульяновцы, кто этот летний 
выходной день захочет прове-
сти у воды, также смогут стать 
свидетелями захватывающих 
спортивных мероприятий, при-
уроченных ко Всероссийскому 
олимпийскому дню. Так, на-
пример, на реке Свияге будут 
разыграны медали чемпионата 
и первенства Ульяновска по 

гребле на байдарках и каноэ, 
состоятся соревнования по 
водно-моторному спорту. Оба 
этих спортивных мероприятия 
начнутся в 10 часов. А у Волги 
на центральном городском пля-
же 18 июня в 10.00 стартует тур-
нир по пляжному волейболу.

На стадионе Ульяновского 
государственного университета 
во Всероссийский олимпий-
ский день пройдет турнир по 
мини-футболу. Соревнование 
с символическим названием 
«Олимпийцы среди нас» начнет-
ся в 10 часов.

В Ульяновском областном 
Дворце творчества детей и моло-
дежи 18 июня в 10 часов начнется 
турнир по большому теннису.

А на стадионе Ульяновской 
государственной сельскохозяй-
ственной академии, располо-
женном в поселке Октябрьском, 
пройдет открытый турнир по 
легкой атлетике.

М а с с о в ы е  с п о р т и в н о -
оздоровительные мероприятия, 
приуроченные ко Всероссийско-
му олимпийскому дню, пройдут 
18 июня практически на всех ста-
дионах, спортивных площадках 
и в парках всех муниципальных 
образований нашего региона. 
Различные спортивно-массовые 
соревнования пройдут и во всех 
летних оздоровительных лагерях 
Ульяновской области.

- Празднование Всероссий-
ского олимпийского дня в 2016 
году будет посвящено грядущим 
летним Олимпийским играм в 
Рио-де-Жанейро, - сообщил «На-
родной газете» президент олим-
пийского совета Ульяновской 
области Владимир Лазарев. - На-
помню, что Олимпиада в Брази-
лии состоится с 5 по 21 августа. 
Всероссийский олимпийский 
день пройдет в нашей стране уже 
27-й год подряд практически во 
всех регионах России.
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Игорь ВОЛГИН

Мы уже не раз писали о 
том, что в Ульяновской 
области не первый год идет 
активное строительство 
спортивных сооружений - и в 
муниципальных образованиях, 
и в региональном центре. Чего 
ждать нам в ближайшее время?

Возведение крупного и долгожданного 
спортивного объекта - Центра художествен-
ной гимнастики - начнется на Олимпийском 
проспекте в Ульяновске в предстоящем 
августе. По инициативе врио губернатора 
Сергея Морозова центр вошел в феде-
ральную целевую программу «Развитие 
физической культуры и спорта в Россий-
ской Федерации на 2016 - 2020 годы» и 
средства на его строительство поступят из 
федерального бюджета.

Параллельно с этим в областной школе 
олимпийского резерва по художественной 
гимнастике, которая базируется в парке 
имени Матросова, начнется капитальный 
ремонт. Он пройдет в три этапа. Первый из 
них должен быть закончен до 15 августа: 
за это время отремонтируют фасад, внут-
ренние помещения, систему отопления и 
вентиляцию. Крышу поднимут на несколько 
метров, чтобы спортсменки смогли трени-
роваться полноценно.

Второй этап предусматривает глубокую 
реконструкцию здания, расположенного 
рядом со школой гимнастики. На первом 
этаже нового объекта согласно проекту 
предусмотрены актовый зал, помещения 
для работы ветеранских и молодежных 
организаций. На втором этаже будет ра-
ботать гимнастический зал. На третьем 
этапе реконструкциии планируется строи-
тельство теплого перехода между ФОКом 
и новым зданием. Все работы должны быть 
завершены в 2018 году.

Кстати, название нового Центра художе-
ственной гимнастики придумают будущие 
звезды регионального спорта. Врио губерна-
тора Сергей Морозов объявил конкурс среди 
воспитанниц областной школы гимнастики. 
Его победители получат ценный приз.

Современный вид приобретает спортив-
ная инфраструктура в Заволжье. Особое 
место занимает физкультурно-спортивный 
комплекс «Орион», один из самых крупных 
спортобъектов Заволжского района, рас-
положенный на бульваре Львовском.

В новеньком ФОКе после летних каникул 
ждут мальчишек и девчонок, а также их 
родителей. В «Орионе» есть где заняться 
своим здоровьем, физкультурой и спортом, 
выбрать себе спортивное занятие по душе. 
Хочешь - плавай, хочешь - занимайся борь-
бой, хочешь - играй в баскетбол или волей-
бол, хочешь - пробуй силы в аэробике.

Выглядит спортобъект очень солидно и 
внушительно. Он занимает площадь 6 017 
квадратных метров. В ФОКе - залы игровые 
(в самом большом - 24 на 42 метра - смо-
треть спортивные состязания смогут от 500 
зрителей) и тренажерные, 25-метровый и 
детский бассейны. В каждом - современное 
спортивное оборудование. Есть еще четыре 
раздевалки, массажные комнаты, кафе на 
48 мест, две сауны, конференц-зал. Еже-
дневно ФОК может принимать до полутора 
тысяч человек. А вся инфраструктура ком-

плекса позволяет проводить здесь всерос-
сийские соревнования и международные 
турниры.

«Орион» возведен в рамках реализации 
федеральной программы «Строительство 
ФОКов на 2006 - 2015 годы». Финанси-
рование строительства - из областного и 
федерального бюджетов.

Еще два спортобъекта начнут строить в 
ближайшее время в Ульяновске, на каждый 
из которых выделено по 100 миллионов 
рублей. В микрорайоне «Искра» появится 
физкультурно-оздоровительный комплекс 
с бассейном. А на Нижней Террасе, на 
улице Шоферов, построят физкультурно-
оздоровительный комплекс с игровым 
залом. На днях, 21 июня, будет проведен 
аукцион, в ходе которого определится 
подрядчик строительства этого объекта. 
Он расположится рядом со школой № 41. 
Вокруг практически нет спортивных соору-
жений, только стадион «Волга». В самой 
школе - маленький спортзал, а желающих 
приобщиться к занятиям физкультурой и 
спортом в районе много - и взрослых, и де-
тей. Так что новый ФОК здесь очень ждут.
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Строили и будем строить

У ФОКа «Орион» благоустраивают территорию.  
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В  кинозале «Люмьер» прошел специальный сеанс для детей с ограниченными возможностями здоровья,  ►
обучающихся в школе-интернате  «Улыбка». Они посмотрели анимационный фильм «Крякнутые каникулы».

Среда / 15 июня 2016 / № 24

конкурс «НГ» +

Правильно ответил на вопросы 
викторины от 1 июня 

И. Антонов (г. Ульяновск).

Поздравляем победителя  
и приглашаем в редакцию за призом.  

Справки по тел. 8 (8422) 41-04-32.

Ответы на викторину от 1 июня

1 - а, 2 - б, 3 - а, 4 - б.

Ответы на кроссворд  
от 1 июня

По горизонтали: 1. Октава. 3. Аффект. 7. 
Вязание. 10. Врач. 11. Орб. 13. Фирн. 14. 
Слухи. 15. Билет. 16. Лось. 17. Пэк. 19. Укос. 
23. Агрегат. 24. Атлант. 25. Фильтр.

По вертикали: 1. Обрыв. 2. Вояж. 4. 
Флип. 5. Тютюн. 6. Каюр. 8. Балласт. 9. Пи-
нетки. 11. Олимп. 12. Бобик. 16. Ласка. 18. 
Экер. 20. Сахар. 21. Угон. 22. Пари.

Кроссворд «Студент» Предлагаем вам призовую викторину от ТНТ. Присылайте ответы по адресу: 
432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 с пометкой «На конкурс «НГ»  
или приносите в редакцию лично. Правильно ответившему -  
приз телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 26 июня (по штемпелю). 

Овен
Ближайшие дни станут суетными и вол-
нительными для вас. Ожидается большое 

количество дел первостепенной важности. Особое 
внимание обратите на документы: тщательно изучай-
те все, что подписываете. Долгожданный отдых про-
ведите на природе. 

Телец 
Ждите серьезных изменений в личной жизни. 
Те, у кого нет второй половинки, имеют все 

шансы найти ее. Будьте внимательны к самочувствию. 
При недугах сейчас постарайтесь обойтись без табле-
ток. При возможности возьмите небольшой отпуск. 

Близнецы 
Работа выйдет на первый план. Вам поручат 
сложное задание, от выполнения которого 

будет зависеть ваше профессиональное будущее. Так 
что постарайтесь его выполнить на пять с плюсом! Пе-
риод благоприятен для тех, кто собрался похудеть. 

Рак 
Немало произойдет событий, которые могут 
испортить ваше настроение. Старайтесь 

держаться оптимистично. В отношениях с возлюб-
ленным могут появиться разногласия. Возможно, 
придется поступиться своими интересами и пойти 
на компромисс. 

Лев 
Вас ждет активный период жизни. Придется 
решать вопросы и в личной жизни, и на рабо-

те. Но вы со всем справитесь! Если водите машину, 
будьте сейчас особенно внимательны за рулем. У 
новых знакомств не предвидится совсем никаких 
перспектив.

Дева 
Чувство усталости не раз посетит вас в этот 
период. Подбадривайте себя сами или же 

обратитесь за моральной поддержкой к друзьям и 
близким. Уделите больше внимания пожилым род-
ственникам. Им сейчас, как никогда, нужно ваше 
присутствие рядом.

Весы 
Вам поступит немало предложений в этот пе-
риод, но, прежде чем их принимать, взвесьте 

все за и против. Установите доверительные отношения 
с детьми, чтобы не пропустить важные события в их 
жизни. Будьте аккуратнее в финансовых вопросах!

Скорпион
Вы привыкли быть в центре внимания - вам 
не составит труда вновь оказаться на первых 

ролях. Коллеги начнут вам завидовать, не удивляй-
тесь. Избегайте конфликтов с родственниками, при-
мирение будет долгим. Питание в эти дни должно 
быть легким.

Стрелец 
Даже с самыми несговорчивыми и сложными 
людьми вы сможете найти общий язык в бли-

жайшее время. Так что именно сейчас нужно решать 
споры и обсуждать сложности. Будьте щедрыми. 
Неплохо было бы что-то пожертвовать на благотво-
рительные нужды. 

Козерог 
Отношения с партнером выйдут на новый 
уровень - станут более доверительными. 

Просите его о том, о чем раньше не решались. И не 
сидите дома, даже если будет плохая погода. Вас 
ждут новые знакомства, которые сыграют важную 
роль в жизни. 

Водолей 
У вас появится огромный соблазн отложить 
решение возникших проблем. Не совершайте 

эту ошибку: потом может быть поздно! На работе вас 
попытаются вывести из равновесия. Не поддавайтесь. 
Постарайтесь остаться в стороне от открытых споров. 

Рыбы 
Рыбам не везет с денежными вопросами. 
Не сидите сложа руки, займитесь поиска-

ми дополнительного заработка. Свободное время 
потратьте на занятия творчеством. Это поможет 
расслабиться и получить вдохновение. Будьте осто-
рожны с алкоголем.

ДОм кинОàАстрологический прогноз с 15 по 21 июня

Викторина «Сладкая жизнь»  

По горизонтали: 2. Посетитель занятий. 
7. Копытное животное. 8. Цветок ветров. 9. 
Стержень, весь покрытый резьбой. 13. 
Музыкант, играющий для кобры на фото 1. 
14. Кровелюбивый выходец из могилы. 15. 
Домашняя птица. 16. Роды крольчихи. 17. 
Территориальное деление в Иране. 18. Вя-
лый и безвольный человек. 21. Неизвест-
ная. 24. Телесный рисунок. 27. Океан вод 
в шумеро-аккадских мифах. 28. Гудящий 
домик на пасеке. 29. Смотри фото 2.

По вертикали: 1 .  Взрывчатка. 2 . 
Японское чудо-блюдо. 3. Выше лба … 
не растут. 4. Хвойное дерево. 5. Сту-
пеньки на судно. 6. Левый приток Роны. 
10. Верхний брус в дверях. 11. Главен-
ствующее положение. 12. Водитель ма-
рионеток. 19. Ветвистый вечнозеленый 
кустарник. 20. Спутник Сатурна. 22. 
Бык из Индии. 23. Масло льстеца. 25. 
Сказка братьев Гримм. 26. Рыбацкая 
работа.

Анна ГРИГОРЬЕВА

Про эту картину вспоминают 
редко. Речь о фильме  
«Пыль под солнцем», снятой 
в 1977 году, совместными уси-
лиями «Мосфильма»  
и Литовской киностудии.

Картину взялся снимать ли-
товский режиссер Марионас 
Гедрис. Факт по нынешнему 
разумению удивительный. А по 
тем временам - вовсе нет. Фильм 
рассказывал о двух днях из жиз-
ни революционера, государ-
ственного и партийного деятеля 
Иосифа Варейкиса. В июле 1918 
года он возглавил ликвидацию 
мятежа, организованного левым 
эсером Муравьевым, в то время 
командующим Восточным фрон-
том Красной армии. В операции 
принимал участие командующий 
Первой армией Михаил Тухачев-
ский. 

Варейкис (а его настоящее 
имя Юозас) был литовским ре-
волюционером. В 70-е годы 
съемки фильма о нем являлись 
партийным заданием. От таких 
заданий не отказывались. С 
июня 1918 по август 1920 года 
Варейкис работал председа-
телем Симбирского губкома 
РКП(б), был членом Револю-
ционного военного совета и 
чрезвычайным комендантом 
Симбирска во время обороны 
города от частей чехословацко-
го корпуса. Очевидно, эти собы-
тия были одними из самых ярких 
в его жизни. Потому именно они 

легли в основу фильма «Пыль 
под солнцем». Роль Варейкиса 
исполнил Тимофей Спивак. 

Достоверно известно, что 
большая часть съемок прохо-
дила в Москве и Литве. Но вот 
несколько натурных эпизодов 
- на улицах нашего города, 
оставшихся от Симбирска тех 
лет.

Ко времени съемок фильма 
Гедрис снял известные по всей 
стране фильмы «Мужское лето», 
«Геркус Мантас», «Расколотое 
небо», а после «Пыли под солн-
цем» - популярный мини-сериал 
по Теодору Драйзеру «Американ-
ская трагедия». 

Фильм прошел по экранам 
страны, в том числе и в Ульянов-
ске, незаметно. Хотя он и полу-
чил приз за успешную разра-
ботку историко-революционной 
темы на Всосоюзном кинофе-
стивале в Ереване в 1978 году. 
Приз за лучшее исполнение 
мужской роли получил Петр 
Вельяминов, что удивительно: 
он же сыграл врага - генерала 
Муравьева. А за отрицатель-
ные роли призы тогда давали 
редко.

Критика писала о фильме: 
«Большевик Варейкис раскры-
вается как подлинный ленинец, 
истинный большевик. В фильме 
он человек с горячим сердцем 
и трезвой головой, натура арти-
стичная, сочиняет стихи, пишет 
портрет девушки, в которую 
влюблен». 

Интересно, а была ли у Варей-
киса в Симбирске девушка? 

Пыль под солнцем

1. Что Вадик предлагает Софии?
а) Стать его любовницей;
б) Стать спонсором вечеринок на молокозаводе;
в) Поехать с ним в путешествие;
г) Бросить Вову.
2. Куда залезла пьяная Мишина?
а) На крышу дома;
б) В чан с молоком;
в) На мост над рекой;
г) На Игоря.
3. Где был секс у Вадика и Софии?
а) У Вадика на кухне;
б) В машине;
в) В туалете ресторана;
г) В гараже Вовы.
4. Как Ксюша обманула Марка?
а) Сказала, что подвернула ногу;
б) Сказала, что беременна;
в) Сказала, что у нее есть большое наследство;
г) Сказала, что она нетрадиционной сексуальной ориентации.
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Коллективы и солисты Ульяновского Дома музыки  дадут в июне  больше  концертов для детей,   ►
которые пройдут в зале филармонии, в детских садах, школах и детских оздоровительных лагерях.

Берись за мотыгу
С 15 июня наши предки пололи и окучивали 
картошку.

15 июня - Никифор. Наступало время оче-
редных картофельных работ - картошку начина-
ли мотыжить и окучивать. Также на картофель-
ных усадах рвали березку-вьюнок, плели из нее 
венки и вешали на заборы как обереги. 

16 июня - Лукьян. Если шел дождь, то ожи-
далось, что в лесах скоро будет много грибов. 
А вот с грозой наступал плохой сенокос. 

17 июня - Митрофан. На Митрофана обяза-
тельно нужно было пойти в лес за земляникой, 
чтобы дома съесть ее сырой. В этот день она 
считалась особенно полезной. 

18 июня - Дорофей. До обеда в обязатель-
ном порядке пололи грядки. Считалось, что 
если сорняки с утра на Дорофея уничтожить, то 
больше они не взойдут. 

19 июня - Илларион Пропольник. Как и в 
предыдущий день, следовало идти на прополку. 
Только если на Дорофея трудиться надо было в 
огородах, то на Иллариона - еще и на полях. 

20 июня - Федот Урожайник. Если на Федота 
гремит гроза, то до конца июня будет прохлад-
ная погода с дождями. 

21 июня - Федор Стратилат. Утром смотрели 
на росы. Если роса обильная, ждали, что оста-
ток лета будет теплым, а урожай - богатым. 

народный календарьà

народный анекдотà

Доктор приходит к больному малышу. Ви-
дит - его младшая сестренка бегает по полу 
босиком.

- Ну-ка, красавица, надень тапочки, а то за-
болеешь.

После ухода доктора мать замечает, что де-
вочка все еще бегает босиком.

- Ты слышала, что доктор сказал?
- Да, он сказал, что я красавица.

- Я сейчас выпишу вам таблетки, будете при-
нимать их пять раз в день после еды…

- Доктор, где я возьму столько еды?

В воскресенье ходили с женой выбирать обои 
для кухни. Если бы в этот день работал ЗАГС - 
уже бы развелись.

Решил налоговый инспектор узнать доход но-
вого русского. Пришел к нему в офис и говорит: 

- За сколько времени вы можете заработать 
на «Волгу»? Новый русский начинает рас-
суждать: 

- Ну если меньше буду жене давать денег, 
если все долги соберу, если родственники по-
могут, то, я думаю, за неделю накоплю. 

Налоговый инспектор хмыкает и, размыш-
ляя, что перед ним совсем и не новый русский, 
уходит. Новый русский после ухода налоговика 
задумывается, а потом произносит: 

- И на хрена мне нужна эта «Волга»! Со всеми 
ее причалами и пароходами, ну на хрена?

Ищу добрую, скромную, ласковую девушку, лю-
бящую классическую музыку и поэзию Серебряно-
го века, для серьезных отношений по четвергам.

Потерпел фиаско проводимый ЮНЕСКО 
опрос населения Земли с просьбой высказать 
личное мнение по поводу дефицита продоволь-
ствия в других странах.

В Европе не поняли, что такое дефицит.
В Африке не поняли, что такое продоволь-

ствие.
В Америке не поняли, что такое другие страны.
В Китае и в арабских странах не поняли, что 

такое личное мнение.
А в России ни хрена не поняли и на всякий 

случай пригрозили ответить ракетным ударом. 
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Спектакли
Ульяновский областной драмтеатр им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)
ОснОвная сцена

15 июня, 18.00 - Н. Кауард «Интимная комедия» (игра любви и случая в двух ча-
стях, 18+).

16 июня, 18.00 - Ю. Пахомова «Когда не говорят прости…» (история любви в двух 
действиях, 18+).

17 июня, 18.00 - А. Островский «Аферисты» (авантюрная комедия в двух частях, 16+).

18 июня, 17.00 - А. Застырец «Сон в летнюю ночь, или Все включено» (сценическая 
фантазия на тему знаменитой комедии Шекспира, 18+).

Малая сцена

15 июня, 18.00 - А. Гельман «Скамейка» (смешная и горькая история о любви, 16+).

17 июня, 18.00 - Д. Фо, Ф. Раме «Свободная пара» (комедия для взрослых без 
антракта, 16+).

Театр-студия  
Enfant-Terrible
 (г. Ульяновск, ул. Минаева, 6, 
тел. 8-917-611-22-93)

Ульяновский областной театр кукол имени В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

18 июня, 11.00 - «Мойдодыр» (4+).

Дом музыки
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06) 

21 июня, 18.00 - всероссийский проект «Виртуальный концертный зал»: Такая 
разная музыка… Такой разный джаз!» (трансляция из видеоархива Московской фи-
лармонии музыкального вечера в честь юбилея известного российского джазового 
пианиста, «гуру импровизации» Даниила Крамера, 6+). 

Музей «Симбирские типографии»
(ул. Ленина, д.73, тел. 41-27-46) 

18 июня, 15.30 - «Рыцарь джаза. Александр Варламов» (джаз-ансамбль «Академик-
Бэнд» даст благотворительный концерт, посвященный Александру Варламову, 6+).

Ульяновская областная библиотека  
для детей и юношества имени С.Т. Аксакова
(ул. Минаева, 48, тел. 41 81-93)

19 июня, 11.00 - семейный книжный выходной «С книгой по России. Камчатка - 
соцветие льда и огня» (0+).

Парк «Владимирский сад»

19 июня - летний мини-фестиваль 
«Наука на траве» (0+).

19 июня, с 10.00 - 2-й Междуна-
родный день йоги в России (целый 
день бесплатных мастер-классов 
по различным направлениям под 
руководством профессиональных 
учителей, представляющих ведущие 
йога-школы Ульяновска, 0+).

Двор дома Гончарова
15 июня, 19.00 - открытый урок русского языка (ведущий - экс-президент ассоциа-
ции начинающих журналистов «Inформат», и.о. редактора «Комсомольской правды 
- Ульяновск» Сергей Куприянов, 6+).
18 июня, 21.00 - показ кинофильмов: «Пушкин. Последняя дуэль» (фильм об исто-
рии дуэли и гибели А.С. Пушкина, 12+).

концерты
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17 июня, 18.00 - А. Ку-
прин «Гранатовый браслет» 
(12+).

19 июня. 11.00 - «Кошкин 
дом» (3+).

Знакомые места?
Выставка «Знакомые места» 
представляет городские 
пейзажи ульяновских  
художников. 

Приходите в выставочный 
зал «На Покровской» - и вы 
увидите и уголки старого Сим-
бирска, воссозданные по фо-
тографиям XIX века, и хорошо 
знакомые нам места - виды 
современного города. 

Симбирск, основанный как 
крепость в 1648 году, стал в 
XIX веке одним из красивей-
ших городов Среднего Повол-

жья. За годы существования 
город изменил свой облик. 
Причиной тому были частые 
пожары, уничтожавшие целые 
кварталы деревянных строе-
ний. В ХХ веке были снесены 
монастыри, храмы и церкви, 
создававшие неповторимый 
архитектурный силуэт Сим-
бирска. Исторический центр 
города на протяжении ХХ века 
был фактически полностью 
разрушен. 

Авторы представленных ра-
бот - А. Клименко, Б. Скля-
рук, А. Горбунов, В. Сидоров,  

В. Углач, С. Худяков и другие 
ульяновские художники. В 
витринах посетители увидят 
графические работы - рисун-
ки и гравюры. Изображенные 
здесь здания и скульптурные 
памятники давно стали симво-
лами нашего города. 

Ждем вас по адресу:  
ул. л. Толстого, д. 63,  

тел. 32-62-51. 
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18 июня, 16.00 - фестиваль красок (0+).
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Ева ШтЕрлЕ

Четыре часа работы, 80 баллончиков 
краски и руки лучших уличных художни-
ков региона потребовались для создания 
уникального арт-объекта, который теперь 
будет украшать один из парков Ульянов-
ска. Идея сделать такой необычный по-
дарок городу ко Дню России принадлежит 
альтернативному оператору мобильной 
связи Tele2, который выступил организа-
тором фестиваля космического граффити, 
прошедшего 12 июня на площади Ленина.

- Новаторское и бунтарское искусство 
граффити очень близко духу бренда Tele2, - 
объясняет коммерческий директор макроре-
гиона «Волга» Tele2 Алексей Сидоров. - Мы 

хотим передать эту идею на нашем меро-
приятии и создать на площадке атмосферу 
уличной культуры. Участники фестиваля 
смогут не просто реализовать свои таланты, 
но и направить их во благо города. В рамках 
мероприятия мы покажем гостям, что такое 
легальное граффити, которое не испортит, а 
напротив, украсит облик Ульяновска.

Участникам фестиваля Tele2 предложило 
тему «Космические дебюты». Сюжет выбран 
не случайно - в 2016 году исполнилось 55 лет 
со дня первого полета человека в космос.

- Лично я пытаюсь нарисовать Юрия Гага-
рина на космическом фоне, - рассказывает 
Марат Петров - стрит-арт-художник, больше 
известный как ROBS_ART. - Мы заранее про-
работали эскизы, но как такового единого 
концепта нет - у каждого свой индивидуаль-
ный подход к рисунку.

Как правило, работы уличных художников 
живут недолго. По словам Марата, обычно 
их закрашивают примерно через неделю. 
Тем ценнее для райтеров возможность соз-
дать что-то, что будет радовать глаз долгие 
годы.

- Для меня участие в фестивале граффити 
- это возможность выразить себя и пока-
зать свое искусство большому количеству 
людей. На подобных мероприятиях всегда 
создается особая атмосфера, собираются 
люди, близкие по духу, которым есть чем по-
делиться друг с другом и с публикой. Это не 
только техническая сторона творчества, но и 
страсть, бунтарство, которые мы вкладываем 
в наши работы, - говорит участник творче-
ского коллектива 5POINTZ Данила Лапшин. 
- Отрадно, что Tele2 поддерживает подобные 
проекты и дает возможность показать на-
шим землякам хорошую сторону граффити-
искусства и уличной культуры в целом.

Попробовать себя в искусстве граффити 
12 июня могли и обычные ульяновцы. Для 

них проводились бесплатные мастер-классы 
и был установлен специальный стенд для  
росписи. Площадка фестиваля была органи-
зована в формате action-зоны, где каждый 
мог отдохнуть и найти себе развлечение по 
душе. Перед гостями праздника выступили 
профессиональные спортсмены, увлекаю-
щиеся экстремальной ездой на BMX. Для фа-
натов космической темы была организована 
тематическая фотозона, а маленьких гостей 
фестиваля развлекал играми и конкурсами 
аниматор. Также работала чилаут-зона, где 
любой желающий мог отдохнуть и зарядить 
телефон. Кроме того, на площадке фестива-
ля ульяновцы могли проконсультироваться 
по вопросам связи и обслуживания с менед-
жерами Tele2 или подключиться на льготных 

условиях. Новых абонентов оператор также 
порадовал приятными бонусами в виде бес-
платной чашки кофе, а четыре счастливчика 
в этот день стали обладателями новеньких 
смартфонов Tele2 mini.

- Я давно хотела современный смарт-
фон. В моем старом телефоне очень мало 
функций, простой черно-белый экран. А 
тут и камера, и мобильный Интернет под 
рукой, - радуется гостья праздника Татьяна 
Кирейцева. - Честно говоря, не ожидала, 
что получу сегодня такой подарок. Я и на 
праздник-то не собиралась идти, но с утра 
была хорошая погода, и я решила прогулять-
ся. Подключилась, потому что мне нравится 
Tele2. Да и среди моих знакомых в основном 
их абоненты. Так звонки будут дешевле.

В Ульяновске появилось космическое граффити
Такой подарок городу в День России сделали уличные художники и оператор мобильной связи Tele2
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новостиà

происшествияà
опасно для здоровья

Прокуратура Николаевского района в ходе проверки 
установила, что на сайтах «at…t73.ru» и «be…a.ru»  
предоставляется возможность приобрести  
биологически активные добавки.

Вход на данные интернет-ресурсы свободный, 
предварительная регистрация и пароль не требуют-
ся. Информация на сайтах распространяется бес-
платно, срок пользования неограничен.

В ссылках имеются контактные данные, по которым 
можно заказать продукцию и получить ее почтовой 
посылкой за плату.

Согласно закону, запрещена реализация товаров 
указанной категории дистанционным способом. 
Кроме того, распространение такой информации не 
только противоречит целям и задачам действующего 
законодательства об обороте такого рода продукции, 
но и способствует угрозе жизни и здоровью людей, 
которые могут стать жертвами недобросовестных 
продавцов БАДов.

В этой связи прокурор Николаевского района Улья-
новской области направил в суд исковые заявления 
о признании сведений, размещенных на страницах 
названных сайтов, информацией, запрещенной к 
распространению на территории Российской Фе-
дерации. 

После вынесения соответствующих решений они 
будут направлены в Федеральную службу по над-
зору в сфере связи, информационных технологий и 
массовых коммуникаций для включения указателей 
соответствующих страниц в Единый реестр домен-
ных имен, указателей страниц сайтов в Интернете и 
сетевых адресов, позволяющих идентифицировать 
сайты, содержащие информацию, распространение 
которой в РФ запрещено. 

Щепки летят
По требованию прокуратуры Новоспасского  
района по факту незаконной рубки леса  
возбуждено уголовное дело.

Правоохранительные органы установили, что в мае 
этого года в выделе одного из кварталов Сунгурского 
участкового лесничества осуществлялись неза-
конные рубки дубов. В результате таких преступных 
действий государству причинен ущерб в размере 
более 50 тысяч рублей.

По материалам прокурорской проверки воз-
буждено уголовное дело по п. «г» ч. 2 ст. 260 УК РФ 
(незаконная рубка лесных насаждений в крупном 
размере), предусматривающей наказание в виде 
лишения свободы на срок до четырех лет. 

Подготовила Ольга ВАСЮКОВА
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Подсолнечный  
рекорд
Лидерами сева яровых сельскохозяйственных 
культур стали Новоспасский район, засеявший 
почти 130% от планируемых к севу площадей,  
Радищевский - 110% и Новомалыклинский  
районы - 107%.

Как отмечают специалисты аграрного ведомства, 
в Ульяновской области успешно прошел сев яровых 
сельскохозяйственных культур на площади 631 тыся-
ча гектаров. План превышен и составил 102,8%. 

Рекордные площади засеяны в этом году подсол-
нечником. По информации первого зампреда прави-
тельства - министра сельского, лесного хозяйства и 
природных ресурсов Александра Чепухина, в этом 
году посевные площади подсолнечника составили 
около 225 тысяч гектаров, что более чем на 20% 
превысило показатели прошлого года. Напомним, в 
прошлом сезоне хозяйствами области было засеяно 
порядка 185 тысяч гектаров.

- Последние годы масличные культуры, в част-
ности, подсолнечник, остаются одними из самых 
коммерчески привлекательных агрокультур, что по-
зволяет нашим производителям и переработчикам 
чувствовать себя более уверенно. В прошлом году 
был запущен новый завод «Якушкинское масло», 
производящий нерафинированное рапсовое и под-
солнечное масло, а также рапсовый и подсолнечный 
жмых. Объем инвестиций, вложенных в строитель-
ство предприятия, составил порядка 800 миллионов 
рублей, - отметил Александр Чепухин.

На территории региона продолжается строитель-
ство второй очереди маслоэкстракционного завода 
ООО «Легенда». Планируется, что предприятие к 
2016 году выйдет на проектную мощность 700 тонн в 
сутки и станет крупнейшим в радиусе 300 км вокруг 
Ульяновской области.

Своевременная государственная поддержка 
сельхозпроизводителей обеспечила успешное про-
хождение весенне-полевых работ. Врио губернатора 
Ульяновской области Сергей Морозов отметил, что 
в регионе будет продолжена работа по поддержке 
аграрного сектора экономики. Только в текущем году 
на финансирование агропромышленного комплекса 
выделено почти 800 миллионов рублей, более поло-
вины средств сельхозтоваропроизводители получили 
в виде субсидий на развитие и регулирование рынков 
сельхозпродукции, сырья и продовольствия.

Семейные усадьбы
Более трех тысяч многодетных семей  
Ульяновской области получили  
бесплатные земельные участки.

Напомним, по инициативе врио губернатора  
Сергея Морозова регион стал одним из первых 
субъектов в России и первым в Приволжском феде-
ральном округе, где был принят соответствующий 
закон в 2010 году.

По информации специалистов регионального де-
партамента государственного имущества и земель-
ных отношений, по состоянию на 1 июня 2016 года, в 
регионе проживают более 8 000 многодетных семей, 
около 5 700 из которых обратились с заявлениями 
о предоставлении льготы. Более половины - 3 250 
семей бесплатную землю уже получили. 

- Чаще всего за поддержкой обращаются те, кто 
проживает в городах и прилегающих к ним районах, 
- сообщил директор департамента государственного 
имущества и земельных отношений Ульяновской 
области Сергей Мишин. - Наибольшее количество 
заявителей - жители регионального центра. 

По его словам, все желающие уже получили участ-
ки в Базарносызганском, Инзенском, Павловском, 
Старокулаткинском и Сурском районах, а в област-
ном центре льготой воспользовались 2 188 семей.

СПРАВКА «НГ»
С 1 января 2016 вступил в силу Закон Ульяновской 
области «О перераспределении полномочий по рас-
поряжению земельными участками, государственная 
собственность на которые не разграничена, между 
органами местного самоуправления муниципаль-
ных образований Ульяновской области и органами 
государственной власти Ульяновской области». 
Согласно данному закону, распоряжение данной 
категорией земельных участков будет осуществлять 
департамент госимущества и подведомственный ему 
региональный земельно-имущественный информа-
ционный центр.

Подготовила Ольга ВАСЮКОВА

Чтобы не выходить из дома
В ближайшее время планируется открыть  
дополнительные центры обслуживания на базе 
межрайонных регистрационно-экзаменационных 
отделов ГИБДД УМВД России  
по Ульяновской области в Димитровграде,  
Барыше и Новоспасском.

В них граждане могут подтвердить личность после 
регистрации на едином портале государственных 
и муниципальных услуг, получить консультацию со-
трудников подразделений УМВД или госуслуги. Для 
подтверждения учетной записи необходимо прийти 
с паспортом в центр обслуживания.

- После регистрации на портале госуслуг граж-
данин может обратиться в любой близлежащий 
центр. Потратив 5 - 10 минут времени, в дальней-
шем он сможет, не выходя из дома, получить или 
заменить водительское удостоверение, оформить 
регистрацию автомототранспортных средств, 
получить справку о наличии или отсутствии суди-
мости, лицензию на частную охранную деятель-
ность, оплачивать штрафы и так далее, - пояснила  
советник губернатора Ульяновской области Светлана 
Опенышева.

В регионе функционируют 135 центров обслужи-
вания на базе исполнительных органов госвласти 
и местного самоуправления, многофункциональ-
ных центров предоставления государственных и 
муниципальных услуг (центры «Мои документы») 
и управлений Пенсионного фонда РФ. Недавно 
стали доступны еще три центра в органах внутрен-
них дел: на базе межрайонного регистрационно-
экзаменационного отдела ГИБДД УМВД России по 
Ульяновской области (ул. Ефремова, д. 52), Цен-
тра лицензионно-разрешительной работы УМВД  
(ул. Федерации, д. 132а) и информационного Центра 
УМВД (ул. Карла Маркса, д. 31/10).

Мария СОКОлОВА

Госдума рассмотрела во втором 
чтении законопроект об изъятии 
земель сельскохозяйственного 
назначения.

Проблема восполнения земельного 
фонда - одна из самых главных в нашей 
стране на сегодняшний день. Об этом 
сказал председатель Комитета Госдумы 
по аграрным вопросам Николай Панков,  
комментируя законопроект о вовлечении 
в оборот земель сельхозназначения, рас-
смотренный во втором чтении.

Депутат обратил внимание, что инициа-
тива обсуждалась с аграрным сообществом 
и ко второму чтению поступило около 300 
поправок. «Главный вопрос на сегодня не 
изъятие земель сельхозназначения, а вовле-
чение в оборот тех земель, которые более 
10 - 15 лет не использовались», - подчеркнул 
депутат. Более 115 миллионов гектаров зем-
ли не находятся в обороте по производству 
сельскохозяйственной продукции.

Важно, что законопроект не касается 
дачных участков, земель садоводческих то-
вариществ, паевой земли. Речь идет только 
об участках, которые не используются. «Мы 
прописали норму: если собственник не ис-
пользует эту землю, то она продается на 
публичных торгах», - пояснил глава аграр-
ного комитета.

Земля будет рассматриваться на торгах 
как по кадастровой, так и по рыночной цене. 
В законопроекте учтены и случаи, когда зем-
ля непригодна для сельскохозяйственных 
работ - заросла лесом, кустарниками. Это 
позволит снизить стоимость участка. В зако-
нопроекте говорится, что собственник зем-
ли, который приобрел ее на торгах, должен в 
течение одного года начать ее обрабатывать 
и использовать только для производства 
сельскохозяйственной продукции.

каждый гектар должен 
приносить пользу

«Развитие неиспользуемых или непра-
вильно используемых земель и территорий 
может позволить нам в современной непро-
стой социально-экономической ситуации 
создать условия для экономического роста, 
реализации политики импортозамещения, 
стимулирования интереса граждан к произ-
водству сельскохозяйственной продукции. 
Уверен, что потенциал агропромышленного 
сектора Ульяновской области не использу-
ется полностью, и наша задача - это испра-
вить. Обеспечив целевое и рациональное 
использование сельхозугодий, мы будем 

уверены, что каждый гектар плодородной 
земли будет приносить пользу», - подчер-
кнул врио губернатора Сергей Морозов.

По словам главы региона, департамент 
государственного имущества и земельных 
отношений Ульяновской области обладает 
достаточными полномочиями, которые по-
зволяют предупреждать неэффективное 
использование земель сельхозназначения и 
обеспечивать их вовлечение в сельскохозяй-
ственный оборот. Так, по словам директора 
департамента государственного имущества 
и земельных отношений Сергея Мишина, 
подобная практика реализуется на терри-
тории Ульяновской области несколько лет. 

Начиная с 2013 года по решению суда у не-
радивых землепользователей изъято более 
520 гектаров земель сельскохозяйственного 
назначения.

снаЧала предупреждают
Схема изъятия земельного участка пред-

полагает на первоначальном этапе, что его 
собственник привлекается к администра-
тивной ответственности с вручением ему 
предупреждения об устранении нарушения 
в установленный срок. Если принятые меры 
не помогают и собственник нарушения не 
устраняет, муниципалитет, на территории 
которого находится спорный участок, по-
лучает право обратиться в судебные органы 
с требованием об изъятии у нарушителя зе-
мельного участка и его продажи с публичных 
торгов. Средства от продажи выплачиваются 
бывшему собственнику за вычетом расходов 
на подготовку и проведение торгов.

В России не используются  
115 миллионов гектаров сельхозземель

Здесь еще есть дети, есть техника, но поля уже не возделываются.  

Сергей СОбОлеВ

Сельхозинститутам нужно разрешить использовать механиз-
мы господдержки, которые есть у предприятий АПК.

Учитывая новые экономические условия, за короткие сроки 
нужно организовать систему подготовки специалистов в АПК 
таким образом, чтобы выпускники сельхозинститутов и специаль-
ных технических учебных заведений в дальнейшем находили себе 

применение в аграрном секторе экономики. Об этом на круглом 
столе в Государственной думе заявил председатель думского 
комитета по аграрным вопросам Николай Панков.

По мнению депутата, молодые специалисты должны решать 
важную задачу по обеспечению продовольственной безопасно-
сти страны, но при этом государство должно определить, какие 
экономические стимулы необходимо использовать для закрепле-
ния молодых специалистов на селе.

Немаловажный вопрос касается объединения системы про-

фессионального образования с аграрным рынком труда. В связи 
с этим одной из важных проблем является отсутствие четкого 
мониторинга, который ответит на вопрос: сколько на самом деле 
требуется специалистов с высшим и средним профессиональным 
образованием в различных отраслях сельского хозяйства.

«Кто может сказать, какие специалисты сегодня востребованы 
в АПК? Или сколько сегодня требуется выпускников с высшим или 
средним образованием? Такую систему оценки нужно создавать, и 
она позволила бы не только более четко и рационально использо-

вать средства на подготовку новых кадров, но и планировать даль-
нейшее трудо устройство выпускников», - считает глава комитета.

Выступая на круглом столе, Николай Панков предложил де-
путатам и экспертам совместно с Министерством сельского 
хозяйства вернуться к вопросу совершенствования законода-
тельства о деятельности аграрных вузов. По его мнению, это 
необходимо для того, чтобы учебные заведения могли исполь-
зовать такие же механизмы господдержки, которыми сегодня 
пользуются предприятия АПК.

в темуà

Аграрные вузы готовят востребованные кадры для села

Собственник земли, который приобрел ее на торгах, должен  
в течение одного года начать ее обрабатывать и использовать только  
для производства сельскохозяйственной продукции.

как используем наше земельное богатство
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НеткаНый лидер
Глава региона поздравил коллектив фабрики 
«Номатекс» с Днем текстильной и легкой про-
мышленности и 55-летним юбилеем предприятия.

Отличившимся сотрудникам Сергей Морозов 
вручил благодарственные письма. Один из них - 
Сергей Филиппов, слесарь-ремонтник VI разряда, 
работает на Новомайнской ковровой фабрике уже 
26 лет. Он прекрасно помнит все взлеты и падения 
предприятия. 

- Было и плохое время, когда люди отсюда убега-
ли, оборудование было старое, а сейчас все новое, 
современное, молодежь работать приходит, здесь и 
сын мой работает, - рассказывает Филиппов. 

- Все прошедшие годы вы не стояли на месте, а 
стремительно развивались вместе с нашим регио-
ном. Ставили перед собой амбициозные задачи и 
добивались их решения. Находясь в постоянном 
движении, вы никогда не останавливались на до-
стигнутом, приобретая новейшее оборудование, 
совершенствуя систему управления, развора-
чивая масштабную программу модернизации. В 
результате сегодня «Номатекс» является одним 
из лидеров в производстве нетканых материалов 
в России, - обратился Сергей Морозов к рабочим 
фабрики. 

Компания стала первой по производству тафтин-
говых напольных покрытий в России и странах СНГ. 
В настоящее время предприятие выпускает поряд-
ка 60 млн кв. метров нетканых материалов в год. 
Ассортимент продукции разнообразен: материалы 
для отделки салонов автомобилей, для мебельной 
промышленности, для шумоизоляции автозаводов, 
геотекстильный материал для строительства. 

В Ульяновской области продукция Новомайнской 
фабрики занимает больше четверти от объема вы-
пускаемых текстильных материалов. 

ремоНтировать, Нельзя оставить
На ремонт Димитровградских  
учебных заведений из городского бюджета  
выделено 3 млн 852 тыс. рублей. 

Уже обозначен план мероприятий по подготовке 
школ к новому учебному году и отопительному сезо-
ну. Однако если одни учреждения требуют разве что 
косметического ремонта, то другим не обойтись без 
капитального. 

Школа № 10 в районе Лесной Горки находится 
в крайне запущенном состоянии: столовая и пи-
щеблок не соответствуют современным требо-
ваниям, технологическое оборудование, система 
отопления и водоснабжения устарели. К такому 
положению учреждение привели не только годы, 
но и люди. Вопросы и конкретные предложения по 
капремонту школы вновь затронут на совещании 
с врио губернатора Сергеем Морозовым в конце 
месяца. 

Лицей № 25 - еще одно образовательное 
учреждение-«аутсайдер». Актовый зал лицея обвет-
шал, необходимо заменить оконные блоки и провести 
ремонт всего помещения. Вопрос его обустройства 
взят под контроль управлением образования. По 
окончании ремонта в актовом зале планируется соз-
дать интерактивный комплекс.

Всего в Димитровграде 13 школ, размещенных в 18 
зданиях. При помощи областного бюджета в каждой 
из них будет реализована программа замены окон. В 
Ульяновске этот проект уже подходит к финалу. 

Народная газета

Новостиà

ПроисШествияà
корруПциоНеры с больШой дороги
Группу инспекторов ГИБДД осудили  
за взяточничество. 

Старший инспектор дорожно-патрульной службы 
ГИБДД МО МВД России «Димитровградский» Павел 
М. дежурил на трассе Ульяновск - Димитровград - Са-
мара и неоднократно задерживал водителей, выез-
жавших на полосу, предназначенную для встречного 
движения, в зоне действия дорожного знака «Обгон 
запрещен». Вместо привлечения правонарушителей 
к административной ответственности сотрудник по-
лиции требовал дать ему на лапу. 

Он же реализовал аналогичную преступную схему 
совместно с 32-летним старшим инспектором ДПС 
Александром Г. Однако сразу же после получения  
2 тысяч рублей указанные лица были задержаны со-
трудниками регионального управления ФСБ в ходе 
спецмероприятий с поличным. 

Подготовили  
Юлия ДЕГТЯРЕВА и Ольга ВАСЮКОВА
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Димитровград  
застраивается
«Улучшила свои жилищные условия и поселилась 
в новом развивающемся микрорайоне с детским 
садом и школой в двух шагах» - это не продол-
жение сказки про Золушку, а реальная история 
жительницы Димитровграда Ляйсан Зиганшиной. 

Женщина-медработник стала участницей програм-
мы «Губернаторская ипотека» и получила сертификат 
от Сергея Морозова на приобретение квартиры в 
строящемся жилом комплексе «Порт».

- Узнала о программе на работе, подумала и реши-
ла участвовать. Раньше я с семьей жила в «хрущев-
ке», а эта квартира новая, двухкомнатная, качествен-
но отстроенная, - поделилась Ляйсан. 

Новый жилой комплекс еще находится в стадии 
застройки. В домах будут располагаться квартиры 
экономкласса, повышенной комфортности и элитное 
жилье. 

- Первая секция микрорайона уже сдана в эксплуа-
тацию, из 283 квартир 240 проданы. К завершению 
строительства в микрорайоне появятся 17 много-
квартирных домов от 12 до 24 этажей, - рассказал 
заместитель председателя правительства Ульянов-
ской области - министр строительства, жилищно-
коммунального комплекса и транспорта Александр 
Букин. 

Параллельно с возведением домов на террито-
рии комплекса создаются объекты социальной и 
культурной сферы. В планах - разместить в микро-
районе поликлинику, детские молодежные клубы. И 
это не все.

- Наша задача - закончить проектные работы до 
середины июля этого года, чтобы мы могли попасть 
в федеральную программу по строительству и рекон-
струкции школ, тогда уже в 2017 году мы отстроим 
новую школу в микрорайоне «Порт». То же самое 
касается и детского сада, - пояснил заместитель 
председателя Законодательного собрания Ульянов-
ской области Игорь Тихонов. 

К благоустройству территории застройщики по-
дошли с особым энтузиазмом. В жилом комплексе 
установят и оборудуют: фонтан, велодорожки, зеле-
ные насаждения, скамейки, прогулочные дорожки, 
детские и спортивные площадки. Проезд для машин 
закроют, автомобилистам придется парковаться 
по периметру микрорайона. Глава региона призвал 
застройщиков подумать и о транспортной доступ-
ности.

Общий объем вложенных на застройку денежных 
средств составляет 3 млрд 700 млн рублей. Все 
это - инвестиционные деньги. А вот региональные 
средства пойдут на реализацию программ «Губерна-
торская ипотека», «Жилье для российской семьи», а 
также на переселение граждан из аварийного дома 
и приобретение квартир для детей-сирот. 

Семейные усадьбы
Между администрациями Димитровграда, 
Мелекесского района и департаментом госиму-
щества достигнута договоренность о передаче в 
собственность города земельного массива вблизи 
Мулловки.

- Отсутствие свободных земель в Димитровграде 
связано с особенностями его расположения: терри-
ториально город ограничен с трех сторон Гослесфон-
дом, находящимся в федеральной собственности, а с 
другой стороны имеет естественную водную границу, 
- отмечает директор департамента государственного 
имущества и земельных отношений Ульяновской об-
ласти Сергей Мишин. 

По информации специалистов регионального де-
партамента государственного имущества и земель-
ных отношений, по состоянию на 1 июня 2016 года в 
регионе проживают более 8 000 многодетных семей, 
около 5 700 из которых обратились с заявлениями 
о предоставлении льготы. Более половины - 3 250 
семей - бесплатную землю уже получили. 

- Чаще всего за поддержкой обращаются те, кто 
проживает в городах и прилегающих к ним районах, 
- сообщил Сергей Мишин. - Наибольшее количество 
заявителей - жители регионального центра. 

По его словам, все желающие уже получили участ-
ки в Базарносызганском, Инзенском, Павловском, 
Старокулаткинском и Сурском районах, а в област-
ном центре льготой воспользовались 2 188 семей.

 
Подготовили  

Юлия ДЕГТЯРЕВА и Ольга ВАСЮКОВА

Мария СОКОлОВА

Госдума рассмотрела во втором 
чтении законопроект об изъятии 
земель сельскохозяйственного 
назначения.

Проблема восполнения земельного 
фонда - одна из самых главных в нашей 
стране на сегодняшний день. Об этом 
сказал председатель Комитета Госдумы 
по аграрным вопросам Николай Панков,  
комментируя законопроект о вовлечении 
в оборот земель сельхозназначения, рас-
смотренный во втором чтении.

Депутат обратил внимание, что инициа-
тива обсуждалась с аграрным сообществом 
и ко второму чтению поступило около 300 
поправок. «Главный вопрос на сегодня не 
изъятие земель сельхозназначения, а вовле-
чение в оборот тех земель, которые более 
10 - 15 лет не использовались», - подчеркнул 
депутат. Более 115 миллионов гектаров зем-
ли не находятся в обороте по производству 
сельскохозяйственной продукции.

Важно, что законопроект не касается 
дачных участков, земель садоводческих то-
вариществ, паевой земли. Речь идет только 
об участках, которые не используются. «Мы 
прописали норму: если собственник не ис-
пользует эту землю, то она продается на 
публичных торгах», - пояснил глава аграр-
ного комитета.

Земля будет рассматриваться на торгах 
как по кадастровой, так и по рыночной цене. 
В законопроекте учтены и случаи, когда зем-
ля непригодна для сельскохозяйственных 
работ - заросла лесом, кустарниками. Это 
позволит снизить стоимость участка. В зако-
нопроекте говорится, что собственник зем-
ли, который приобрел ее на торгах, должен в 
течение одного года начать ее обрабатывать 
и использовать только для производства 
сельскохозяйственной продукции.

каждый гектар должеН 
ПриНосить Пользу

«Развитие неиспользуемых или непра-
вильно используемых земель и территорий 
может позволить нам в современной непро-
стой социально-экономической ситуации 
создать условия для экономического роста, 
реализации политики импортозамещения, 
стимулирования интереса граждан к произ-
водству сельскохозяйственной продукции. 
Уверен, что потенциал агропромышленного 
сектора Ульяновской области не использу-
ется полностью, и наша задача - это испра-
вить. Обеспечив целевое и рациональное 
использование сельхозугодий, мы будем 

уверены, что каждый гектар плодородной 
земли будет приносить пользу», - подчер-
кнул врио губернатора Сергей Морозов.

По словам главы региона, департамент 
государственного имущества и земельных 
отношений Ульяновской области обладает 
достаточными полномочиями, которые по-
зволяют предупреждать неэффективное 
использование земель сельхозназначения и 
обеспечивать их вовлечение в сельскохозяй-
ственный оборот. Так, по словам директора 
департамента государственного имущества 
и земельных отношений Сергея Мишина, 
подобная практика реализуется на терри-
тории Ульяновской области несколько лет. 

Начиная с 2013 года по решению суда у не-
радивых землепользователей изъято более 
520 гектаров земель сельскохозяйственного 
назначения.

сНачала ПредуПреждают
Схема изъятия земельного участка пред-

полагает на первоначальном этапе, что его 
собственник привлекается к администра-
тивной ответственности с вручением ему 
предупреждения об устранении нарушения 
в установленный срок. Если принятые меры 
не помогают и собственник нарушения не 
устраняет, муниципалитет, на территории 
которого находится спорный участок, по-
лучает право обратиться в судебные органы 
с требованием об изъятии у нарушителя зе-
мельного участка и его продажи с публичных 
торгов. Средства от продажи выплачиваются 
бывшему собственнику за вычетом расходов 
на подготовку и проведение торгов.

В России не используются  
115 миллионов гектаров сельхозземель

Здесь еще есть дети, есть техника, но поля уже не возделываются.  

Сергей СОбОлЕВ

Сельхозинститутам нужно разрешить использовать механиз-
мы господдержки, которые есть у предприятий АПК.

Учитывая новые экономические условия, за короткие сроки 
нужно организовать систему подготовки специалистов в АПК 
таким образом, чтобы выпускники сельхозинститутов и специаль-
ных технических учебных заведений в дальнейшем находили себе 

применение в аграрном секторе экономики. Об этом на круглом 
столе в Государственной думе заявил председатель думского 
комитета по аграрным вопросам Николай Панков.

По мнению депутата, молодые специалисты должны решать 
важную задачу по обеспечению продовольственной безопасно-
сти страны, но при этом государство должно определить, какие 
экономические стимулы необходимо использовать для закрепле-
ния молодых специалистов на селе.

Немаловажный вопрос касается объединения системы про-

фессионального образования с аграрным рынком труда. В связи 
с этим одной из важных проблем является отсутствие четкого 
мониторинга, который ответит на вопрос: сколько на самом деле 
требуется специалистов с высшим и средним профессиональным 
образованием в различных отраслях сельского хозяйства.

«Кто может сказать, какие специалисты сегодня востребованы 
в АПК? Или сколько сегодня требуется выпускников с высшим или 
средним образованием? Такую систему оценки нужно создавать, и 
она позволила бы не только более четко и рационально использо-

вать средства на подготовку новых кадров, но и планировать даль-
нейшее трудо устройство выпускников», - считает глава комитета.

Выступая на круглом столе, Николай Панков предложил де-
путатам и экспертам совместно с Министерством сельского 
хозяйства вернуться к вопросу совершенствования законода-
тельства о деятельности аграрных вузов. По его мнению, это 
необходимо для того, чтобы учебные заведения могли исполь-
зовать такие же механизмы господдержки, которыми сегодня 
пользуются предприятия АПК.

в темуà

Аграрные вузы готовят востребованные кадры для села

Собственник земли, который приобрел ее на торгах, должен  
в течение одного года начать ее обрабатывать и использовать только  
для производства сельскохозяйственной продукции.

как исПользуем НаШе земельНое богатство
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спортивные и в тепле
В спортзале Жадовской школы установят  
новое оборудование для соревнований,  
а само помещение отремонтируют.

К такому решению пришел глава региона, по-
сетивший учреждения во время рабочей поездки в 
Барышский район. На обустройство спортзала будет 
выделено около 2,5 млн рублей.

На этом преобразования не закончатся: ремонт 
столовой, асфальтирование школьной территории и 
перевод модульной котельной учебного заведения на 
газовое топливо также занесены в список необходи-
мых модернизаций.

На совещании, которое глава региона провел с 
преподавательским активом и родительской обще-
ственностью, обсуждались вопросы развития учеб-
ного заведения и организация безопасности детей 
в период летнего отдыха.

Врио губернатора передал Жадовской школьной 
библиотеке книги для обучения и внеурочной дея-
тельности, а ученице 9-го класса Дарье Вершининой 
подарил сертификат на путевку в международный 
детский центр «Артек», куда она поедет с 25 сентября 
по 15 октября.

прием граждан в Барыше
Асфальтирование дорог, замена системы  
водоснабжения, детские площадки - эти и другие 
просьбы поступили к врио губернатора  
Сергею Морозову от жителей Барышского района.

Активисты села Измайлово обратились к главе ре-
гиона с просьбами привести в порядок территорию 
вокруг местного Дома культуры.

- Это центр, лицо нашего поселка, и желательно, 
чтобы площадка и подъезд к нему были заасфальти-
рованы, - пояснила местная жительница.

В ходе обсуждения проблемы выяснилось, что и 
сам Дом культуры требует капитального ремонта. 
Здание было построено еще в XIX веке, сейчас ему 
необходимы ремонт кровли, новая мягкая мебель и 
освещение сцены. На все это требуется порядка 5 
миллионов рублей. На личном приеме врио губерна-
тора было решено выделить необходимые средства 
и ориентировочно в сентябре начать ремонт здания 
и благоустройство территории.

Кроме того, по просьбам жителей уже этим летом 
будет заменен водопровод на улице Гагарина, в селе 
Мордовская Темрязань установят дополнительные 
светильники, а на ремонт и асфальтирование дороги 
к кладбищу в Измайлове будет выделено более 500 
тысяч рублей. Также в Жадовке в рамках проекта 
«Народный парк» установят детские площадки близ 
Дома культуры и у местного ипподрома.

Всего за пять месяцев этого года в правительство 
Ульяновской области поступило 106 обращений от 
жителей Барышского района. Наиболее актуаль-
ными для населения остаются вопросы жилищно-
коммунальной сферы и льготного лекарственного 
обеспечения.

нуждаются в оБновлении
Котельные Вешкаймского района войдут  
в состав Ульяновского государственного  
предприятия «Облкомхоз».

На данный момент в Вешкаймском районе на-
ходятся 26 источников теплоснабжения. Из них 10 
находятся на балансе ОГКП «Облкомхоз», 12 под-
ведомственны министерству образования и науки и 
обеспечивают теплом школы и детские сады, котель-
ная рабочего поселка Чуфарово является муници-
пальной, три котельные районного центра - Вешкай-
мы - находятся на балансе МУП «УК ЖКХ».

Очередной этап модернизации теплоэнергети-
ческого комплекса Вешкаймского района пред-
полагает обновление оборудования и передачу 
на баланс государственного предприятия трех 
котельных МУП «УК ЖКХ» и котельную в Чуфарове. 
Как отметила глава администрации Вешкаймского 
района Татьяна Стельмах, в 2008 году три тепло-
источника районного центра были переведены на 
газ, но из-за отсутствия средств модернизация не 
проводилась. Кроме того, решением арбитражного 
суда Ульяновской области МУП «УК ЖКХ» признано 
банкротом. Как пояснил конкурсный управляющий 
МУП Элгуджа Вахтанов, несмотря на то, что пред-
приятие ведет подготовку объектов к отопитель-
ному сезону, котельные нуждаются в обновлении 
оборудования.

Подготовили  
Юлия ДЕГТЯРЕВА и Ольга ВАСЮКОВА

Свет фестивальных 
костров 
На Карсунской земле прошел Первый  
межрегиональный детско-юношеский фестиваль 
патриотической (авторской) песни и туризма,  
посвященный ульяновским альпинистам,  
погибшим в Приэльбрусье в 2004 году. 

Удивительный праздник доброты и таланта со-
брал более 300 человек. Это люди, кому интересны 
авторская песня, туризм, природа и общение у 
костра. На фестиваль приехали делегации из 19 об-
разовательных учреждений Ульяновской области и 
гости из Москвы, Казани и Ардатовского детского 
дома Мордовии. 

В течение трех дней, с 10 по 12 июня, проводились 
спортивные мероприятия по футболу, волейболу, 
шахматам, военные состязания: неполная разборка 
и сборка учебного автомата, стрельба из пневма-
тической винтовки; творческие конкурсы рисунков 
«Фестиваль глазами детей», поделок из природного 
материала; туристические конкурсы «Оформление 
бивуака», «Полоса препятствий».

Конкурс патриотической (авторской) песни про-
ходил в номинациях: «Гран-при», «Ансамбль», «Соло», 
«Дуэт».

Гран-при I Межрегионального детско-юношеского 
фестиваля патриотической (авторской) песни и 
туризма и ценный приз - профессиональная гита-
ра - заслуженно присуждены ансамблю «Душа» из 
школы-интерната № 91. Знаменательно и то, что 
руководитель ансамбля Татьяна Михайловна Исаева 
стала автором гимна нашего фестиваля «Свет фести-
вальных костров».

Среди профессиональных ансамблей 1-е место 
и ценный приз- туристическая палатка - у ансамбля 
«Семь ветров» (руководитель - Н.Е. Ливанова), а 
среди непрофессионалов 1-е место и ценный приз 
- туристическая палатка - у ансамбля «Созвучие», 
а кадеты из ОГКОУ Симбирский кадетский корпус 
юстиции стали вторыми, получив диплом и тури-
стическую палатку (руководитель - учитель музыки  
И.Н. Чернова).

Среди участников номинации «Дуэт» 1-е место у 
Данилы Исакова и Капитолины Башириной, 2-е место 
заняли Даниил Кузьмин и Елизавета Воробьева. 

В номинации «Соло» среди профессионалов побе-
дительницей стала любимица фестиваля - Гульнара 
Шарафутдинова, 2-е место у Даниила Вакулова, а 
третье место занял Никита Шустеров; среди непро-
фессионалов жюри распределили места следую-
щим образом: 1-е место - у Максима Чубарова, 2-е 
место - у Александра Бенгина, 3-е место - у Олеси 
Казаковой.

Победители и призеры фестиваля получили спаль-
ники, туристические принадлежности, набор игр в 
бадминтон, теннис.

Закончился праздник красочным фейерверком и 
исполнением гимна:

Карсун - наших сердец стук,
Карсун - песенный наш круг,
Карсун - свет фестивальных костров
Манит нас вновь и вновь.
На фестивале царила дружеская атмосфера. 

Сколько добрых и искренних слов в адрес органи-
заторов выразили делегации в книге отзывов. Разъ-
езжаясь, каждый участник надеялся встретиться 
вновь и вновь. 

Организаторы фестиваля выражают огромную 
признательность спонсорам, всем, кто принял актив-
ное участие и помогал в организации и проведении 
праздника для детей.

Мария СОКОлОВА

Госдума рассмотрела во втором 
чтении законопроект об изъятии 
земель сельскохозяйственного 
назначения.

Проблема восполнения земельного 
фонда - одна из самых главных в нашей 
стране на сегодняшний день. Об этом 
сказал председатель Комитета Госдумы 
по аграрным вопросам Николай Панков,  
комментируя законопроект о вовлечении 
в оборот земель сельхозназначения, рас-
смотренный во втором чтении.

Депутат обратил внимание, что инициа-
тива обсуждалась с аграрным сообществом 
и ко второму чтению поступило около 300 
поправок. «Главный вопрос на сегодня не 
изъятие земель сельхозназначения, а вовле-
чение в оборот тех земель, которые более 
10 - 15 лет не использовались», - подчеркнул 
депутат. Более 115 миллионов гектаров зем-
ли не находятся в обороте по производству 
сельскохозяйственной продукции.

Важно, что законопроект не касается 
дачных участков, земель садоводческих то-
вариществ, паевой земли. Речь идет только 
об участках, которые не используются. «Мы 
прописали норму: если собственник не ис-
пользует эту землю, то она продается на 
публичных торгах», - пояснил глава аграр-
ного комитета.

Земля будет рассматриваться на торгах 
как по кадастровой, так и по рыночной цене. 
В законопроекте учтены и случаи, когда зем-
ля непригодна для сельскохозяйственных 
работ - заросла лесом, кустарниками. Это 
позволит снизить стоимость участка. В зако-
нопроекте говорится, что собственник зем-
ли, который приобрел ее на торгах, должен в 
течение одного года начать ее обрабатывать 
и использовать только для производства 
сельскохозяйственной продукции.

Каждый геКтар должен 
приносить пользу

«Развитие неиспользуемых или непра-
вильно используемых земель и территорий 
может позволить нам в современной непро-
стой социально-экономической ситуации 
создать условия для экономического роста, 
реализации политики импортозамещения, 
стимулирования интереса граждан к произ-
водству сельскохозяйственной продукции. 
Уверен, что потенциал агропромышленного 
сектора Ульяновской области не использу-
ется полностью, и наша задача - это испра-
вить. Обеспечив целевое и рациональное 
использование сельхозугодий, мы будем 

уверены, что каждый гектар плодородной 
земли будет приносить пользу», - подчер-
кнул врио губернатора Сергей Морозов.

По словам главы региона, департамент 
государственного имущества и земельных 
отношений Ульяновской области обладает 
достаточными полномочиями, которые по-
зволяют предупреждать неэффективное 
использование земель сельхозназначения и 
обеспечивать их вовлечение в сельскохозяй-
ственный оборот. Так, по словам директора 
департамента государственного имущества 
и земельных отношений Сергея Мишина, 
подобная практика реализуется на терри-
тории Ульяновской области несколько лет. 

Начиная с 2013 года по решению суда у не-
радивых землепользователей изъято более 
520 гектаров земель сельскохозяйственного 
назначения.

сначала предупреждают
Схема изъятия земельного участка пред-

полагает на первоначальном этапе, что его 
собственник привлекается к администра-
тивной ответственности с вручением ему 
предупреждения об устранении нарушения 
в установленный срок. Если принятые меры 
не помогают и собственник нарушения не 
устраняет, муниципалитет, на территории 
которого находится спорный участок, по-
лучает право обратиться в судебные органы 
с требованием об изъятии у нарушителя зе-
мельного участка и его продажи с публичных 
торгов. Средства от продажи выплачиваются 
бывшему собственнику за вычетом расходов 
на подготовку и проведение торгов.

В России не используются  
115 миллионов гектаров сельхозземель

Здесь еще есть дети, есть техника, но поля уже не возделываются.  

Сергей СОбОлЕВ

Сельхозинститутам нужно разрешить использовать механиз-
мы господдержки, которые есть у предприятий АПК.

Учитывая новые экономические условия, за короткие сроки 
нужно организовать систему подготовки специалистов в АПК 
таким образом, чтобы выпускники сельхозинститутов и специаль-
ных технических учебных заведений в дальнейшем находили себе 

применение в аграрном секторе экономики. Об этом на круглом 
столе в Государственной думе заявил председатель думского 
комитета по аграрным вопросам Николай Панков.

По мнению депутата, молодые специалисты должны решать 
важную задачу по обеспечению продовольственной безопасно-
сти страны, но при этом государство должно определить, какие 
экономические стимулы необходимо использовать для закрепле-
ния молодых специалистов на селе.

Немаловажный вопрос касается объединения системы про-

фессионального образования с аграрным рынком труда. В связи 
с этим одной из важных проблем является отсутствие четкого 
мониторинга, который ответит на вопрос: сколько на самом деле 
требуется специалистов с высшим и средним профессиональным 
образованием в различных отраслях сельского хозяйства.

«Кто может сказать, какие специалисты сегодня востребованы 
в АПК? Или сколько сегодня требуется выпускников с высшим или 
средним образованием? Такую систему оценки нужно создавать, и 
она позволила бы не только более четко и рационально использо-

вать средства на подготовку новых кадров, но и планировать даль-
нейшее трудо устройство выпускников», - считает глава комитета.

Выступая на круглом столе, Николай Панков предложил де-
путатам и экспертам совместно с Министерством сельского 
хозяйства вернуться к вопросу совершенствования законода-
тельства о деятельности аграрных вузов. По его мнению, это 
необходимо для того, чтобы учебные заведения могли исполь-
зовать такие же механизмы господдержки, которыми сегодня 
пользуются предприятия АПК.

в темуà

Аграрные вузы готовят востребованные кадры для села

Собственник земли, который приобрел ее на торгах, должен  
в течение одного года начать ее обрабатывать и использовать только  
для производства сельскохозяйственной продукции.

КаК используем наше земельное Богатство
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